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Nuevos presuntos 
firmantes niegan su 
participación en eí 
documento

Pediré responsabilidades 
a quien sea necesario", 
dice el presidente de la 
Diputación Provincial 
de Orense

Fue conducido por 
varios funcionarios 
al aeropuerto de

También ha sido 
detenido José Arturo 
Márquez de Prado

(PAGINA TRES)
MADRID, 14 (Cifra y Europa Press).- Sixto de Borbón Parma ha 

sido expulsado de España y José Arturo Márquez de Prada se 
encuentra detenido en la Dirección General de Scguruiad. Ambas 

los trágicos sucesos del pasadomedidas están relacionadas con 
domingo en Montejurra.
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CONFEDERACION DE CAJAS DE AHORROS 
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Anoche, Sixto de Borbón se 
encontraba en el domicilio de 
José Arturo Márquez de Prado 
cuando fue requerido por la 
policía, que trasladó a ambos a la 
Dirección General de Seguridad 
para prestar declaración.

A continuación, Sixto de 
Borbón fue conducido por varios 
funcionarios al aeropuerto de 
Barajas y expulsado del territorio 
nacional.

José Arturo Márquez 
permanece esta mañana en las

El presunto autor 
de los disparos, 
ausente de su 
domicilio en Huelva

dependencias de la Dirección 
General de Seguridad.

Parece ser que la orden de 
expulsión de España de don 
Sixto de Borbón ha sido dada 
por el vicepresidente del 
Gobierno para asuntos del 
Interior y ministro de la 
Gobernación, don Manuel Fraga 
Iribarne, ya que el es el 
responsable de los asuntos que 
afectan al interior.
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RA ,
!tas), cada uní 
I ctuaI es u» 
ín, que pue^ M 
luminosidad 
ique no puc^.Bj 
Ibes de polvo # ■

ca Federal W 
etaña, y Franoí m 

experimento^ 1
!S posible 
:ivo en cuanto 
estadounidensít

'O de 18 meses , 
ios

10-12

TELEFONO 372134

B.U.P. C.O.U.

Nuestro país desempeña un pape/crucia/ en eí mercado cfandestíno

UHV

Droga en los colegios
Un 16 por ciento de la población juvenil (Información ; 

reconoce haber sido incitada a tomarla enpagi^—।

El señor Márquez de Prado, 
por su parte, prestó declaración 
en la Dirección (Seneral de 
Seguridad en relación con los 
sucesos de Montejurra, y parece 
ser que ha sido 'puesto a 
disposición del juez de Estella 
que es quien instruye las 
diligencias oportunas en relación 
con los graves incidentes 
ocurridos el domingo, día 9, en 
Montejurra.

Como se recordará, en 
diciembre de 1968 se dio orden 
por parte de las autoridades 
españolas de expulsión del

CONTINUA EN LA PAGINA VEINTE
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HOSTILIDADES ENTHE EHANQUISTAS
El diario de más rancias ideo/ogias de todo Madrid no es otro que "Ei 

Alcázar”. Hubo un tiempo en que el vespertino comulgaba muy ancbo con 
el matutino "Arriba”. Corrían otros aires en las altas cumbres. A saber, Antonio 

Izquierdo dirigía el órgano de Secretaría General del Movimiento con todo su 
"gironismo” encima. Utrera Molina (ya totalmente bunkerizado después de ser 
uno de los 126 firmantes del palo "cortesano”a algunos ministros de Arias, que 
no al presidente, ojo) era el ministro del Movimiento. La unión entre "El 
Alcázar" y "Arriba” llegó a su cénit el 28 de abril de 1974, cuando "lo de 
Girón”.

‘ ‘Se güimos con emoción la 
actividad fiscalizadora del periódico 
‘‘El Alcázar" sobre cuanto se publica 
en las páginas de ARRIBA. Pocos 
eje mplos similares de celo y 
entusiasmo investigador por parte de 
un colega se recuerdan en la Prensa 
española. Tal virtud, sin embargo, se 
pierde si los hechos se falsean. Y esto 
es lo que acaba de ocurrir con un 
recuadro que nuestro colega publicaba 
ayer en primera página, titulado ‘‘Un

Hay algunas posiciones politicas 
que quieren la ruptura. En algunos 
casos, obviamente, asoman los deseos 
de romper por romper:

En medio de estas amenazas, en 
medio de estas tentaciones hacia la 
continuidad del inmovilismo o el 
barrido de la ruptura, hay una cosa 
consoladora y reconfortante: la 
serenidad del pueblo."

Pero todo comenzó a debilitarse al 
cumplirse el primer aniversario del 
probrecillo "doce de febrero'.' 
"Arriba" cambió de director y 
Antonio Izquierdo fue a dar con sus 
huesos y su pluma a "El Alcázar". Este 
pasó decididamente a ser el portavoz 
oficial de la Confederación de 
Combatientes que dirige Girón. Todo 
coherente. Todo perfecto.

Los vientos cambian, una vez más, 
de dirección y ya tenemos 
definitivamente rota la luna de miel. 
"Arriba" se "desmovi mi entiza" a raíz 
del 20 de noviembre con Adolfo 
Suárez en la poltrona de Secretaría 
General. El Movimiento como 
organización parece entonar el "dies 
irae", al tiempo que los combatientes 
interpretan otros "cantos'.'

una manifestación de homenaje 
popular a Franco.

Más allá de posiciones ideológicas o 
de actitudes politicas, entendemos que 
el hecho en sí constituye una noticia 
que, según el derecho a la información 
no debe ser sustraída a los lectores. No 
nos han sorprendido algunos silencios, 
pero nos ha llenado de tristeza el 
diario ‘‘Arriba" que presta una gran 
atención al próximo Congreso de la 
ilegal UGT, según noticia que emana 
de su propia redacción, y oculta a sus 
lectores el propósito de rendir un 
homenaje al Caudillo el próximo día 
20.

Nada tenemos que añadir: Hay 
condu ctas que, en su propia 
manifestación expresan el juicio que 
pueden merecer. Este es el caso de

elocuente silencio”. Decía "El
Alcázar” que ARRIBA le niega a 
Francisco Franco media docena de 
líneas tipográficas en sus páginas. Sin 
ánimo de polémicas estériles e inútiles, 
y sólo movidos por el respeto que nos 
merece la figura y la obra de Franco 
-que nunca debe s&: un arma 
arrojadiza como algunos medios de 
difusión pretenden , reproducimos 
dos recortes de ARRIBA en que se 
daba la información que ‘‘El Alcázar” 
echa en falta. Se publicaron, 
respectivamente, los días 6 y 9 del 
actual mes de mayo. Lo que ocurre es 
que ARRIBA tiene a gala anticipar la 
información, y no simplemente 
copiarla, como al parecer pretende 
nuestro querido colega.”

DE NOSTALGIAS 
NADA

El ex Genetista repescado para la 
Falange, Ismael Medina responde a 
“Arriba" aclarando que él de Ubaldo y 
de nostalgia, nada. De aquella nostalgia 
tarraconenese, quizá no.

polémico
" Por Angel Sánchez

(De “Mundo Diario”) ____

LA SERENIDAD
DEL PUEBLO

El "espectador" Campmany 
Arriba" escribió estas líneas de

en 
un

moderadísimo que tira para atrás. Pues 
ni eso.

Y así llegamos al momento actual 
en el que podemos detectar una 
polémica de las más curiosas.

"El Alcázar" recrimina a "Arriba" 
poco menos que haber renunciado de 
su franquismo. Es obvio que esto no es 
así. Lo que ocurre es que el diario que 
ahora dirige Alejandro Armesto- no 
puede ser el que dirigiera Antonio 
Izquierdo. Armesto fue director de la 
agencia "EFE" y quien en rigurosa 
primicia entrevistó en enero del 69 al 
entonces Príncipe Juan Carlos. Los 
rumbos no pueden ser más diferentes. 
Y en política coger el rumbo es como 
el balón de oxígeno para un enfernx) 
con insuficiencia respiratoria; vital.

Hay otra polémica paralela que 
proviene también del bunker 
alcazareño. De Ismael Medina, 
concretamente. Aquí la víctima resulta 
ser Jaime de Campmany, que, como ya 
hemos visto en esta sección, cubre su 
identidad con el seudónimo de "El 
Espectador".

Campmany defiende la reforma y se 
mete con Ismael Medina creyendo que 
es un tal Ubaldo. Y otra vez se ha 
armado.

Vayamos por pasos.

“Arriba”, que niega a Francisco 
Franco la limosna de media docena de 
líneas tipográficas en sus páginas".

EL FRANQUISMO Y EL 
ARMA ARROJADIZA

La réplica de "Arriba" no se la 
hecho esperar ni siquiera 24 horas.

‘‘Hay un artículo de Ismael Medina 
con nostalgias de la reforma sindical 
que se pedía en el Congreso de 
Tarragona. (Digo que es un artículo de 
Ismael Medina porque me parece 
reconocer su estilo y sus palabras 
encima de la firma ‘‘Ubaldo”). Desde 
dentro de la Organización Sindical se 
pedía por muchos la reforma que 
ahora se teme por algunos. Si lo de 
Tarragona hubiese salido a flote, ahora 
todo seria más fácil.

“Bien saben el Espectador(o Jaime 
Campmany) y el Director de ARRJBA 
que no albergo nostalgia alguna de la 
reforma sindical que se pedía en el 
Congreso de Tarragona. Pienso que era 
solo un oportuno e ingenioso retoque 
del corporativismo que habíamos 
heredado de la ideología de don José 
María Gil Robles, plasmada durante el 
año 37 en el prólogo a un libro del 
encarnizado perseguidor de Federico 
García Lorca. Ahora que ambos han 
regresado el solar nacional, bueno será 
recordar un juicio político con valor 
histórico, cuyo titular se me ha ido de 
la memoria: los dos personajes que 
más influyeron en la conformidad 
inicial del Régimen fueron don José 
María Gil Robles y don Salvador de 
Madariaga, uno y otro exiliados por 
despecho. El primero, porque no se 
resignaba a dimitir de su condición de 
JEFE indiscutible de la Cruzada, a lo 
que se consideraba llamado por 
voluntad de Dios. Y el segundo, 
porque cuando se disponía a 
emprender viaje hacia Salamanca se 
enteró del nombramiento de 
Sangroniz, cosa que no le perdonó a 
Franco”.
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El incendio del "Monte Urquiola

El escrito de protesta de los procuradores

USB AMANAOS?
MADRID, 14 (Logos).— En medios parlamentarios se 

comenta esta tarde la posibilidad de que el escrito elevado al 
Gobierno por ciento veintiséis procuradoreSj a través de la 
presidencia de las Cortes, en el que se pedia que todos los 
Organos de la administración actúen bajo el principio de las 
escrupulosa actuación de la legalidad vigente, quizá no sea 
tramitado por algunos defectos de forma y, en especial, en 
aplicación al artículo ciento treinta y uno del reglamento de la 
Cámara en el que se establece que si el texto de un escrito fuera 
publicado por cualquier medio de información antes de la 
ínserción de su anuncio o del texto en el Boletm Oficial de las 
Cortes, dicho documento podría no ser objeto de tramitación.

Por otra parte, a lo largo de dos últimos días, se ha registrado 
la retirada de firmas por parte de algunos de los procuradores 
que habían firmado el escrito que Logos anticipó.

De los ciento veintiséis firmantes, diez firmas eran ilegibles y 
otras estaban tachadas. Por otra parte, los miembros de algunos 
grupos parlamentarios están retirando sus firmas, unos porque 
dicen que no sabían por qué se les había pedido y otros porque 
aseguran que su firma no consta en el escrito. Concretamente, en 
este último sentido, se han dirigido en sendas cartas al presidente 
de las Cortes los ex ministros señores Utrera Molina y Salvador y 
Díaz Benjumea.

También han retirado su firma los señores Finat y Escrivá de 
Romani, vicepresidente primero de las Cortes; el secretario 
primero de la Cámara, Sr. Romajaro, y los señores Mateo Tari, 
del grupo parlamentario independiente, y Feirero Pérez, de 
U.D.E.

FERNANDO BAU, DISCONFORME 
CON SU FIRMA

D. Fernando Bau Carpi, procurador en Cortes de 
representación familiar por Tarragona, nos ruega la difusión de la 
siguiente carta:

“Con sorpresa veo publicado en la prensa que figura mi 
nombre como uno de los procuradores que firmaron el escrito de 
protesta por la actuación del Gobierno.

Como quiera (pie yo únicamente firmé, a instancias de un 
, procurador sindical, un escrito en favor y defensa de los 

trabajadores, y siguiendo la cortesía parlamentaria, rechazo 
totalmente el citado escribo de protesta y ruego a usted se sirva 
hacer público, en el caso de que lo haya publicado, mi 
disconformidad con la pretensión de cpie fypjra mi firma en el 
citado escrito”.

VARIOS PROCURADORES LO SOLICITAN

OUE RETIREN SU FIRMA DEL
ESCRITO AL GOBIERNO

Apenas hecho público en los periódicos del miwcoles el 
escrito que difundió la agencia Logos y en d que más de cien 
procuradores en Cortes protestan al Gobierno y le acusan (le no 
respetar la legalidad vigente, han sido varios los procuradores 
firmantes que están pidiendo que se retire su firma, poniendo 
como razón que se ha dado, a dicho escrito, una intencionalidad 
política, que ellos no esperaban, mientras otros aseguran que no

sponía 
amanea

a 
æ

iento de 
perdonó a

'Pediré responsabilidades 
a quien sea necesario", 
dice el presidente de la 
Diputación Provincial 
de Orense

conocían exactamente el texto para el que se pcdia su adhcaón. 
Este movimiento de retirada de firmas se incremento en la 
mañana de ayer al publicarse b lista de los firmantes. Como ya 
informó Logos, alanos nombres habían sido tachados, entre 
ellos el de varios fallecidos (jue figuraban en b lista.

EL PROCURADOR DON JOSE LUIS RAMOS FIGUERAS DICE 
“YO NO HE FIRMADO”

MADRID, 14 (Europa Press).- Dott José Luis Ramos 
Figueras, procurador en Cortes y rector de la Universidad 
Politécnica de Madrid, ha declarado a Europa Pressio siguiente: 
“Lo mismo que otros procuradores, puedo indicar que yo no he 
firmado escrito alguno en el que se pida al Gobierno acatamiento 
a la legalidad vigente, ya que estoy completamente de acuerdo 
con la exposición del señor Presidente de las Cortes, en la última 
sesión informativa y la firma se me pidió con otros motivos 
diferentes a los que se citan”.

FERRER GARRIDO TAMPOCO FIRMO

ORENSE, 14 (Cifra).— “Yo no he firmado este escrito y 
públicamente aclararé los hechos y pediré responsabilidades a 
quien sea necesario”, dice el presidente de la Diputación 
Provincial, David Ferrer Garrido en una información que hoy 
publica el diario orensano “La Región”.

El señor Ferrer Garrido aparece en la lista publicada por “Ya” 
en su edición de ayer, jueves, en la que da a conocer los 
nombres de los 126 procuradores en Cortes que firmaron el 
escrito conocido por “el bunkerazo”. .

En 1975

BHH nBjm nm
LA CORUl^A, 14 (Logos).- Diversas bolsas de petróleo han Uegado a la cosl^ y IP LoC nlaVaS CStáll HtíborTHdHS 

playas coruñesas, como consecuencia de la catástrofe acontecida al petrolero v J
“Urquiola". Casi se ha extinguido el fuego y, desde luego, ha cesado el humo. La 
mayoría de las hipótesis señalan que el capitán del “Urquiola" debió de perecer
ca¡cinado. . ....

Por otra parte, a lo largo todo el dta de ayer diversos aviones militares 
estuvieron descargando incesantemente bidones de detergente en el aeropuerto de 
Alvedro, por un total de noventa y tres mil kilos.

de petróleo mientras los 
peces corren el peligro de 
morir por asfixia

ASFIXIA PECES

El oceanógrafo y biólogo
Héctor 
declarado:

U i r O g a h a

REGRESARON 
UNOS 70.000 
EMIGRANTES

MADRID, 14 (Europa
el añoPress).— Durante 

1975 volvieron a España

La capa de 
elpetróleo impide 

intercambio de oxígeno
entre la atmósfera y el mar,

originó su incendio y el 
derrame del petróleo que 
transportaba, creando una 
grave situación, la marina de 
guerra, con objeto de atacar 
dicho incendio, contener la 
•'marea negra” que 
progresivamente apareció en

■ Los módicos recomiendan a los 
enfermos del aparato respiratorio 
que no salgan de casa

y esto puede producir 
asfixia en los peces y en 
todos los seres marinos.
Utilizando 
adecuad os,

medios
podría 

una acciónconseguirse _ _____
rápida para la vuelta a la
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normalidad”.
Por otra parte, se sabe ya 

que treinta y siete personas 
componían la tribupación 
del petrolero siniestrado. 
Dos avionetas de fumigacióh 
han sido fletadas para el 
tratamiento de las manchas. 
Varios médicos han 
recomendado a los enfermos 
crónicos del aparato 
respiratorio que no salgan 
de casa. El alcalde de La 
Coruña ha dicho: “Ha sido 
una auténtica tragedia”.

Se han establecido dos 
barreras para tratar de 
uetender el puerto coruñés 
y la ría de Ares. El Ejército 
del Aire transporta 
constantemente material 
anticontaminante, y el 
inando de las operaciones lo 
ostenta el vicealmirante 
taúmez Pablos.

del
ÍJ<nisterio 
DE Marina

Madrid, 14 (Logos).— 
J-on motivo del accidente
r’Qecido por el 
iii’J’H?* tanque “Monte 
«rquiola” a la entrada de la 

* de La Coruña, que

la ría, estudiar de cerca la 
situación y colaborar con 
los demás medios de socorro 
aportados por diversas 
autoridades, ordenó el 
traslado a aquella zona del 
destructor “Méndez 
Núñez”, la fragata 
“Andalucía”, el renxjlcador 
de altura “RA-1” patrullero 
“Salvora” y otras 
embarcaciones menores.

Parte de estas unidades, 
dotadas con personal 
especializado y material de 
contraincendios procedente 
del centro de adiestramiento 
del Ferrol del Caudillo, han 
establecido dos barreras 
diferentes, una para 
defender el puerto de La 
Coruña y otra para proteger 
b ría de Ares.

El resto de las unidades 
prosiguen trabajando 
activamente para eliminar el 
petróleo que subsiste sobre 
las aguas y evitar en lo 
posible los perjuicios que 
pueda ocasionar esta “marea 
negra’’, organizando una 
operación para combatirla 
con el empleo de 
detergentes y espumójenos.

Del mismo modo, 
unidades de helicópteros de 
la tercera escuadrilla, 
intervienen con otras 
unidades del Ejército del 
Aire en diversas y continuas 
misiones de rastreo y 
exploración de la zona 
contaminada. '

El mando de todas las

dos millas para alcanzar la costa.

LA CORUÑA- D. Benigno Sánchez Lebbn, práctico del puerto de LeCoruñe, c^ su mujer y sus 
hijos. El Sr. Sánchez Lebón tuvo que tirarse al mar, desde el petrolero Urquiola y nadar más de 

— (Telefoto Cifra Gráfica)

operaciones que se están 
llevando a cab •’ ostenta 
por delegación del capitán 
general de la zona marítima 
del Ferrol del Caudillo, 
vicealmirante Gómez 
Pablos.

Es de resaltar la eficacia 
demostrada oor los medios 
que el Ministerio del Aire; a 
través de su subsecretaría de 
Aviación Civil, ha hecho 
intervenir en la operación, 
trasladando detergente 
desde distintos puntos al 
lugar del accidente y 
efectuando otras acciones 
encaminadas a controlar los 
daños.

ayer tarde finalizó la 
importante reunión que 
mandos nacionales 
relacionados con asuntos 
marítimos y m a n d o s 
provinciales de La Coruña 
mantuvieron en la 
Comandancia de Marina, 
para intentar paliar los 
efectos catastróficos del 
siniestro del petrolero 
“Urquiola”.
TRANSPORTE
DE DETERGENTES

SANTIAGO 
COMPOSTELA,

D 
1

E 
4

viajeros que fueron 
suspendidos a consecuencia 
del denso humo que 
produjo la combustión del 
petróleo fueron reanudados 
por la mañana.

Los cargamentos de 
detergentes han sido 
desembarcados aquí y 
transportados en camiones 
hasta La Coruña.

El técnico don Carlos 
Barcón ha dicho que es 
imposible eliminar los 
efectos de una mancha de 
tales dimensiones y que los

a

ES IMPOSIBLE 
ELIMINAR LA MANCHA 
DE PETROLEO

LA CORUÑA, 14 
(Logos).— A última hora de'

(Logos).— El aeropuerto de 
la Bacolla ha registrado la 
llegada de numerosos 
aviones que transportaban 
detergente con motivo de la 
explosión del petrolero 
“Urquiola” a la entrada del 
puerto de La Coruña. Los 
vuelos de transporte de

productos destinados 
hundir el petróleo o a

sefacilitar su recogida, 
limitan a desplazar el
problema. Los productos 
ideales para combatir 
eficazmente esta marea son 
los comprendidos en el 
grupo de dispersantes 
bio-degradables.

ehtre 60 y 70.000 
trabajadores españoles en el 
extranjero. La c'ifra supera en 
un 10 al 20 por 100 la del 
año anterior.

Tal aumento en los 
retornos se debe a la 
política laboral de los panes 
europeos, que están 
limitando la mano de obra 
extranjera ante los 
problemas de paro 
aparecidos.

Las ofertas de trabajo en 
1975 (55.224) fueron casi la 
mitad de las que se 
recibieron en el anterior año 
(100.985)._______________  

OTRO ATENTADO
EN GUECHO

BILBAO, 14 (Logos).- La 
droguería "Bene", propiedad de, 
don Ramón Cea Lanchares, 
situada en la avenida de 
Basagoiti, númer-o 62. de 
Guecho, ha sido objeto de otro 
atentado terrorista, al ser 
tiroteada el pasado sábado, 
según informaba ayer "La 
Gaceta del Norte".

Este atentado tuvo lugar a 
últimas horas de la noche del 
citado día, resultando rotas las 
lunas del establecimiento. Los 
daños se estiman en unas diez 
mil pesetas.

Se supone que los autores del 
hecho utilizaron una escopeta 
de caza, presumiéndose que se 
trata de algún grupo 
incontrolado.

Este hecho tuvo lugar 24 
horas después de otros 
atentados registrados en el bar 
"Txomín" y en la conf itería "El 
Pelotari".

Uno y otros hechos han 
motivado que aumenten las 
llamadas anónimas 
amenazadoras por grupos 
radicalizados extremistas.

JURAN DOS NUEVOS 
CONSEJEROS

MA DR ID, 14 (Europa 
Press). - A ¡as nueve y media de 
la mañana de hoy /uraron sus 
cargos ante Su Ma/estad el Rey 
dos nuevos consejeros 
nacionales del Movimiento: don 
Gonzalo Fernández de La Mom 
y Mon (del grupo de ¡os 
cuarenta) que ocupa ¡a vacante 
por e¡ faUecimiento de don 
Antonio Iturmendi y don 
Ramon Paiacios Rubio (por ¡a 
provincia de Jaén).
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MADRID, 14 (De nuestra Redacción).- El 
diario "Arriba" publica hoy esta entrevista de 
Mariano del Mazo con Ricardo de la Cierva:

"Ricardo de la Cierva acaba de hacer una 
importante revelación; Franco, aparte de sus 
escritos inéditos, que pueden formar sus me
morias, dejó un testimonio fundamental Esta 
es la confidencia larga a un amigo íntimo, que 
recogió pacientemente opiniones, gestos y de
talles personales del Generalísimo. La revela
ción de este testimonio tendrá un gran valor. 
Y hay que procurar, por todos los medios, 
que llegue a los españoles.

EL CONFIOENTE

- Este curioso personaje, cuyo nombre re
velaré un día, fue un amigo fiel, que puede 

mostrarnos con sus notas la cara oculta de 
Franco. Aspectos que pueden causar sensa
ción - me dice Ricardo de la Cierva.

- ¿Y las memorias?
- Es cierto que existen una serie de pape

les, cintas magnetofónicas, etcétera, que 
pueden formar unas memorias. Pero - por lo 
que conozco de este otro testimonio - las 
memorias del confidente pueden ser mucho 
más importantes.

- ¿Se refieren a la época de la guerra y a 
lo que siguió?

- Se remontan más lejos. Hacia los años 
veinte. En estos desahogos, Franco comenta 
hechos africanos, enjuicia personas y actitu
des... Y luego, naturalmente, pasa revista a 
hechos y personajes de la guerra, de la pos
guerra y de todo lo demás.

- ¿Tendremos pronto esos textos en la 
calle?

- Este documento no interesa a muchos. 
Pues hay personajes que no salen bien para
dos...

SORPRESAS

- ¿Contiene sorpresas, por supuesto? 
- i Ya lo creol Franco, por ejemplo, pensó

Ricardo de La Cierva, sobre las 
''memorias" de Franco . „

«No se puede hurtar 
ajo^spañoles

este gran testimonio»
restaurar la Monarquía en los años cuarenta... 
Pero personas de uno y otro lados tuvieron la 
extraña oportunidad de estropearlo todo...

- ¿Y las relaciones Franco-Don Juan?
- Don Juan sale bien parado. Franco pen

só en traer a Don Juan como Rey. Ya en el 
año treinta y siete pensó en ello. En los años 
cuarenta planeaba traer la Monarquía y res
taurarla en la persona de Don Juan. Los inter
mediarios de ambos lados lo frustraron.

FRANCO,REFORMISTA

— ¿Pensó Franco en lo que ahora se llama 
la reforma política?

— Sí, lo pensó... Ya en el año 1940 deseó 
reestructurar el Movimiento y cambiar las si
glas de FET. Confió a un alto personaje el en
cargo de buscar una nueva denominación, in- 
dicánoole que le agradaban fórmulas que res
pondiesen a un movimiento cristiano social.

- Las confidencias, por lo que se ve, de
ben ser publicadas inmediatamente...

- En efecto. No se puede hurtar alot es
pañoles este gran testimonio, pero...

- ¿Cuál es el pero...?

- Las sorpresas que proporcionen van a 
disgustar a muchos...

- ¿Por qué?
- Porque las personas que más abominan 

hoy día de la era de Franco y de su persona 
incluso, aparecen en estas confidencias muy 
"retratados". Se quedarán sorprendidos al 
comprobar que Franco les conocía muy bien.

— Siempre se dijo que Franco tenia un 
don especial para conocer a las personas...

- Desde luego. Se diría que Franco tenía 
este sentido y que ya sabía lo que iban a hacer 
estas personas tras su muerte: intuía con rara 
perfección...

El biógrafo de Franco sonríe burl on am en
te. Insiste en que este documento puede ser 
más esclarecedor que las propias memorias.

- Franco no me habló, en las diversas con
versaciones que con él mantuve, de memorias. 
Por ello creo que, más que memorias propia
mente dichas, los documentos que se editen 
con este propósito serán una reunión del ma
terial a que antes me refería. Pero, con ser 
altamente valioso, no lo será tanto como las 
confidencias registradas por este hombre que 
le siguió fielmente. Y le escuchó con rigor".

»
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A idea, ya

La ribera 
del Cinca

en 
marcha, de erigh 
un monumento a li 

memoria de Miguel Fleta,! 
nos trae el recuerdo déla

MADRID, 14 (Logos).— 
El Tribunal de Óraen 
Público ha dictado sentencia 
por la que condena a Mario 
Liege a seis años de cárcel 
y cincuenta mil pesetas de 
multa por asociación ilícita 
y propaganda ilegal como 
miembro del POUM.

Dice la sentencia que el 
procesado se incorporó en 
París en mil novecientos 
setenta y cuatro a la 
organización ilegal Partido 
Obrero de Unificación 
Marxiste (POUM), inspirado 
en la línea troskista de la IV 
Internacional, fijando 
después su domicilio en 
Barcelona donde disponía 
de dos viviendas para el 
desarrollo de sus actividades

societarias.
estancia 
mantuvo

en
Durante su 

Barcelona
contactos con

diversas personas que 
pertenec ieron a la

organización con el fin de 
recuperarlas. En su 
domicilio de Barcelona le 
fue encontrado diverso 
material subversivo.

PARTIDO SOCIALISTA
¿PROXIMA UNIFICACION?

Si
MADRID, 14 (Logos).— 
la unión dé los partidos

socialistas llega a hacerse 
realidad, el nuevo partido 
que se constituya adoptará 
el nombre Partido Socialista 
Español, según fuentes bien 
informadas.

LOS partidos han venido 
manteniendo diversas 
reuniones encaminadas a la 
unidad. Las negociaciones

parece que van por buen 
camino y, es posible que se 
forme un gran partido 
socialista bajo el nombre de 
Partido Socialista Español, 
que integraría al Partido 
Socialista Democrático 
Español (P.S.D.E.), Partido 
Socialista Obrero Español
fP.S.O.E. 
Socialista

Por su parte los

y al Partido 
'opular (P.S.P.)

sectores

LIMPIEZA
histórico y renovado del 
P.S.O . E. continúan 
manteniendo contacto con 
el fin de llegar a un acuerdo 
para celebrar el congreso de 
la reunificación.

novela "El Fugitivo" dtj 
Ramón J. Sender, en Ij 
que hace alusión a los 
nacidos en la ribera del 
Cinca -donde el vino al 
mundo-, y entre ellos» 
refiere a un tenor de 
fama universal. Que no es 
otro que Fleta. :

Pero es que con estos^ 
nombres no se agota el 
número de los personajes 
destacados que vieron 
allí la primera luz. La 
lista sería larga; como 
homenaje a todos, 
añadamos a los dos 
citados el nombre de 
Joaquín Costa, y así nos 
quedamos con un trío 
representativo de 
indiscutible resonancia.

Creemos que los 
ribereños del Cinca son 
conscientes de sus valores 
y que el m e j oi 
conocimiento de los 
mismos puede ser un 
motivo de orgullo y de 
estímulo. Un estímulo 
que les lleve a seguís 
dando renombre a su 
tierra y a potenciarla lo 
ma's posible, tanto en el 
campo cultural como en 
las demás facetas de fe 
vida.

Un ejemplo reciente 
ha sido su oposición ala 
construcción de la 
central nuclear de 
Chalamera, porque con 
ello entendían que 
defendían unos intereses 
que les afectaban 
vitalmente. Creemos que 
no les faltarán proyectos 
y deseos cara al futuro 
para, solidariamente, 
como en el caso de la 
oposición a la 
construcción de la citada 
nuclear, trabajar por el 
porvenir de esa ribera 
entrañable, que es tanto 
como 
trabajar 
por el 
engrande- 
c imiento 
r egional.

t s

?

MA. 
El trab 
hoy. H 
desarre 
Pedro j

en otrí 
al serv 
mayor
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En c 
tradiciona 
orden, | 
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antigua d< 
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social, de 
hombres < 
n e c e s i 
transformi 
en eso est 
Yo he C) 
excelent 
procedent 
que h £ 
sindical í 
hombres 
un p a 
extraordir 
también p 
en el cen 
muy a van

—¿Con 
preguntó.

—Los I 
todos i< 
cosas en 
posibleme 
soy un he 
es n e I 
transform, 
lo social 
pueda segi

- Este 
también e 
planteada 
de coor 
Gobierno, 
bastante i 
impresio 
pero el e 
muy a cí 
presiden 
hermana 
ada cual

LEY DE
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de DEPOSITOS de
FUEL-OIL

CONSTBK V 
ONTRATíS. 8.Í.

SANTA ROSA 6 
TELEFONO 417834

ZARAGOZA

BARCELONA, 14 (Logos).—"El Centre D'Estudis Socialist®। • 
puede contribuir a plantear el debate entre los socialistas, 
Conseguir el partido Socialista de Catalunya". Así definió Isidft 
Molas el C.E.S., que fue presentado a la prensa. En el acto' 
también estaban presentes Conxa Aguirre, Ana Balletbo, 
Antonio González Casanova, José María Más, José María Foi^ 
Jordi Gil, Eugenio Giral, Pascual Maragall, Jacint Re/entes 
Narcis Serra y Josep María Vegara. Ernest Lluch, Jaume Lores* 
Xabier Rubert de Ventos excusaron su asistencia por diver^ 
razones, pero figuran también en los equipos de trabajo o® 
Centre, en el que se integran unos sesenta intelectuales, en paf'l 
miembros de Convergencia Socialista de Catalunya, en par'®ÉB 
simplemente socialistas. ■

¿Socialistas marxistas?, se preguntó; la respuesta fue: 3 
marxismo es el eje central de análisis". Y se comentó 
desea mantener contactos con otros grupos de estudio | 
Catalunya, el Estado Español y de Europa. • I

El Centre D'Estudis Socialistes se financia con cuotas de 
Socios por lo que se llegó a decir irónicamente, por 
algunos de Iqs miembros del CES en la rueda de prensa,que e í 
pagaban por trabajar a tanto la hora. José María Vegara g 
definió rñás claramente como "una cooperativa de producci i

—A la 
R el a c i < 
respira ic 
Asu ntos 
Vd? ¿Ci 
los homb 
se le preg

— So 
distintos, 
pero nc 
estuvimo 
en que 
habían 
nosotro 
habíamo; 
adelant 
acuerdo 
las Corte 
de que fi 
que a ( 
“Boletín 
hoy estf 
cierto, < 
que esta 
trabajar, 
una limil 
laboral e 
horas, E 
practican 
la may 
reglar 
conveni 
Mercado 
como as| 
setenta \ 
cuarent 
nosotros 
y cuat 
evidente,

LAS DO

El Mil 
dijo el n

intelectual"
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endea, ya

ribera 
Cinca

El trabajador
cha, de erigir 
10 nil mento a li 
le Miguel Fleta, 
I recuerdo déla 
I Fugitivo" de 
Sender, en la 
alusión a los 

1 la ribera dd 
)nde el vino al 
y entre ellos» 
un tenor de 

Hsal. Que no es 
Jeta.
¡ que con estor 
no se agota el 
} los personajes 
)S que vieron 
¡mera luz. La 
I larga; como

no se carga al país“
DESPIDO LIBRE: “No ha habido presiones de las

multinacionales
MADRID, 14 (Logos).- “No, el trabajador español no se está cargando al país. 

El trabajador español.y yo soy testigo de ello, ha puesto muchísimo en la España de 
hoy. Ha sufrido mucho en estos cuarenta años. Ha sido una pieza fundamental en el 
desarrollo del país)’ ha dicho entre otras cosas el Sr. Solis en TVE a preguntas de
Pedro Rodríguez y Martin Ferrand.

-Yo creo.que la bandera que tiene que levantar el Ministerio de Trabajo -dijo 
en otro momento- es la bandera de la justicia social y estar donde esté el primero 

bajo esa bandera esté el sentimiento de laal servicio de la patria y siempre que 
mayor parte de los españoles.

EN EL CENTRO

anuncio de crisis. "No, no. 
En absoluto”, contestó el 
ministro. "Aunque es lógico 
que siempre, unos ministros 
sucedan a otros.”

PARO

«4’
THE SPANISH

SMOG

il nombre de 
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En cuanto a los 
tradicionales conceptos de 
orden, patria, formación 
cristiana, soy parte de la 
antigua derecha. En cuanto 
al concepto de justicia 
social, de acercarme a los 
hombres que trabajan y nos 
necesiten, a una 
transformación permanente . 
en eso estaría a la izquierda. 
Yo he conocido y tenido 
excelentes colaboradores 
procedentes de la izquierda 
que han traído al 
sindical ís.Tio a muchos 
hombres de su campo, con 
un patriotismo 
extraordinario. Si se quiere 
también pueden clasificarme 
en el centro, pero siempre 
muy avanzado en lo social.

—¿Como Fraga? , se le 
preguntó.

—Los hombres no somos 
todos iguales. Tenemos 
cosas en común y otras 
posiblemente distintas. Yo 
soy un ho"hibre que cree que 
es necesaria una 
transformación profunda en 
lo social para que España 
pueda seguir avanzando.

-Este gabinete, dijo 
también el ministro al serle 
planteada esta supuesta falta 
de coordinación en el 
Gobierno, es un gabinete 
bastante unido. Cambiamos 
impresiones, discutimos, 
pero el gabinete actual va 
muy a compás, junto a su 
Cresidente. Trabajamos 

ermanados, exponiendo 
ada cual su criterio.

LEY DE RELACIO
NES LABORALES

—A la hora de la ley de 
Relaciones Laborales, 
respira igual el ministro de 
Asuntos Exteriores que 
Vd? ¿Cuál es la actitud de 
los hombres del Gobierno? , 
se le preguntó.

— Somos hombres 
distintos, dijo el ministro, 
pero no cabe duda que 
estuvimos todos de acuerdo 
en que esa ley, que no 
habíamos elaborado 
nosotros, que nosotros 
habíamos heredado, fuese 
adelante. Estuvimos de 
acuerdo en no retirarla de 
las Cortes y somos solidarios 
de que fuese a las Cortes, de 
que apareciese en el 
“Boletín Oficial”, y que 
hoy esté en vigor. No es 
cierto, dijo más adelante.
que esta ley sirva para no 
trabajar. La ley establece 
una limitación de la jornada 
laboral en cuarenta y cuatro 
horas. Esa jornada está ya, 
prácticamente, recogida en 
la mayor parte de las 
’’eglamentaciones y
Convenios y cuando el 
Mercado Común establece
como aspiración para el año 
setenta y ocho la jornada de 
cuarenta horas, fijarla 
nosotros ahora en cuarenta 
y cuatro horas resulta 
evidente,justo y acertado.

LAS DOS ESPAÑAS

El Ministerio de Trabajo, 
dijo el ministro rechazando

Consejo de ministros, y que, 
lo harían muy bien.

la insinuación de que era 
Ministerio demagógico 
encargado de conceder al 
trabajador una serie de 
derechos sustitutorios a 
falta de otros derechos 
cívicos que no le son 
concedidos, ha conseguido, 
en su parcela de actuación, 
una serie de conquistas muy 
importantes, fundamentales, 
quizá, no todas las que el 
trabajador se merece, pero 
en ningún momento a 
cambio de no otorgarle

LIDERES

otros derechos que le
c orresponden. Nuestro
sistema tiene una 
preocupación social que se 
ha ido reflejando en las 
leyes, como ocurrirá 
también en el futuro.

—Creo, dijo más adelante 
el ministro, que eso de las 
dos españas, está ya 
superado. Yo creo que el
pueblo llano lo tiene 
superado en su mayoría. 
Pequeñas minorías 
mantienen su revanchísmo.

minorías

su lenguaje de hace cuarenta 
años. Pero hay mucha gente 
por esos pueblos de España 
que ha olvidado las viejas 
rencillas. Vamos a superar, 
entre todos, y todos, el viejo 
enfrentamiento y vamos a 
contribuir también a que 
nuestros hijos se entiendan 
mejor. Quién predique el 
enfrentamiento no es útil 
para este momento.

—El Gobierno no tiene, 
no puede tener temor, ante 
la reforma sindical, dijo el 
ministro. El sindicalismo 
anuncia ya algún cambio. El 
Consejo de ministros ha 
aprobado una profunda 
reforma en la Organización 
Sindical que se va a ir 
desarrollando, paso a paso, 
por los actuales dirigentes 
sindicales. El Gobierno, en 
absoluto, no tiene temor a
que el sindicalismo avance 
en su autenticidad, en * •
participación, en 
presencia. Cuando 
Gobierno teme deja de

su 
su 
u n 
ser

Gobierno. Naturalmente, no 
me importaría ver sentado a 
un trabajador en el Consejo 
de ministros. Ahora mismo 
podrían sentarse en el

-Los nuevos líderes de 
hoy, los líderes del futuro 
opinó el Sr. Solís al ser 
interrogado concretamente 
sobre este tema, seguirán 
saliendo de donde siempre 
han salido: de la fábrica, del 
taller, del tajo. Seguirán 
muchos de los actuales y 
aparecerán otros nuevos. 
Como siempre ha ocurrido. 
Lo que hace falta es llevar al 
sindicalismo un concepto de
hermanda 
entendimiento no 
y enfrentamiento 
La política en su 
sindicalismo

d , de 
de lucha 

políticos, 
sitio y el 
con su

s ocial.preocupación 
profesional, siempre activa.

SEGURIDAD SOCIAL

—Respecto a las cuentas 
de la Seguridad Social, 
manifestó:

—El gasto de la Seguridad 
Social se viene controlando 
con la intervención de unos 
consejos en los que
participan empresarios 
trabajadores elegidos 
través de sus sindicatos, 
así continuaremos. Pero

y 
a 
y 
a

partir de este año, además, 
las cuentas serán enviadas, 
para su estudio, crítica y, en
su caso, aprobación, a 
Cortes y al Tribunal 
Cuentas. Se seguirá 
mismo trámite que para

las 
de 
el

presupuestos del Estado.
Los gastos de farmacia 

son, evidentemente, 
excesivos. Para que el gasto 
sea justo pero no indebido, 
tendremos que colaborar 
todos. Quien receta, quien 
vende el medicamento y el 
beneficiario. Tenemos que 
enfrentarnos con ese 
problema.

En un momento de la 
intervención del ministro, 
uno de los entrevistadores 
preguntó al Sr. Solís si una 
alusión a “quienes nos 
sucedan” venía a ser un

Se aludió en la entrevista 
al problema del paro, 
preocupante por la cifra 
manejada por uno de los 
periodistas presentes: El 
cuatro y pico por ciento, y 
precisó el ministro que ese 
tanto por ciento es del tres 
y algo más, con 
cuatrocientos y pico mil 
parados según los últimos 
censos. Y se pretendió 
sumar a esa cifra unos miles 
más procedentes de jóvenes 
aún no colocados, los 
emigrantes, mujeres que no 
trabajan y el subempleo 
agrario.

—En ningún censo del 
mundo, aclaró el ministro, 
se incluyen entre los 
parados a los emigrantes 
que, en uso de su libertad, 
prefieren trabajar donde más 
le conviene: los jóvenes sin 
trabajo se incluyen en las 
cifras de parados tan pronto 
acuden a las oficinas de 
colocación y no antes, y 
tampoco se incluyen a las 
mujeres que ni han pensado 
en trabajar fuera de casa.

DESPIDO LIBRE

Sobre el despido libre, 
apuntó que "no ha habido
presiones 
multinacionales, del

de las
gran 

capitalismo, para conseguir 
el despido libre. Y si lo 
hubieran hecho perderían el
tíempoi no admito el 
despido libre. Mucho menos 
cuando existe paro, cuando 
estamos en desarrollo, 
cuando los instrumentos no 
están aún debidamente 
perfeccionados para el 
trabajo pueda defenderse 
eficazmente. Creo, dijo el 
Sr. Solís, que en este punto, 
la ley de Relaciones 
Laborales ha sido justa. Si 
hemos de perfeccionar el 
sistema, vayamos a ello, 
pero llevando siempre la 
tranquilidad a los hombres 
de trabajo, que se la 
merecen.

—El trabajador español 
sigue siendo igual. 
Posiblemente dispone hoy 
de una mayor preparación, 
conoce mejor sus derechos 
no es justo calificarle de 
súbdito de tercera categoría. 
Ha sido siempre un gran 
ciudadano. Con una 
categoría extraordinaria. 
Reclama, sí, más libertad 
para comparecer, para 
defender, para elegir, para 
estar. Me he pasado media 
vida junto al trabajador 
español. Y estos cuarenta 
años han sido para él como 
una gran universidad donde 
los hombres del trabajo se 
han formado plenamente. 
Yo creo en ese pueblo. Me 
dicen que soy optimista. 
Soy realista. ¿Qué todavía 
hay injusticias? , vamos a 
resolverlas. Podremos 
hacerlo con ese pueblo 
sencillo, que ahora, en su 
casa, con sus hijos, acaso 
este como diciéndonos: 
“Pero, hombre, Solís... 
¿Qué nos dices? Ya te 
conocemos. ¿Otra vez?” Sí, 
otra vez. Y hasta, que me 
muera seguiré predicando lo 
mismo: La hermandad, el 
entendimiento, la justicia 
social y una España mejor 
para todos. Vamos a 
dejarnos de rencillas y de 
recelos y vamos a trabajar 
todos juntos.

La actividad política desarrollada últi
mamente por los ciento y pico de 

grupos ídem existentes en el país obtiene 
relativo reflejo en las páginas de los perió
dicos. Hay grupos (Aciales, legales, ofi
ciosos e ilegales. Hay de todo y todo cuen
ta si es que de verdad se pretende ofrecer 
una visión auténtica, casi diría que cos
mogónica, sobre lo que es y va a ser esta 
tierra dentro de otro puñado de mesa's.
cuando venga la reforma, el cambio, 
pacto social, el otro pacto, la ruptura 
inmovillsmo, o lo que venga.

N nuestra sociedad la muerte

el 
el

de
E Franco ha creado una necesidad 
nueva: la de estar Informados sobre qué 
hacen o dicen en cada momento los polí
ticos oficiales, los legales, los oficiosos y 
los ilegales. Utilizando un símil fácil de 
comprender viene a significar lo mismo que 
la necesidad de contar con industrias auxi
liares (por ejemplo, fábricas de neumá
ticos) en tomo a la instalación de una 
nueva factoría de automóviles. Sin auto
móviles nuevos no se precisan neumáticos; 
si Franco no hubiera muerto muy posi
blemente seguiría siendo inútil que nos 
metiéramos en honduras sobre qué pre
tenden y qué hacen los diferentes grupos 
políticos de nuestro mosaico nacional, por
que nos iba a dar lo mismo.

ERO el problema viene ahora; dicen 
que es un problema de transición, 

que lo da el momento político en el que 
estamos y sobre el cual apenas alguien 
sabe o intuye hacia dónde va a derivar. 
La dificultad a la que me refiero está en 
cómo informar acerca de las actividades 
políticas de todos los grupos o de todas 
las tendencias. No es nada fácil. Respecto 
a las agrupaciones políticas oficiosas e ile
gales flota una nebulosa de duda, un no 
saber a qué atenerse, un temor a decir y 
a no decir lo que dicen. La legislación 
prohíbe taxativamente la propaganda pú
blica de los objetivos de asociaciones po
líticas Ilegales y la realidad del país exige 
que la sociedad esté puntualmente infor
mada sobre qué diablos están haciendo en 
cada momento esas asociaciones no lega
les. Por otra parte la situación política del 
momento no garantiza plenamente que lo 
que hoy es legal no vaya a dejar mañana 
de serlo, y viceversa.

• * •

Ese <smog» sobre la actividad de al
gunos medios políticos desde luego 

no resulta beneficioso para la composición 
de lugar de los españoles en materia po
lítica; con la niebla de b* ilegalidad esa 
composición acaba siempre saliéndonos 
bastante coja, incompleta y, por lo tanto, 
inservible. Eso, sin entrar en honduras 
respecto a las libertades de reunión y aso
ciación, que son estrofas de otro cantar.*

L mismo tiempo ese <spanish smog> 
del momento está cayendo con toda 

su densidad sobre los observadores del ex
terior, deseosos dt ver llegar con toda 
nitidez y claridad el momento político en 
que se pueda confiar en el sistema español 
tanto como para permitir a nuestro país 
la integridad con pleno derecho en Europa. 
Y si entre esos observadores y la realidad 
española se interpone la densa niebla con
taminada con efectos de intereses del <an- 
cien regime>, me parece que no estamos 
haciendo nada positivo y que la C.E.E. se 
nos está marchando de las cercanías de 
nuestro puerto c<mi las franquicias econó
micas a otra parte más despejada que la 
nuestra, una marcha que se está produ
ciendo en medio, del regodjo de algunos 
sectores de ese <ancien reglme>,. que pre
fieren tener lo más lejos posible de sí a 
esa Europa que por lo visto está corrom
pida por la inmoralidad, el marxismo, la 
masonería y el <pastis».

J.L. Costa Felasco
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No lo 
entendemos

MADRID, 14 (Por Salvador López de 
Efe”, para ARAGON/exprés.)

la TORRE, de la agencia

de 
un

Cárcer a Belgrado, con 
mutuo reconocimiento

El viaje exploratorio del señor Aguirre 
objeto de examinar las posibilidades de 
diplomático entre los dos países, plantea otra vez el tema ya tan 
largamente debatido de la conveniencia de sostener relaciones con todas 
las naciones del mundo, al margen de cualquier consideración de orden
ideológico, inadmisible en política internacional. Pero el caso concreto 
de las posibles relaciones hispano-yugoslavas, ofrece ciertas 
particularidades que conviene analizar.

YUGOSLAVIA:
TENAZ OPOSICION

Aunque Yugodavia, con 
su comunismo nacional, es 
el país dirigido por un 
gobierno marxista más libre 
de sus movimientos a escala 
mundial, es cierto que el 
mariscal Tito ha mantenido 
una tenaz oposición a 
España por razones 
puramente sentimentales 
que vienen de la Guerra 
Civil Española en 1936, en 
que casi con toda seguridad 
Tito no participó 
activamente sobre el 
terreno, pero sí intervino en 
bs organizaciones de ayuda 
al bando repuMicano y a la 
creación de las “Brigadas

Internacionales”. Recuerdo 
juvenil jamás disuelto> la 
verdad es que Tito, que 
siempre ha mantenido 
buenas relaciones con los 
países occidentales y que 
dada su independencia 
respecto a Moscú podía 
haber sido un interlocutor 
más fácil para la España de 
Franco, no quiso nunca 
aceptar la menor relación 
con nosotros, ni siquiera en 
los escalones más modestos 
de las posibilidades jurídicas 
diplomáticas.

Y o recuerdo en la 
clausura de la conferencia 
de Helsinki, cómo el viejo 
mariscal, moviéndose ya con 
perceptible torpeza, 
explicable a su edad, 
abandonó el salón de

sesiones cuando el 
presidente Arias en nombre 
de España subió al estrado 
de los oradores, todo esto 
mieniras el propio Leonidas 
Breznef aplaudía al 
presidente Arias y le 
saludaba con cordialidad al 
término del discurso. La 
anécdota, que no tiene*' 
mayor importancia, nos 
puede servir sin embargo. 
Como índice de la tirantez 
existente entre los 
regímenes de Tito y Franco.

Pero era también natural 
que una vez desaparecido el 
Caudillo, objeto por lo visto 
del rencor permanente de 
Tito, la relación diplomática 
pueda establecerse con más 
naturalidad y es lo más 
probable que antes de fin de

TITO
año España mantenga 
relaciones plenas con 
Yugoslavia, si los rumores
que circulan en estos días 
reciben confirmación. El 
odio personal de Tito a 
Franco, capitán del ejército 
victorioso en una guerra 
donde al menos desde un 
punto de vista moral el líder 
yugoslavo estaba 
comprometido, no debía 
extenderse al pueblo 
español del postfranquismo, 
ni a la monarquía de don 
Juan Carlos I. Esto es lo que 
parece que sucederá en 
fecha próxima al establecer
relaciones totales entre 
dos países.

los

STO no se entien
de, señores. Des

pués de la presentación 
de un escrito denuncian- 
do supuestas irregularida
des en las actuaciones del 
actual Gobierno firmado 
por 126 procuradores ed 
Cortes, algunos de ellos 
han salido a estas horas 
diciendo "diego” donde 
dijeron "digo”, retractán
dose unos de la estampa
ción de su firma en el do
cumento de acusación y 
desmintiendo otros que 
su rúbrica esté presente 
en tal escrito. Unos ter
ceros han asegurado, por 
su parte, que la actitud 
colectiva no ha respondi
do a ninguna intenciona
lidad política; por lo vis
to manifestar la discon
formidad con unas accio
nes reformistas del Go
bierno tachándolas inclu
so de ilegales no es hacer 
política. Debe ser otra 
cosa, que nosotros, des
de aquí, no entendemos 
en absoluto.

¿Qué clase de Cortes 
esotéricas son éstas, que 
lanzan la piedra en masa 
y esconden la mano lue 
go, procurador a procura 
dor, como si se tratara de 
una cuadrilla de mozalbe
tes ineducados? ¿Que no 
es político el escrito de 
los 126? Que nos lo ex
pliquen. ¿Que algunos 
aseguran no haberlo fir
mado y se ha dicho en 
cambio que sí lo firma
ron? Que nos 
lo expliquen 
también, por
que no lo en
tendemos.

pamplona
Tal como lnl

A ni ano J 
a las noventi 
haber sido 
explanada d« 
con un grup 
de Carlos H 
la marcha I 
Entonces sa 
grupo de P' 
que, al pa 
momento, 
detenidas. 
Aniano I 
depósito Juc 
concedido í 
los familiari 
el cadáve 
donde será « 
la intimidad

La famil 
manifest 
sentimiento 
“Nos gusta 
qué, por qi 
morir. Qui 
tener es 
dispararle 
Pero no 
ninguna 
ninguna sal 
lo que nos i

con nosotros hace bastantes 
años cuando todavía loe 
rusos nos ignoraban por 
Completo.

Era natural que habiendo 
empezado por bs relaciones 
más modestas, con el paso 
de los años se hubiesen 
elevado el rango de ellas a b 
apertura de embajadas, pero 
por una curiosa paradoja d^ 
juego político, esa misma 
independencia de criterios 
sobre política exterior, que 
mantiene dentro de ciertos 
límites la república rumana, 
las autoridades, de Bucarest 
decidieron prestar un apoyo 
total a la fracción de 
Santiago Carrillo, cuyas 
dificultades con los rusos 
son antiguas. Dedicados a 
realizar una política de 
calculado hostigamiento a 
los soviéticos dentro del 
bloque comunista, los 
ruman os ' apoyaban al 
“líder” comunista español 
por la sencilla razón de que 
los soviéticos dedicaban sus 
favores a Lister frente a 
Carrillo. De aquí la 
instalación de emisoras 
destinadas a fomentar b 
propaganda comunista en 
lengua española y los 
recibimientos fastuosos al 
secretario general del 
“PCE”. El Comienzo de las 
relaciones comerciales con 
España y el apoyo a 
Santiago Carrillo 
constituían aunque parezca 
mentira, dos episodios 
idénticos de una misma 
hostilidad latente contra b 
doctrina Breznef y el 
dominio de Moscú sobre sus 
satélites comunistas. Si 
Bucarest por fin, suprime 
los actos de animosidad 
propagandística contra 
nuestro país y Tito contra el 
vencedor de la guerra civil, 
las relaciones entre los 
pueblos libres al fin de las 
ideologías, podrán 
manifestarse con 
normalidad y de una manera 
adulta.

fotogr/* 
ACUSADO 
ANTE EL.

aunque en
medioexistan por

estableció i 
comerciales y

relaciones 
' consulares

Las relaciones con 
Rumania resultan más 
complejas y constituyen 
otro fenómeno original.

este caso no

deFLOMAI^^
Esta primavera la mujer elegante tiene una cita en PLOMAR.

RfnrñR.
VISITENOS EN: ALFONSO 1, 13 y 15

Sus fantásticas creaciones en conjuntos, 
vestidos y trajes de chaqueta, hacen que PLOMAR 

esté en vanguaroia de la moda femenina. 
No lo olvide, la elegancia del vestir, viene de PLOMAR.

MADRID. — Ayer tarde se reunió el Consejo del Remo bajo la presidencia de su titular, don 
Torcuata Fernández Miranda. Erí la i'oto, una vista general de la sala donde se ha celebrado 
la citada reunión. (Foto Cifra Gráfica)

La alegre primavera

RUMANIA:
APOYO A CARRILLO

cuestiones personales. 
Rumania es, dentro del gran 
bloque comunista dd este, 
d país que ha tratado de 
sostener una política 
exterior más independiente 
de la de Rusia como es de 
sobra sabido y por eso

I A últin 
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MWÍO DE LAS " ? 
fotografías presentadas 
ANTE EL JUEZ - Identificados tres

presuntos implicados
lo se entien- 
mores. Des
presentación 
o denuncian- 
! irregularida- 
tuaciones del 
irno firmado 
curadores ed 
nos de ellos 
I estas horas 
iego" donde 

retractán- 
} la estampa
rme en el do- 
acusación y 

) otros que 
isté presente 
o. Unos ter- 
egurado, por 
le la actitud 
ha respondi- 

a intenciona- 
a; por lo vis
ir la discon- 
1 unas accio
nas del Go
ndolas inclu- 
» no es hacer 
be ser otra 
esotros, des
entendemos

pamplona, 14, (Logos). “ 
Tal como Informanos ayer, 

Aniano Jiménez falleció 
a las noventa y seis horas de 
haber sido herido en la 
exDianada de Irache, cuando 
con un grupo de partidarios 
de Carlos Hugo emprendía 
la marcha hacia el monte. 
Entonces salió a su paso un 
qrupo de personas armadas 
nue, al parecer, hasta el 
momento, no han sido 
detenidas. El cadáver de 
Aniano ha pasado al 
depósito judicial. El juez ha 
concedido ya el permiso a 
los familiares para trasladar 
el cadáver a Santander, 
donde será enterrado hoy en, 
la intimidad familiar.

La familia de la víctima 
manifestaba un gran 
sentimiento de indignación: 
"Nos gustaría saber el por 
Qué, por qué ha tenido que 
iTwrir. Qué razones pudo 
tener ese señor para 
dispararle, para matarle. 
Pero no hemos tenido 
ninguna explicación, 
ninguna satisfacción, eso es 
lo que nos duele’’

tierra ha sido utilizada corrx} 
escenario de tales 
enfrentamientos, pues por 
encima de las ideologías de 
uno u otra signo, debemos 
mantener el propœito firma 
de vivir en paz y en orden, 
para propiciar todo aquello 
que nos es común y 
desechar lo que pudiera 
separarnos. De esta forrna, 
unidos en un mismo afán, 
lograrenxís superar todas las 
dificultades y hacer de 
Navarra la región oue 
deseamos: próspera, culta, 
espiritual y humana.

La sangre del joven 
estellés Ricardo García 
Pellejero y la del 
santa nde rin o A niano 
Jiménez Santos, debe ser la 
primera y la última que se 
derrame en lucha fraticida. 
Estamos seguros de que 
toda Navarra lamenta 
sinceramente la aparición de 
esos brotes de violencia, 
como condena a cuantos, de 
una forma y otra, son 
inductores, autores o 
complices, de toda 
perturbación.

La Diputación Forai 
♦estimonia su pésame a las

familias de los fallecidos y 
hace votos por el 
restablecimiento de los 
heridos, confiada en que tan 
penosos sucesos no vuelvan 
a repetirse jamás bajo 
ningún pretexto’’.

LEON:FUNERAL 
POR LOS MUERTOS 
EN MONTEJURRA

LEON, 14 (Logos).— 
Unas doscientas personas 
acudieron a las ocho y 
media de la tarde a una misa
de funeral, organizada por 
grupos carlistas en la 
parroquia de Santa Ana, de 
esta capital, por los 
fallecidos en los sucesos de 

el pasadoM ontej urra 
domingo.

El oficio había sido 
medianteanunciado 

esquelas confeccionadas a* 
mano y fijadas en lugares
estratégicos y que 
posteriormente fueron 
retirados por la policía.

En el momento de la 
salida del templo la fuerza 
ftública solicito que no se 
ormaran grupos. A pesar de 

la advertencia unas setenta

personas iniciaron una 
manifestación en una 
céntrica calle próxima a la

iglesia. Las fuerzas del orden 
insistieron en que se 
disolvieran y ante su

negativa cargaron contra los 
reunidos. Parece ser que se 
han practicado detenciones.

FOTOGRAFIAS 
acusadoras 
ante el juez

ENTRE UNIVERSITARIOS
MADRID, 14 (Logos).— Jovenes de ideologías opuestas protagonizaron ayer incidentes 

violentos en la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense, cuando un grupo de 
extrema derecha penetró en el centro y se dedied a romper los carteles de diferente matiz 
colocados en el vestíbulo.

Al observar la acción del grupo citado, algunos estudiantes se enfrentaron verbal y 
físicamente con ellos, mientras otros corrían a comunicar a estudiantes de distintas facultades la 
presencia del grupo.

Cuando acudían alumnos de otros centros, especialmente de Ciencias de la Información, 
donde numerosos alumnos de derecho se encontraban en un acto feminista relacionado con la 
falta de guarderías para hijos de universitarios, varios miembros del grupo de extrema derecha 
huyeron en dos vehículos, un "Dodge Dart" y un Citroen dos caballos verde. Los estudiantes se 
apresuraron a cortar el paso de los dos automóviles al tiempo que los hostigaban con piedras. Al 
percibirse las sirenas de los coches de la policía se produjo un momento de incertidumbre que 
aprovecharon los ocupantes de los vehículos para escapar por una carretera que parte del ala 
derecha de la Facultad de Derecho, no sin antes recibir gran número de golpes el Citroen verde 
que resultó seriamente abollado.

Mientras estos sucesos ocurrían, los restantes jóvenes de extrema derecha se refugiaron en el 
bar de donde salieron a la llegada de las fuerzas del orden que separaron los bandos enfrentados.

En Ciencias de la Información, además del acto feminista citado, se celebró una reunión 
informativa sobre los sucesos de Montejurra en el que intervinieron representantes de diversos 
partidos de la oposición y se dio lectura a un comunicado del Partido Carlista.

¡e de Cortes 
n éstas, que 
idra en masa 
la mano lue 
ir a procura
se tratara de 
de mozaibe- 
)s? ¿Que no 
il escrito de 
e nos lo ex- 
lue algunos 
haberlo fir- 

ia dicho en 
sí lo firma-

1

f titular, don 
a cal abrado

A última hora de ayer 
tarde, miembros del Partido 
Carlista dieron a conocer a 
los medios informativos que 
ante el juez de instrucción 
de Estella se ha presentado 
una colección de fotografías 
sobre los hechos de 
Montejurra, señalando la 
filiación de tres personas, a 
las que se ha podido 
reconocer. Estas personas, 
según la información 
facilitada por el Partido 
Carlista, sería un residente 
en Huelva, que es la que 
portaba una pistola del “9 
corto’’ en la explanada del 
monasterio de Irache y 
quien al parecer, disparó 
contra Aniano Jiménez 
Santos, otra natural de 
Valencia, y una tercera de 
nacionalidad argentina, 
residente en otra ciudad del 
sur de España

-j Fraga, a su regreso de Venezuela__________________________________

«Se enfrentará con el peso de la ley»
CUALQUIER PERSONA QUE SEA CLARAMENTE DENUNCIADA

Las fotografías e 
identificaciones fueron 
presentadas por ios 
abogados don José Angel 
Pérez Nievas, y don Juan 
Francisco Martín de 
Aguilera, conde de Oliva y 
de Gaitán, quien a su vez, 
ante el juez de Estella, 
volvió hoy a ratificar la 
denuncia presentada el 
domingo ante la Guardia 
Civil contra José Arturo 
Márquez de Prado y los hijos 
de Fal Conde.

nota de la 
DIPUTACION FORAL 
PE NAVARRA________

La Diputación Forai de 
Navarra hizo pública ayer 
tarde la siguiente nota:

“Ante I os trágicos 
^esos que tuvieron lugar el 
domingo en Montejurra, 
®sta Diputación Forai, 
creyendo interpretar los 
sentimientos del pueblo 
navarro, lamenta 
profundamente que nuestra

RAULMORODO 
EN EL "B. 0. E**

MADRID, 14 (Europa 
I Press).— Hoy publica el 
I Boletín Oficial del Estado el 

nombranÑento don Raúl 
Morodo Leoncio como
catedrático de “Derecho 
Político’’ de la Facultad de 
Derecho de la Universidad 
de Oviedo, en virtud de 
concurso de acceso celebrado 
recientemente.

MADRID, 14 (Logos).- "Tengo que decir, en primer 
lugar, que hemos tomado buena nota de lo ocurrido. En 
segundo lugar, que, como es natural, se seguirán las 
investigaciones con todas las posibilidades, hasta sus últimas 
consecuencias; y, en tercer lugar, lo que es clarameirte 
condenable es que determinados personajes o personajillos 
de determinadas familias extranjeras se permitan jugar a la 
política a costa de la paz de España. Y yo les aseguro que 
no lo volverán a hacer", manifestó ayer el vicepresidente 
para Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, 
señor Fraga Iribarne, a los periodistas, al ser interrogado 
sobre el tema de los sucesos de Montejurra, a su llegada a 
Barajas, en el mismo avión en que llegaba el ministro de 
Educación y Ciencia, señor Robles Piquer. El ænor Fra^ 
Iribarne ha permanecido durante tres días, en visita oficial, 
en Venezuela, y el señor Robles Piquer ha visitado la
República Dominicana.

"Lo primero que tengo que 
oecir -dijo Fraga-, porque 
conviene que se sepa, es que yo 
estaba aquí mientras ocurrieron 
estos hechos, y no me fui hasta 
que terminaron. Y que asumo la 
plena responsabilidad de lo que 
haya ocurrido, y lo digo con 
todas las consecuencias".

"Dicho esto, debo decir que 
ustedes conocen, sin duda, la 
famosa pregunta que le hizo un 
fiscal a un hombre, al que 
preguntó: '¿Ha dejado usted de 
pegar a su mujer? ' El hombre 
no tenía ninguna salida, porque 
si decía que si, entonces es que 
la había pegado, y si decía que 
no, es que la segu ía pegando. Si 
nosotros hubiéramos prohibido 
un acto respetable en su origen, 
y que durante muchísimos años 
se ha celebrado sin incidentes, la 
gente hubiera dicho: 'iQué 
barbaridad, prohíben 
Montejurra! , ¡Qué mal están 
las cosas!' Si la fuerza pública, 
ejemplar en el cumplimiento de 
las órdenes que tenía -y vuelvo 
a decir que asumo la 
responsabilidad— hubiera 
intervenido de forma masiva en 
lo alto de un monte, entonces la 
gente hubiera dicho: '¡Qué

destrozo ha causado la guardia 
civil! '

En este caso, si no hubiera 
intervenido la fuerza pública 
ejemplarmente, el desastre del 
enfrentamiento entre grupos de 
uno y otro lado hubiera sido 
mucho mayor".

ULTRADERECHA

Al preguntársele cuándo se 
iba a empezar a practicar 
detenciones entre elementos de 
la extrema derecha, al igual que 
S8 viene haciendo con los de la 
extrema izquierda, como la 
ETA, Fraga Iribarne, contestó:

"Tengan por cierto que toda 
persona que se dedique al 
terrorismo en España, venga de 
donde venga, se va a enfrentar 
con la ley, que no hace 
excepción de personas. Lo que 
ocurre, es que los terroristas de 
ETA se han dedicado de un 
modo sistemático y salvaje a 
asesinar personas a sangre fría. 
En otros casos ha habido 
intervenciones que hasta ahora 
han sido de menor gravedad. 
Pero vuelvo a decir, una vez 
más, que, en la medida en que 
yo pueda recibir una denuncia

MADRID. - ‘En la foto, dSr. Ffaga Iribarne conver ta con el Sr.Ca^ 
tro Sanmartín, director general de Seguridad, acudió a 
al aeropuerto junto cono tras personididades y altos cargos de su 
Depar tomenta (Foto Cifra Gr&fica)

concreta respecto de alguien y 
en estos días de investigación, 
que ha dado lugar a que nadie 
haya mencionado personas y 
estemos funcionando solamente 
con fotografías y medios de otra 
naturaleza, cualquier persona 
que sea claramente denunciada 
æ enfrentará con el peso de la 
•«y"-

"Si usted puede citar a 
alguien ahora mismo -añadió el 
vicepresidente al periodista que 
le formuló la pregmta-, le 
ruego que lo haga".

EL VIAJE

En cuanto a su viaje a

Venezuela, el vicepresidente 
señaló que existían dos motivos 
para su visita a aquel país. De un 
bdo que antes de ser miembro 
del Gobierno de España tenía 
que asistir, como presidente 
elegido del congreso de la unión 
latina, a realizar una serie de 
reuniones con los dirigentes 
venezolanos y, por otra parte, 
revestido con la capacidad 
ministerial, ha tenido la 
oportunidad de explicar e 
intercambiar opiniones sobre el 
momento político actual de 
nuestro país. En ese sentido, el 
vicepresidente del Interior 
mantuvo numerosas reuniones 
de trabajo, así como varias
actuaciones con los 
informativos del país.

Señaló también
Venezuela se siguen

medios

que en 
con el

máximo interés los temas 
españoles y que, por haber 
pasado situaciones muy 
similares en este país, en el que 
cambiaron de un réjimen 
político autoritario a otro 
democrático, ha tenido la 
oportunidad de exponer lo que 
el califica de ejemplar 
comportamiento del pueblo 
español.

"Ellos esperaban, por 
versiones de determinada 
prensa, una difícil transición, un 
"mayo rojo" etcétera. Y están 
verdaderamente impresionados 
por la forma en que el pueblo 
español está llevando sus 
asuntos".

• FRAGA PESCARA EL FIN DE 
SEMANA EN PINETA

HUESCA, 14 (Logos).— Para el próximo fin 
semana se espera la llegada, al parador nacional de Pineta 
en Buelsa (Huesca), del vicepresidente del Gobierno ^ra 
asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, don 
Manuel Fraga Iribarne. Esta corta estancia en tierras 
altoaragonesas la dedicará al deporte de la pesca.

El viaje tiene carácter privado.
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H COMERCIO
HISPAN O-SOVIETICO

Nuestro país desempeña un papel crucii en el mercado clandestino I

EN 1975 IMPORTAMOS POR VALOR 
DE 8.126 MILLONES Y EXPORTAMOS 
POR VALOR DE A.29A

MADRID, 14 (Logos).— 
A un total de 8.126 
millones de pesetas ascendió 
el valor de los productos 
que España importó de la 
URSS durante el pasado año 
1975, en tanto que las 
exportaciones españolas a 
aquel país alcanzaron un 
valor de 4.294 millones de 
pesetas.

Los intercambios 
comerciales entre España y 
la URSS han venido 
intensificándose 
notablemente durante los 
últimos años. En 1974 el
valor de nuestras
importaciones fue de 4.914 
millones de pesetas, 
exportándose productos que 
alcanzaron un importe de 
3.352 millones. En 1973 las 
importaciones alcanzaron 
un valor de 2.977 millones, 
y las exportaciones de 1.006 
millones. En 1972 el valor 
de las importaciones fue de 
1.710 millones de pesetas, y 
de 701 millones el de las

exportaciones. Finalmente, 
en 1971 se importaron de la 
URSS productos por valor 
de 1.908 millones de pesetas 
y las exportaciones 
alcanzaron un valor de 
1.955 millones.

El convenio comercial 
entre España y la Unión 
Soviética fue suscrito el 15 
de septiembre de 1972. El 
22 de febrero del año 
siguiente fue firmado un 
acuerdo de colaboración 
para el traslado en vuelos 
charter a la Unión Soviética 
de los pescadores 
pertenecientes a la flota 
pesquera rusa que faena en 
las aguas del litoral canario. 
El 1 de marzo de 1973 se 
produjo el intercambio de 
notas entre ambos países 
para la entrada en vigor de 
un nuevo acuerdo 
comercial. Finalmente el día 
12, fue firmado en el 
palacio de Santa Cruz un 
acuerdo para la cooperación 
aérea entre la Unión 
Soviética y nuestro país.

tow en los coleüios
■ Un 16 por ciento de la 

población juvenil reconoce 
haber sido incitada a tomarla

MADRID, 14 (Logos).- “Según los resultados de la III 
encuesta nacional de la juventud española, al ser 
preguntados: “¿Te han ofrecido alguna-vez drogas? , el 84 
por ciento de la población juvenil comprendida entre los 
quince y los veinticuatro años, contestó negativamente. Hay 
que señalar que ese dato es muy inferior al existente en 
otros países de occidente, especialmente en Estados Unidos. 
Pero, es de señalar también que por primera vez en España 
existe un 16 por ciento de jóvenes que reconoce haber sido 
incitados para tomar droga”, ha declarado al semanario 
“Servicio”, don Luis Valero de Bernabé, perteneciente al 
Instituto Nacional de la Juventud.

“La zona de mayor 
incidencia —añade el señor

Valero— es Cataluña con 
21,5 por ciento, y Asturias,

Eléctricas Reunidas de Zaragoza
celebró su Junta General

El año 1976 parece presentarse con mejores perspéctivas que el 
de 1975, afirmó don José Joaquín Sancho Oronda en su discurso

ANUNCIO QUE EN ESTE EJERCICIO SE HARAN 
AMPLIACIONES DE CAPITAL

DOS NUEVAS

H La zona de mayor
incidencia es Cataluña
con 21,5 por ciento

con un 18,5 por ciento".
Respecto de la existencia 

de laboratorios clandestinos, 
señara que se sugiere la 
existencia de alguno de ellos 
dedicado a la elaboración de 
anfetaminas, aunque el 
destino principal de estas 
drogas suele ser la 
exportación. Se piensa que 
las materias primas 
utilizadas en dichos 
laboratorios procede, 
principalmente, de 
Marruecos. “Existe la 
creencia bien fundada, sigue 
diciendo el señor Valero, de 
la existencia en la región 
catalana de laboratorios 
clandestinos dedicados a la 
producción de heroína, la 
cual es paralela al alarmante 
crecimiento del número de 
hero in ó manos detectados 
entre la población juvenil 
española en el primer 
trimestre del año 1975"

ciento de mujeres y di
profesiones mu^ distintas.! 
Nuestro -------- ----------país
desempeñar un papel crucial 
dentro del tráfico- 
clandestino internacional,' 
ya que a través de España se 
canaliza b distribución at 
otros países europeos dei 
drogas procedentes de} 
Norteamérica y Africa, yalî 
mismo tiempo es el punto! 
de paso de los opiáceos 
procedentes de Oriente; 
Medio, lo que ha dado lugar* 
a la aparición de ciertos, 
grupos pertenecientes a laf 
mafia internacional que se y 
han afincado en la zona 
mediterránea, Cartagena,! 
Alicante y Andalucía. El; 
incremento de visitantes 
extranjeros y las facilidades ■ 
aduaneras concedidas hacen 
muy difícil la labor de los 
organismos encargados del . 
control en las fronteras y 
convierten a nuestro país en
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Bajo la presidencia de Don 
José Joaquín Sancho Oronda, 
celebró el pasado miércoles, día 
12, su Junta General Eléctricas 
Reunidas de Zaragoza, con la 
numerosísima asistencia de 
accionistas que es ya tradicional.

En su discurso, el Sr. Sancho 
Oronda comenzó con un 
resumen de lo que ha sido el año 
1975, con una crisis mundial 
que ha sido estimada por los 
especialistas, y aun por el 
público en general, acaso como 
la mayor en todo lo que va de 
siglo XX, superior incluso a la 
famosa de 1929.

Esa crisis afectó realmente a 
todo el mundo occidental, y 
tuvo que reflejarse 
necesariamente en la marchada 
las empresas eléctricas, que 
vieron sensiblemente reducidas 
las demandas.

En España estaban las 
empresas eléctricas 
acostumbradas a incrementos de' 
alrededor del 10 por 100, es 
durante el año 1975 cuando ese 
aumento sufrió un importante 
retroceso que le hizo bajar hasta 
el promedio del 3 por 100 en 
nuestra Patria. En Eléctricas 
Reunidas dicho incremento fue 
de un 3,10 por 100.

En todo el mundo occidental 
se produjo igualmente 
retracción, incluso en mayores 
proporciones. En Estados 
Unidos el aumento fue de un 
2,2 por 100. En Francia no llegó 
al 1 por 100. Alemania tuvo 
solamente el 0,2 por 100, y en 
algunos países de la comunidad 
europea fue de cero, dándose el 
caso de que en Bélgica, por 
ejemplo, no se produjo 
incremento sino menor 
consumo que el año anterior.

Parece, añadió que 1976 se pre
senta con mejores perspectivas, a

juzgar por lo registrado en los 
meses transcurridos, en los que 
la demanda ha sido ya superior. 
En Eléctricas Reunidas se 
registra un incremento en los 
dos primeros meses del año que 
llega al 10,01 por 100 en 
relación con igual período del 
año 1975, reduciéndose luego, 
al terminar el trimestre, a un 7,4 
por 100 y quedando en el 5,02 
por 100 al concluir el 
cuatrimestre. Con ello y aunque 
la predicción sea prematura, 
cabe esperar que el conjunto del 
año sea mucho más favorable 
que el anterior.

Analizó el Presidente cuanto 
se refiere a las centrales de 
energía nuclear para dar cuenta 
de que Eléctricas Reunidas 
había decidido su participación, 
juntamente con Energía e 
Industrias Aragonesas y con 
Unión Eléctrica, en la 
construcción de la nueva central 
que ha sido autorizada para ser 
instalada en Trillo (Guadalajara) 
y cuyo funcionamiento se señala 
para el año 1982. Supone para 
nuestra Sociedad, dijo, un gran 
esfuerzo, pero sin duda se 
estima compensable al analizar 
las ventajas que ha de reportar al 
duplicarse la actual producción 
con la que se obtenga, y 
conseguirse un precio para el 
kilowatio sensiblemente más 
barato que el que ahora resulta 
en nuestras centrales hidra'ulicas 
y térmicas.

Expuso igualmente cómo a la 
financiación de esas 
instalaciones ayudará el crédito 
exterior, tanto de la casa 
suministradora como de la 
banca alemana, quedando otra 
parte a financiar por emisiones 
de obligaciones y ampliaciones 
de capital, que seguirán 
anunciando^ previamente también

que un 10 por 100 salga de la 
autofinanciación de la propia 
Empresa.

Justificó el porqué de 
decidirse Eléctricas Reunidas de 
Zaragoza por esta fuente de 
energía, ya que las 
hidroeléctricas pueden 
considerarse como 
prácticamente agotadas, así 
como las térmicas 
convencionales para las que no 
existen materias primas y son de 
cara explotación. Hoy, añadió, 
estas centrales nucleares están 
consideradas como las más 
idóneas e interesantes. En la 
sesión de clausura del Congreso 
del FOR ATOM se afirmó que 
este tipo de centrales además de 
ofrecer toda clase de 
seguridades, dada su tecnología 
actual, son las productoras de 
electricidad con menor impacto 
sobre el medio ambiente, 
consideradas así no sólo con 
relación a otras fuentes de 
energía, sino también de otras 
muchas instalaciones 
industriales. Hasta el presente 
no se han producido accidentes 
en ellas y los riesgos pueden 
considerarse como 
prácticamente inexistentes.

Al referirse al capítulo de 
tarifas señaló que, si bien en 
1975 se habían producido dos 
revisiones, que hay que 
agradecer, con ellas se 
encuentran los precios de la 
electricidad totalmente 
desfasados en relación con 
cualquier artículo de consumo, 
manifestando a continuación, 
que cabe esperar que estas 
empresas productoras y 
distribuidoras de electricidad 
dejen pronto de ser el farolillo 
rojo en esa marcha continuada 
de elevaciones de precios.

Comentó el Sr. Sancho

Oronda el éxito de la emisión de 
obligaciones hecha en Mayo del 
pasado año, cubierta el mismo 
día de su apertura, teniendo que 
recurrir al prorrateo para poder 
atender la demanda. En igual 
forma tuvo aceptación la 
ampliación hecha de capital 
cubierta en un 50 por 100 por 
los propios accionistas y el otro 
50 por 100 con cargo a la 
Cuenta de Regularización.

Anunció que para el presente 
año se llevarán a cabo dos 
nuevas ampliaciones, una antes 
del verano,, en las mismas 
condiciones que la última hecha; 
la otra a finales del ejercicio, 
corriendo a cargo del accionista 
un 70 por 100 y el 30 restante 
por la Cuenta de Regularización, 
de acuerdo con lo que dispone 
la Ley 12/73 de 30 de 
Noviembre.

Señaló que acusándose en el 
balance un. ligero aumento en 
los beneficios, podrá ofrecerse el 
mismo dividendo que el año 
último, que por otra parte no 
hubiera sido posible aumentar, 
ya que oficialmente están 
congelados estos aumentos. Por 
eso se hace una mayor 
aportación a las reservas y a las 
amortizaciones.

"Nos encontramos, terminó 
diciendo el Sr. Sancho Oronda, 
en el umbral de una nueva época 
que comenzamos con 
entusiasmo, con ganas de servir y 
sobre todo con ganas de que ese 
esfuerzo sirva para el 
mejoramiento de nuestra 
Sociedad que será el 
mejoramiento de los 
accionistas".

La Junta se dio por 
terminada, tras aplaudir 
largamente la intervención 
interesante del Sr. Sancho 
Oronda.

Por otra parte, se nota un 
descenso en el consumo de 
cocaína y un crecimiento en 
el de alucinógenos, 
especialmente del ácido 
lisérgico llamado LSD, 
localizado especialmente en 
nuestras zonas turísticas: 
Ibiza, Canarias, Costa del 
Sol, y en las de influencia de 
las bases norteamericanas 
Rota y Torrejón de Ardoz.

"Nuestro pais, por su 
situación geográfica, se 
encuentra en la puerta de 
entrada a Europa del 
cannabis de procedencia 
marroquí ; la principal 
corriente de tráfico 
clandestino ha sido 
canalizada en el puerto de 
Algeciras, por lo que los 
grupos antidroga de la 
guardia civil han visto 
incrementadas sus 
intervenciones en esa zona. 
Después de las anfetaminas, 
el cannabis es la droga de 
mayor consumo en el 
mercado español, 
especialmente entre la 
juventud menor de 
veinticinco años".

Según el señor Valero, el 
lugar de incidencia de la 
cocaína es Madrid, donde 
convergen las distintas 
corrientes procedentes de 
América del Sur, Barcelona 
y Francia.

ESPAÑA, PAPEL 
CRUCIAL

“Por lo que respecta al 
consumo de otros tipos de 
drogas, agrega, se conoce el 
consumo de pegamentos por 
algunos grupos infantiles y 
juveniles en colegios de 
enseñanza media, aun 
cuando no se conozcan 
datos concretos que 
permitan valorar la 
importancia de este 
consumo. No obstarte se 
han dado casos de 
intoxicaciones mortales 
entre niños que habían 
ingerido tales sustancias. En 
cuanto a las características 
de las personas 
determinadas por el tráfico 
clandestino, son más 
frecuentes las extranjeras, 
salvo en el caso de la 
marihuana y la grifa, 
mayores de edad con una 
proporción del 11 por

la zona de tránsito ideal 
para todo tipo del 
traficantes"

»
DROGA EN LOS t
PUESTOS DE PIPAS

En un reciente seminario 
sobre criminología, el p 
doctor Villalaín Blanco 
comentó la visita de algunos 
jefes de la mafia neoyorkina i 
e italiana que, junto con sus ’ 
guardaespaldas, hicieron 
turismo aquí. Poco clespués j 
de que la policía los^; 
expulsara, se vio el fruto de 
su visita: se empezaron a 
ofrecer cigarrillos con droga ; 
a la salida de ios colegios, 
copletamente gratis, aparte 
de haber conseguido; 
extender el tinglado a 
algunos puestos de venta de 
pipas y caramelos. Saben j 

que de cada diez niños que 
prueban la droga uno repite 
la dosis y así se monta el - 
negocio del tráfico de ;• 
estupefacientes.

INESTABILIDAD.

Para el profesor Valero ; 
de Bernabé entre las causas ' 
de acercamiento a la droga, ; 
figura la gran inestabilidad s 
que en el contexto de la 
juventud se presenta a 
menudo como consecuencia ; 
de unas carencias afectivas > 
del joven y como una falta 
de adaptación a las í 
circunstancias mazdeístasde | 
la sociedad actual. El deseo |
de nuevas circunstandas, 
experiencias potenciadas 
por una curiosidad morbosa 
ha creado una especie de

Sr
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LEYES DE

DESARRO

El nue\ 
Ley que se 
informe n( 
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que aunque 
Gobierno d 
las Cortes 
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no podrá 
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después de 
ley que i 
corporacior 
e instituci< 
público qui 
a veinte ser 
cámara; le 
sistema de 
represent
senador 
corporacior 
e insfituck 
público; le 
relación ei 
colegislad 
regule la 
composició 
C on sejo 
Social; ley 
ó r g a n < 
Pa rt i c i p 
trabajador! 
« ni p res 
institucio ni 
de la V 
cconóm ic 
como o 
determine 
de t ra t 
empresario; 
de gestion

mística de la droga, e” 
forma tal que su incitación 
se presenta para muchos ____
jóvenes como paso obligado | carácter 
en un proceso dof (sindicatos] 
independencia Yí Cuerpo c 
maduración, y se acercan a » a e t e r r 
ella con el mismo misterio Y ff * u n c i o i 
temor que a la incitación w Çompetenc 
sexual. Por otra parte, el » internos, 
profesor Valero insiste en la g Hay qui 
' una educación el períocfalta de 
psicológica 
mayores 

actuar

à i ntereses
Ï* e » 2 _ *

nuestros entre la 
hora de » Congreso j 

_ _  ____  jó venes ® re g u I ac 
drogadictos. También se g inspectivos 
adolece de falta de centros « Presiden 
adecuados para internar a » cámaras p 
los afectados por las drogas 
a los que generalmente se 
suele tratar en centros 
psiquiátricos, cuando el 
tratamiento, que allí reciben 
es el de un enfermo mental

de 
a I a 

a nte

y no el de un toxicómano, 
que es bien distinto.

g acuerdo co 
» normas co 
S 'os actuî

I P** .®'K 'as mismas.
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ntre las causas 
ito a la droga, 
1 inestabilidad 
intexto de la 
e presenta a 
} consecuencia 
ncias afectivas 
orno una falta 
c i ó n a las 

• ma z deist as de 
ctual. El deseo 
circunstandas, 

5 potenciadas 
sidad morbosa 
na especie d® 
la droga, en 

Î su incitación
para muchos 
paso obligado 

r o c e s o d ® 
d e n c i a y 
y se acercan 3 
smo misterio y 
I la incitación 
otra parte, el 
ro insiste en la 
na educación

El proyecto de Ley, 
enviado 

al Consejo Nacional COMPROMISO PARA
lA RifDRMA

MADRID, 14 (Servicio especial de F.L. DE PABLO, en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

ËL texto del anteproyecto de Ley de reforma de la Ley de Cortes y otras leyes 
fundamentales representa un compromiso a nivel de los diversos criterios de 
GtrPirmo. 'Como ya anticipábamos la pasada semana. Se trata de salvar el proceso de 

transición y consolidación de la Corona, tal como se ha venido auspiciando en los 
últimos días, desde diversas posiciones políticas.

Como dijo el señor Areüza en su conversación en el Club Siglo XXI esta reforma 
puede ser un llamamiento al pacto nacional, “un compromiso de honor que hay que 
aceptar, por patriotismo, tanto por la izquierda como por la derecha o por el 
centro. Aunque la reforma no sea del gustó de ninguno^Pero es una salida hacia un 
futuro de entendimiento porque el dinamismo que lleva dentro, sobre todo con la 
presencia de trescientos diputados elegidos por sufragio igual, directo y secreto en la 
cámara baja o congreso, podrá allanar todos los obstáctdos y permitir, como dijo 
también el titular de Asuntos Exteriores, “que el Estado, sea nacionalizado, que 
todos tengan la posibilidad de acceder al servicio a la comunidad por una vía legal y 
pacífica si tienen el consenso de la mayoría y sobre todo, que nadie tenga un 
concepto patrimonial del poder, que el poder sea reversible.'*

Lo fundamental de esta 
reforma a nuestro juicio, es 
que no olvida como en 
principio parecía, abordar la 
reforma sindical, creando un 
título cuarto en el que se 
regula el Consejo 
Económico y Social que va 
a posibilitar esa reforma en 
el ámbito laboral.

LEYES DE

DESARROLLO

El nuevo proyecto de 
Ley que se somete ahora al 
informe no vinculante del 
Consejo Nacional necesitará 
numerosas leyes ordinarias 
de desarrollo, entre otras 
las siguientes: ley electoral, 
que aunque el presidente del 
Gobierno dijo que estaría en 
las Cortes antes del quince 
de julio, probablemente 
no podrá ser aprobada ni 
sometida a las Cortes hasta 
después del referéndum; la 
ley que reconozca a las 
corporaciones profesionales 
e instituciones de derecho 
público que habrán de elegir 
a veinte senadores de la alta 
cámara; ley que regule el 
sistema de elección de los 
representantes de estos 
senadores por las 
corporaciones profesionales 
e instituciones de derecho
público; ley que regule la 
relación entre los cuerpos 
colegisladores; ley que 
regule la organización, 
composición y funciones del 
Consejo Económico y 
Social; ley que regule los 
Organos para 
participación de

I a
participación de los 
trabajadores y la de los
empresarios e n I a s

t instituciones representativa^ 
j ac la vida política. 
L ®conómica y social, así 

determine la participación 
í de trabajadores y 

^presarlos en los órganos 
9estion de sus respectivos 

I intereses generales de 
? 'í?. ® * ® profesional

I (Sindicatos); reglamentos de 
I colegislador que
I J e t e r m i n a r á el 
Lr^^’^damiento y 
È S,’***^®***'®’® ^® sus órganos 
f internos.
F oi 5^^® destacar que en 

■ ®'.P®f«odo transitorio 
’’tre la constitución del 

I^ongreso y el Senado y la 
L? 8 “® ci 6 n de sus 
Respectivos, reglamentos, los 
P/ssidentes de ambas 
«niaras podrán dictar, de 
«uerdocon el Gobierno, las 

------------------- . normas complementarias a 
r en centro’ ios actuales reglamentos 

5;* •® funcionamiento de 
, mismas.
- r,, X® niantiene, por otra 

Wf®. la actual situación de

de 
I a

I nte

n u estr o$ 
hora d®

■ C II WWI.--
>s, cuandt) ®' 
^ue allí reciben 
nfermo mental
n toxicómanOi 
stinto.

El Consejo deberá informarlo I 
en los próximos ocho días I

dictarse otra ley para regular 
la administración, así como
dando nueva repleción 

de EstadoConsejo 
integrando 
Economía 
Con sejo 
Social.

al Consejo 
Nacional en 
Económico

al 
e 

de 
el 
y

que el reglamento de ambas 
cámaras será redactado por 
ellas “de acuerdo con el 
Gobierno".

La actual organización 
sindical mantendrá sus 
actuales competencias y 
régimen jurídico, según la 
gradual aplicación de las 
normas que desarrollen el 
Consejo Económico y 
Social, igualmente, la Ley 
que regule dicho Consejo 
integrará en su seno al 
actual Consejo de Economía 
Nacional.

atribuían a este trbunal 
—para resolver los recursos 
de denegación de 
inscripción de asociaciones, 
así como para disolver las 
mismas— se pasa a erte 
nuevo tribunal de garantías

Igualmente se derogan 
los artículos de la vigente 
ley de Cortes:

El segundo, que se refiere 
a la composición de las 
actuales Cortes; el tercero, 
sobre los requisitos para ser 
procurador; el sexto, sobre 
las causas de cese de los 
procuradores; el séptimQ 
sobre el nombramiento, 
mandato y funciones y cese 
de la actual presidencia de 
las Cortes; el octavo, que 
regula el funcionamiento de 
las actuales Cortes y el 
duodécimo, que establece las 
competencias de las 
comisiones de las Cortes.

por la vía de urgencia. Se 
cree, por otra parte, aunque 
no hay decisión oficial al 
respecto que tanto el oepate 
en la sección de Leyes 
Fundamentales como en el 
pleno del Consejo Nacional 
será público.

Entre los representantes 
de la ponencia hay cuatro 
consejeros electivos los 
señores Benzo (Santander) 
Ortí Bordas (Castellón), 
Palomares Díaz (Granada) y 
Romero Gómez (Avila). Un 
representante de los 
consejeros permanentes, el 
señor de la Fuente,otro de 
los consejeros nombrados 
por el presidente del 
Consejo» el señor Navarro
Alvarez, y otro consejero 
de representación de '
procuradores sindicales, 
señor García Carrero.

COMPETENCIAS DE 
AMBAS CAMARAS

los 
el

OCHO DIAS 
PARA INFORME

Las materias que 
atribuyen com

se 
o

ADECUACION DE 
LAS LEYES

laIgual que se hizo con 
Ley Orgánica del Estado en
19 6 6, se a utoriza aI 
Gobierno para que una vez 
aprobada esta refprma 
constitucional por 
referéndum de la nacional y 
refrendada por el Rey, en 
un plazo de tres meses se 
introduzca en las Leyes 
Fundamentales oue quedan 
vigentes las moaificaciones 
precisas para armonizar sus 
textos con las innovaciones 
introducidas por la nueva 
ley.

Conviene destacar que se 
autoriza al Gobierno para 
que, por decreto, dicte las 
normas provisionales para la 
elección del congreso de 
diputados y de los
doscientos s e nadores
electivos representantes de 
cada provincia y de los 
veinte senadores 
representantes de las 
corporaciones profesionales 
e instituciones de derecho 
público. Para regular la 
materia relativa a estas 
elecciones, con carácter 
definitivo, se dará también 
un plazo de seis meses al 
Gobierno después de la 
constitución de ambas 
cámaras.

LEYES DEROGADAS

Se derogan los títulos 
cuarto y décimo de la 
vigente Ley Orgánica del 
Estado, que regulan 
respectivamente el Consejo 
Nacional y el recurso de 
contrafuero. Este último, tal 
como puede leerse en el 
texto definitivo* distribuido 
hoy entre los consejeros 
nacionales, se inserta dentro 
de las competencias del 
tribunal de garantías 
constitucionales, cuya 
composición es idéntica a la 
del tribunal de garantías que 
se establece en el proyecto 
de ley de asociaciones y que 
se supone que sea anulado, 
y las competencias que en 
dicho proyecto de Ley se

constitucionales que 
constituye en una sala 
Tribunal Supremo.

También se deroga

se 
del

el
artículo 40 de la Ley 
Orgánica del Estado que 
regula la forma de la 
administración del Estado, 
lo que da pie para suponer 
que, después del 
referéndum, habrá de

Según nos informan en el 
Consejo Nacional el plazo 
para la presentación ae 
sugerencias y propuestas por 
los consejeros concluirá el 
próximo día veintidós. El 
Rresidente del Consejo 

acional ha hecho uso de lo 
que establece el artículo 42 
del vigente- reglamento del 
Consejó' para tramitar el 
proyecto de reforma del 
sistema parlamentario así 
como la Ley de Sucesión,

competencia inicial del 
congreso de los diputados, 
son las relativas a los 
presupuestos ordinarios y 
extraordinarios del Estado, 
las grandes operaciones de 
carácter económico y 
financiero; el estableci
miento o reforma del
régimen tributario y 
ordenación bancar i a 
monetaria.

En cambio, al senado

la 
y

se
le atribuye la discusión 
inicial de los proyectos y

modificaciones de leyes 
fundamentales. Ambas 
cámaras se reunirán en 
sesión conjunta para 
adoptar los acuerdos a que 
se refiere la Ley de Sucesión 
en la Corona, en relación 
con el nombramiento y jura 
del regente, jura del Rey la 
tutela del Rey menor en el 
caso de que no hubiera sido 
dispüesta por el Rey en su 
testamento, así como para 
declarar la guerra, acordar la 
paz y oir el mensaje de la 
Corona.

El presidente del Consejo 
del Reino será a su vez 
presidente de las Cortes y 
del Senado, y tendrá un 
mandato de seis años, 
mientras que el presidente 
del Congreso tendrá un 
mandato de cuatro años, y 
será elegido por los 
trescientos diputados 
mientras que el presidente 
del Senado, lo designa el 
Rey, al designar al 
presidente del Consejo y del 
Reino cada mandato de seis 
años.

Los miembros del 
Gobierno no tendrán la 
condición de diputados o 
senadores natos como ahora 
la tienen de procuradores.

Desaparece la figura del 
Consejo de Regencia así 
como la representación nata 
de la Iglesia, tanto en el 
Consejo del Reino como en 
las Cortes.

Los conse-jeros 
permanentes nombrados por 
Franco pasan a ser 
senadores permanentes 
hasta cumplir la edad de 75 
años. Pero las vacantes que 
se produzcan serán provistas 
por el Rey a propuesta en 
terna por el Senado en lugar 
de por el pleno del Consejo 
Nacional, a propuesta de 
dichos cuarenta consejeros, 
como se hace en la 
actualidad.

Nuevo organismo en la reforma constitucional

un «wlMMdlÑU
MADRID, 14 (Logos).- El Consejo Económico-Social que se va a 

inscribir entre las creaciones que aporta la reforma política, sera una 
cámara de intereses cuyo presidente será nombrado igual que lo son 
los presidentes de otros altos organismos del Estado. Es decir, a 
propuesta de la tema del Consejo del Reino y por decisión del Jefe 
del Estado. Este consejo servirá para resolver los problemas de 
riterés común entre empresarios y trabajadores, adecuándolo a los 
intereses generales de la comunidad.

El contenido de esta reforma será dado a conocer la semana que 
viene en una rueda de prensa oue celebrarán varios ministros, una 
vez que se haya repartido entre los consejeros nacionales el texto de 
la Ley de Cortes, que ya ha entrado en d Consejo Nacional.

Los empresarios y trabajadores resolverán sus diferencias en este 
organismo, que se crea en el capítulo FV del anteproyecto de Ley 
que se ha remitido al Consejo Nacional.

PLANIFICACION ECONOMICA

El C.E.S. será también un órgano para la planificación económka 
en el que estarán representados, no sólo los trabajadores y los 
empresarios, sino la Administración y también algunas otras 
asociaciones, como los consumidores, los colegios profesionales, etc. 
una ley especial regulará sus funciones y competencias. Según 
medios informados, esta cámara de intereses o corporativa podra ser 
un instrumento para lograr el pacto social. El artículo treinta Y uno 
del anteproyecto enviado al Consejo nacional reconoce la libertad de 
asociación sindical, asi como de fundar asociaciones u 
organizaciones profesionales por la defensa de sus re^ectivos 
intereses dentro de cada sector. Estas asociaciones podran federar^ 
y tienen independencia y autonomía y están protegidas de la 
ingerencia de otros intereses ajenos a ellas, pero respondiendo 
siempre a la legalidad vigente. De este modo se adecúa el 
reconocimiento de esta libertad a los convenios ochenta y siete y 
noventa y ocho de la organización internacional de trabajo-

En el artículo treinta y dos del anteproyecto se establece la 
posibilidad de crear unos órganos de consulta, de colaboración y 
acercamiento entre las organizaciones profesionales y las asociaciones 
de trabajadores y de empresarios. Estos Organos que se creen 
también habrán de ser desarrollados por leyes específicas.

1 lUELGAS Y CONVENIOS

En el artículo tren ta y tres se aborda el tema de c<5mo sera la 
representación de dichos órganos profesionales en el sistema 
representativo y político, cuestión que también había de ser

fíem/verá los problemas de 
interés común entre empresarios 
/ trabajadores

Será también un órgano 
para la planificación 
económica en el que estarán 
representados la Administración 
y algunas asociaciones

desarrollada por leyes ordinarias, así como cuáles ^án sus órganos 
de gestión, lo que exigirá también una remodelación de la vigente 
normativa sobre huelgas y convenios colectivo*. , , ,

Se cree que este planteamiento de reforma sindical ambiente los 
términos de como estaba planteado anteriormente. Prúnero había de 
reconocerse estos derechos y libertades en el ámbito laboral cuando 
se someta a referéndum el proyecto del sistema representativo y 
después se abordará la regulación de los mismos en leyes ordinarias. 
Aunque esto pudiera retrasar la celebración del Consejo Sindical, w 
cree, sin embargo, que podrá celebrarse una reunion de la 
permanente del mismo una vez que las Cortes hayan detemunado la 
norma de cómo será ^metida al Jefe del Estado antes de envurla al 
referéndum de la nación. ... .. j i p

Esta reforma afecta, por tanto, a la declaración trece del Futro 
del Trabajo, cuya adecuación será hecha ñor el Gobierno, de 
acuerdo con un mandato que se le otorm en el anteproyecto que 
a ser sometido a informe al Consejo Nacional. Se actúa asi del 
mismo modo que se hizo en mil novecientos sesenta y seis cuando la 
Ley Orgánica del Estado introdujo ya algunas reformas en la 
declaración trece del fuero del Trabajo-

SGCB2021
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Periplo internacional del dirigente delà oposición rhodesiana__

CONTANDO el PROBLEMA
Las ayudas a las 
guernllas se están 
enviando directamente 
sin la mediación del

NAIROBI, 14 (Crónica de Dial TORGERSON 
de Los Angeles Times, especial para 
.A R AGON/ex prés.)

Joshua Nkomo, el dirigente nacionalista rhodesiano que 
no pudo llegar a un acuerdo con el jefe de gobierno 
rhodesiano lan Smith, salió ayer de Nairobi, ^ra realizar un 
viaje internacicaial de tres semanas de duración, al objeto de 
explicar por qué no llegó a un acuerdo.

Africa para realizar una 
visita a Mozambique.

No hizo comentarios 
respecto a las personas que 
pensaba visitar. Pero, en una 
entrevista concedida a la 
prensa en sus habitaciones 
del hotel intercontinental de 
Nairobi, declaró:

"No busco ayuda. Busco 
apoyo dentro de mi país, 
voy a informar a los 
miembros de la O.U.A. y a 
las Naciones Unidas sobre la 
situación en Zimbabwe 
desde el fin de- las 
conversaciones”.

Circulan rumores que no 
regresaría a Rhodesia.

“Desde luego regresaré”.

movimiento al que 
realmente identificó como 
el brazo armado del CNA 
aunque las inicia les 
solamente aparecieron la 
semana pasada en una 
reunión del comité de las 
comisiones de liberación de 
la O.U.A.

Un documento 
distribuido por miembros de
la comisión, que al parecer 

del EPZI, 
que ciertos

procedía 
comentaba

dijo 
casa'

“Zimbabwe es mi

Pero Nkomo podría

También se espera que 
explique por qué es el más 
apropiado de los dirigentes 
rhodesianos para solventar 
la crisis de dirección que 
afecta en la actualidad al 
Consejo Nacional Africano 
(CNA).

El CNA f u e e I 
aglutinante de los distintos 
grupos nacionalistas 
rhodesianos en diciembre de
1 9 7 4, pero 
producido 
disensiones en su

se han 
diversas 
seno.

Dos grupos mantienen 
fiugna actualmente para 
ograr asumir la dirección 

del CNA —uno dirigido por 
Nkomo y con base en 
Rhodesia y otro por el 
obispo Abel Muzorewa en 
Dar es Salaam, y Maputo en 
Mozambique. Por cada lado 
sus miembros afirman estar 
unidos.

No obstante, en las selvas 
y territorios que circundan a 
Rhodesia, los hombres que 
llevan a cabo operaciones de 
guerrilla y golpes de mano 
están surgiendo como una 
tercera fuerza independiente 
de los dirigentes políticos.

El brazo armado del 
CNA se denomina Ejército

Popular de Zimbabwe 
(EPZI). Está dirigido por un 
alto mando integrado por 
nueve ex-miembros de cada 
una de las dos fuerzas 
principales unidas bajo el 
CNA —la Unión Nacional 
Africana Zimbabwe 
ÍZANU)', y la Unión Popular 
Africana Zimbabwe 
(ZAPU), (Zimbabwe es el 
nombre nacionalista para 
Rhodesia).

Los suministros, armas y 
dinero para la guerra de 
guerrillas que se acumulan 
frente al régimen 
minoritario de lan Smith 
son enviados directamente 
por EPZI por donantes tales 
como la comisión de 
liberación de la organización 
de estados africanos, por 
encima de tos eslabones 
rotos del CNA.

Nkomo comienza su viaje 
de tres semanas, con un 
vuelo a Kampala (Uganda), 
en el día de ayer para vera! 
presidente de Uganda, Idi 
Amin presidente de la 
O.U.A. Posteriormente 
—dijo— irá a Francia,Ingla
terra, Suiza, Alemania 
Occidental, Europa Oriental 
y posteriormente regresará a

encontrar difícil regresar a 
su país si las declaraciones e 
informaciones que ha de 
hacer, dan por resultado la 
contribución de ayuda para 
su causa.

Mozambique es el punto 
de partida para las fuerzas 
de guerrilla que actualmente 
atacan Rhodesia.

Nkomo no respondió a la 
pregunta de si tenía 
relaciones con EPZI,

G
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EL PfíESIDENTí 
f>:/del "CREDIT 

/'§/ LYONNAIS" 
q/ asesinado

PARIS, 
presidente 
principa 
bancarias

14 (Efe).- El 
de una de las
les e ntidades
francesas, el

Libar

dirigentes políticos eran 
‘‘promotores de 
conspiraciones 
internacionales e intrigas”, 
que sólo les movía el 
propósito de decir quién iba 
a ser presidente de 
Zimbabwe.

Laban Oyaka, 
subsecretario ejecutivo de la 
comisión de liberación de la 
O.U.A. dijo: “El progreso 
militar sobrepasa la crisis de 
dirección”.

Poco se sabe sobre la 
organización de la fuerza de 
lucha, con excepción de que 
la entrenan instructores 
chinos en dos campamentos 
situados dentro de 
Tanzania.

Balance del bombardeo 
del F. Polisario

EL AAIUN: NO
HUBO VICTIMAS

LAS PALMAS DE
RAN CANARIA, 14

(Logos).— Los nuevos 
detalles que se conocen 
sobre el b omba rdeo 
efectuado anteayer por el F. 
Polisario a El Aaiún, indican
que
fuerzas

el Combate con las
marroquíes duró

cerca de dos horas. El 
ataque del F. Polisario se 
inició pasadas las 12,30 de 
la noche y los disparos se 
iniciaron en la zona de la 
Sagia, a base de morteros. Al 
iniciarse el ataque 
numerosos civiles se 
encontraban aún levantados, 
y en algunos lugares de la 

capital, por lo que cundió 
rápidamente el pánico.

Varias explosiones de 
mortero tuvieron lugar en 
las cercanías del parador, y 
también frente al cuartel de 
la antigua policía territorial, 
a unos 50 metros de las 
residencias de Fos-Bucra, 
donde se encuentran 
alojados la mayoría de los 
productores de esta 
empresa, que abandonaron 
el edificio, presos de pánico. 
En la avenida de Cataluña, 
en las cercanías del único 
cabaret que existe en el 
Aaiún, cayó un impacto de 
mortero, concretamente en 
el interior de una vivienda, 
atravesando la pared. En el 
barrio del cementerio, otro 
impacto destruyó una 
barraca matando 17 ovejas, 
y en la zona de Colominas 
una de las granadas de 
mortero destrozó por 
completo un coche 
“peugeot” y rompió los 
cristales de varios turimos 
más que se encontraban
aparcad os
inmediaciones.

e n
En

avenida de Madrid

I a s 
I a 

un
impacto incendió un poste 
de la luz, y otro cayó en
unos bloques 
el lugar.

Pese a lo 
bomba rd

existentes en

aparatoso del 
eo no se

produjeron víctimas, 
aunque la población civil 
experimentó gran temor. 
Las fuerzas marroquíes 
actuaron inmediatamente, e 
incluso salieron aviones del 
tipo F-5, así como aviones 
de fabricación inglesa 
“Fugas”. Los tanques de las 
fuerzas nrarroquíes cruzaron 
el centro de la ciudad para 
salir al paso y tratar de 
cerrar la retirada a los

miembros del F. Polisario. 
Después de hora y media de 
fuego intenso aminoró aquél 
y la ciudad comenzó a 
quedar nuevamente en 
calma.

Ayer en el Aaiún había
tranqu ilidad, 
evidentemente 
población civil 
produciendo gran i
estos ataques 
Polisario. Este es el 
El primero tuvo 
pasado 24 de abril.

, pero 
en la

I están 
impacto
del F. 

segundo, 
lugar el

APOYO DE LOS 
SOCIALISTAS AL 
F.POLISARIO

PARIS, 14 (Efe).- El 
Partido Socialista francés 
apoya al “Frente Polisario 
en la lu cha p or la 
au t odeterminación del 
Sahara occidenttü ”, declaró 
un portavoz del “PS” hoy. 
Una delegación del F. 
Polisario fue recibida en la 
tarde del jueves por el 
primer secretario del “PS”, 
François M it térrand, 
reiterando la convergencia 
de puntos de vista.

En Francia existe una 
asociación de apoyo al 
pueblo saharaui compuesta 
por cristianos progresistas, 
socialistas, republicanos y. 
perso, nulidades 
independientes.

“Crédit Lyonnais”, Jacques 
Chaîne, ha sido asesinado 
esta mañana ante la sede del 
banco en pleno centro de 
París. El atentado ha sido 
cometido a las 9,50 (hora 
española) cuando el 
presidente del “Crédit 
Lyonnais" llegaba a la sede 
del banco. El asesino es un 
joven de 20 años, Jean 
Blisky, que se suicidó una 
vez cometido el atentado.

Blisky, según los testigos, 
se acercó al presidente del 
“Crédit Lyonnais”, cuando 
éste descendía del 
automóvil ante la sede 
bancaria, en el bulevar de 
los Italianos, disparando a 
quemarropa varias veces. 
Inmediatamente después, 
antes de que el chófer y los 
testigos reaccionaran, el 
autor del atentado se 
disparó el arma en la cabeza, 
muriendo en el acto.

Los disparos alcanzaron a 
la esposa del presidente del

‘‘Crédit Lyonnaísi 
resultando con heri¿ 
menos graves. (

Fuentes autoriza,¡i 
indican que podría tratH
de una venganza personali 
algún antiquo empleado I 
la entidad bancaria de la J 
Jacques Chaîne e| 
presidente desde julio <
’^’*Nose d esca rta
posibilidad de un atentai 
de carácter polítiJ 
inspirado por revoluti, 
narios contra Jacqu* 
Chaîne, ‘‘símbolo (¡I 
capitalismo" comot 
acusaron recientemente | 
algunos escritos. \

J acques Chaîne f| 
inspector del Ministerio । 
Finanzas antes de entran ; 
el consejo de administracig
del b anco 
Comercio 
suceder en 
Lyonnais" 
Bioch-Laine.

francés í 
E xterior 
el “Crdd 
a Franço

Era presidente 
c onsejero de un elevi
número 
bancarias, 
financieras.

de entidad
industriales

SE ACABO EL
MONOPOLIO 

ESTATAL
)N. 14 (Crónica de Thomas.WASHINGTON, 14 (Crónica de Thomai

O’Toole del Washington Post, esp<-eial para ¡ 
ARAGON/ex prés.)

Un proyecto de ley destinado a poner fin al 
monopolio gubernamental sobre la producción de uranio 
enriquecido en EE.UU. ha sido aprobado por la comisión 
conjunta de energía atómica.

Con ello se pretende permitir que la industria privada 
construya un central de uranio enriquecido en Alabama

El proyecto se enfrenta a un futuro tormentoso en la 
Cámara de Representantes y el Senado, pero la votación 
de 15 votos a favor y ninguno en contra significa ur 
actitud y acción sin precedentes contra el monopolio 
gubernamental.

De la votación, realizada el martes, se desprende qw 
el proyecto permitiría a un consorcio de tres compañías 
estadounidenses, conocido como “Uranium Enrichment 
Associates”, construir una central de enriquecimiento de 
uranio, por valor de 3.400 millones de dólares en 
Dotham (Alabama). El consorcio está integrado por 
Bechtel Corp, Goodyear Tire and Rubber Co. y The 
Williams Co. ,

Esas tres compañías han manifestado que controlaráf 
el 40 por ciento del capital destinado a la central de 
uranio enriquecido y que inversores extranjeros 
proporcionarán capital para adquirir el otro 60 por 
ciento. Ningún país extranjero ha delantado capital por 
el momento, pero s® entiende que Francia, AlemaniJ 
Occidental, Irán y Japón serán los principales socios de 
ultramar.

El principal motivo por el que estos países puedan 
formar parte del consorcio es el .de garantizar 
suministros de uranio enriquecido para sus propias* 
plantas nucleares. Ninguno de los inversores extranjeros 
ha insistido en acceder a la tecnología del; 
enriquecimiento, que no podrían alcanzar, según « 
desprende de los términos citados por la Casa Blanca y 
Congreso. _____________ ________

Mañana será enterrada Ulrike Meinhof

Continúan los atentados terroristas
MUNICH (R.F.A.), 14 

(Efe).— Serios daños 
materiales pero no víctimas 
ocasionó en la madrugada 
pasada al estallar una bomba 
en unas galerías comerciales 
de Munich.

El artefacto, de gran
potencia, había 
colocado en 
compartimiento 
equipajes situado en 
zona comercial

sido 
u n 
d e 

una 
d e I

ferrocarril metropolitano de 
esta ciudad.

En el momento de la

explosión se hallaba ya 
cerrada al público la galería. 
Fuentes policiales 
atribuyeron esta mañana el 
atentado a elementos 

anarquistas.
A raíz de la muerte, el 

pasado domingo, de la 
dirigente anarquista Ulrike 
Meinhof se han sucedido los 
últimos días varias 
explosiones en distintas 
ciudades del nais.

Ulrike Meinhof será 
enterrada mañana por la 
mañana en el cementerio

protestante berlinés Jw 
Mariendorf. EucntW 
policiales e xpresaron 
temor de que se produzo 
incidentes en el entierro. ,

Berlín Occident’ 
apareció esta rnaña_ 
cubierto de carteles en 
que se califica** 
"asesinato” el suicidio en 
cárcel de la diriq®” 
anrquista.

En los mismos pasqo’^j 
se convoca a u , 
manifestación con moi 
del entierro de 
ex-diriqente anarquista

BEIRL 
o p o s i 
izquierd 
interven 
manifesta 
flas pales 
con dei 
confronte 
los dos 
guerril 
constiti 
obstáculo

Los d 
han ped 
sirias qut 
controles 
del Libar 
**consp 
compro m 
una ini 
con el 
resistenci 
las fuerz 
el L ibanc

Esa 
pro dude 
dura baí 
ciudad d> 
dice que 
personas 
ayer jue\ 
enfren ti 
anti-sirio: 
armados 
organi zi 
choques 
liban 
o cas i o 
muertos 
Beirut.

How

lyjsj 
Gloria 
Efe).- 
quinto 
Hoivard 
en un ai 
asunto 
herencia.

Los 
ap are t 
moment 
hereder 
personas 
Universit 
supuesto 
mtllonar,

El t 
presenta! 
Nevada 
que as 
ayudanti 
los cin 
revela la 
Richard 
único 
fortuna 
dos mil 
dólares.

El c 
existe í 
pretensie 

I del mil 
^ós, ya 

juici 
frau d 
personal 
obtuvo 
de una : 
Nuevo Ai 
fantasúis

El pa 
^e negi 
deman 
^dividuí 
reconocí 
Howard
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Libano: amenaza Ia guerra abierta O.T.A.N

JO

Guerrilleros sirios y 
palestinos, frente a frente

Amenaza
Ly onnaPs. 

o con heri^

Bs autorizaji 
e podría trata* 
ganza personali 
|uo empleado r 
>ancaria de la¿

Chaîne 
desde julio | 

desear ta 1 
de un atenta*

Eter politic/ 
por revoluT 

ontra Jaequí 
“símbolo di 
mo ” co mo I 
ecientemente ¿ 
ritos. I 
!S Chaîne f|> 
leí Ministerio |i 
ites de entran 
le administracig

Ayer se produjeron 200 muertos
BEIRUT, 14 (Efe).- La 

oposición de loso s
izquierdistas frente a la
. ----- .-I., .z.;.. .... fiaintervención stria se 
manifestado hoy entre 
tías palestinas, amenazando 
con desembocar en una 
confrontación armada entre 
los dos principales grupos 
guerrilleros, lo gue 
constituiría un nuevo

La lucha en Trípoli ha 
demostrado la gran 
hostilidad existente entre

los dos grupos guerrilleros 
principales, Saiga y Al 
Fatah.

las

Los dirigentes palestinos 
encabezados por el jefe de 
Al Fatah, Yaser Arafat, ha 
condenado esta lucha, en la 
gue se han visto envueltos 
fuerzas de Saiga y del

la división

;o 
o 
ín

francés í 
E xterior 
el “Créd 
a Franço

residente 
de un elev) ; 

de entidad' 
, industriales

10 EL
OLIO
LL
a de Th ornas i 
;sp<‘cial parai

poner fin at» 
:c¡ón de uranio! 
por ia comisión!

idustria privadiB 
jo en Alabamí » 
irmentoso en laB 
tero la votación ¡t 
:ra significa ur 
I el monopolio

desprende qu( 
tres compañías 
im Enrichment 
quecimiento de 
de dólares en 
integrado por 

ber Co. y The 

que controlarás 
a la central de 
es extranjeros 
I otro 60 pos 
ado capital po' 
ncia, Alemania 
pales socios de

países puedan 
de garantizar 

ira sus propias 
>res extranjeros 
tecnología del 
nzar, según se 
'asa Blanca y el

A

IS

te b e r I in és 
o r f . Fuen 

e xpresaron 
jue se produzca 
ín el entierro. 
I Occident 

esta ni ana"' 
e carteles en i’ 
califica 0 

’ el suicidio en 
B la dirige”" 

nismos pasqtiM 

ión con motn 
t i e r r o de 
e anarquista

COMBATES
Frente Palestino de

obstáculo para la paz.
Los dirigentes palestinos 

fian pedido a las fuerzas 
¡irías gue retiren todos los 
controles de las carreteras 
del Líbano y denuncian una 
“conspiración” para 
comprometer a Damasco en 
una intervención armada 
con el movimiento de 
resistencia palestino y con 
las fuerzas izguierdistas en 
el L ibano.

Esa petición se ha 
producido después de la 
dura ba tedia librada en la 
ciudad de Trípoli, donde se 
dice gue han muerto 200 
personas en los combates de 
ayer jueves, en los gue se 
enfrentaron izguierdistas 
anti-sirios contra guerrilleros 
armados por Siria y de la 
organización Saiga. Los 
choques entre las milicias 
libanesas rivales, 
ocasionaron otros 35 
muertos y 100 heridos en 
Beirut.

ENCARNIZADOS
BEIRUT, 14 (Efe).— La región de Faraya, situada a 1.900 me

tros de altura al noroeste de la capital libanesa, fue ayer escenario de 
viomentos combates entre las fuerzas progresistas y las miUcias con
servadoras.

Según la televisión libanesa, controlada por la iz<juierda, las fuer
zas progresistas eran ayer dueñas del centro de esquí de Faraya, des- 
boroanoo así la línea de crestas del monte Líbano.

La batalla de Faraya, según la televisión, constituye una ventaja 
estratégica para los progresistas, ya que obliga a las fuerzas de 
cha a batirse en tres frentes y, por otra parte, se divisa desde ^i 
toda la costa libanesa, controlada por los conservadores de derecha, 
y buena parte del Kesruan.

FORD ABOGA POR LA DEVOLUCION
DE LOS TERRITORIOS OCUPADOS POR ISRAEL

WASHINGTON, 14 (Efe).— El presidente Ford afirmó ayer que 
la retirada de Israel de los territorios árabes ocupados es el único me
dio de conseguir la pacificación de Oriente Próximo.

El presidente de Estados Unidos, que intervenía ante el comité 
de judíos norteamericanos,prometió que su país continuaría contri
buyendo a la seguridad de Israel porque un Israel fuerte — añadió — 
es esencial para conseguir una paz estable en Oriente Medio.

Estados Unidos es la “última garantía” de la libertad de Israel, 
dijo Ford en su discurso, uno de los más importantes pronunciados 
por el presidente en tomo al conflicto de Oriente Próximo.

Howard Hugues

Liberación. La condena la 
hizo por medio de un 
comunicado difundido por 
la agencia ‘‘Wafa”.

En el mismo se previene 
al mando del frente 
palestino contra el empleo 
de fuerzas en el Líbano, sin 
conocimiento de la 
Organización para la 
Liberación de Palestina, gue 
controla todos los grupos 
guerrilleros, ¿e insiste en la 
necesidad de mantener el 
alto el fuego y en la retirada 
de las fuerzas sirias del 
territorio libanés.

Los dirigentes de le 
resistencia piden la 
demolición de las barricadas 
puestas en las carreteras y 
en las instalaciones vitales, y 
condenan el comporta- 
miento de guienes las 
custodian.

Se pide igualmente en el 
comunicado gue los 
dirigentes sirios recuerden 
todo lo gue ha sucedido y 
vean la forma de que la 
unidad y la comprensión se 
restablezca entre las fuerzas 
nacionalistas, sirias, y el 
movimiento palestino.

SE PERFILA LA CREACION DE 
DOS BLOQUES CON DIFERENTES 
COMPROMISOS MILITARES

MADRID, 14 (Por Salvador LOPEZ DE LA TORRE, de 
“Efe”).— Se habla ipucho, en especial durante los últimos tiem
pos, de la estructura de la O.T.A.N. entendida como una alianza 
donde todos sus miembros se amparan mutuamente desde una 
situación de igualdad jurídica con vistas, como es natural, al pro
ceso de acercamiento de nuestro país a la Organización de la 
Alianza Atlántica, y quizá convendría salir de la rutina de los 
textos ofíciales, para profundizar con más realismo en el conte
nido del mecanismo defensivo de occidente después de los acon
tecimientos políticos del último año.

En principio se puede decir, porque es verdad, que la O.T.A. 
N., como conjunto de ejércitos integrados en el seno de la Alian
za, se compone en la actualidad de dos bloques militares prácti
camente separados. Por un lado, la O.T.A.N. efectiva, como escu
do de la porción libre del Continente, que se compone del terri
torio alemán y de las tropas americanas estacionaoas en Alema
nia, dotadas con armas tácticas nucleares, y por el otro, las dos 
alas del dispositivo — la norte y la sur — de mucha más discuti
ble capacidad de respuesta frente al hipotético ataque ruso. Una 
diferencia sin embargo esencial entre las dos alas, es que el ala 
norte mantiene un contacto casi físico con el ejército central del 
centro de Europa, mientras el ala meridional queda cortada del 
centro por la salida de Francia de la O.T.A.N. y debería al menos 
en un primer momento, nutrirse con sus propios recursos mili
tares. Tenemos así un blomie norte-centro, homogéneo y un gru
po militar del sur, dotado de características originales.

MAS CUESTIONES

AVALANCHA DE
TESTAMENTOS

WASHINGTON, 14 (Por 
Gloria VALENZUELA, de 
Efe).— La aparición del 
quinto t estamento de 
Hoivard Hugues conirierte 
en un auténtico carnaval el 
asunto de su fabulosa 
herencia.

Los documentos 
aparecidos hasta el 
momento nombran como 
herederos a entidades y 
personas que van desde la 
Universidad de Méjico a un 
su^esto hijo del excéntrico 
millonario.

El tercer testamento 
presentado el miércoles en 
Nevada por un individuo 
que asegura haber sido 
ayudante de Hugues durante 
ios cinco últimos años, 
revela la existencia de un tal 
Richard Hugues, al que hace 
^nico heredero de una 
fortuna calculada en unos 
áos mil millones y medio de 
dólares.

El curioso personaje 
Existe en realidad y sus 
Pretensiones de ser el hijo 
del millonario vienen de 
i^os, ya que tiene pendiente 
“n juicio por apropiación 
fraudulenta de esa 
personalidad, con la que 
<^tuvo quince mil dólares 

^na ingenua pareja de 
f^evo Méjico que creyó sus 
fontasúis.

El pasado año otro juez 
negó a aceptar una 

demanda del mismo 
^dividuo para que se le 
reconociera como hijo de 

oward Hugues. En aquella

Uno de ellos revele la existencia 
de un tal Richard Rugues 
-supuesto hijo del excéntrico 
millonario-

I

ocasión, el pintoresco 
personaje aseguró gue se 
Comunicaba con su padre a 
través de un transmisor gue
tenía i mplan ta do en 
diente.

CON FALTAS 
DE ORTOGRAFIA

un

Pero no menos fabuloso 
son algunos de los otros 
documentos aparecidos. El 
número cinco, recibido por 
correo en el diario ‘‘New 
York Times”, concede diez 
millones de dólares al autor 
Clifford Irving y otros cinco 
a su mujer Edith.

El matrimonio Irving fue 
Condenado hace un par de 
años por la venta a una 
revista norteamericana de 
una falsa biografía de 
Howard Hugues.

Tampoco el número 
cuatro tiene grandes visos de 
credibilidad, ya gue las 
faltas de ortografía 
encontradas en el texto son 
tan garrafales gue resulta 
imposible pensar gue fuese 
escrito por el millonario.

La carta gue acompaña a 
este testamento va firmada 
por su supuesto hijo

Hoivard Hugues, pero éste 
mucho más generoso, ya^ 
gue no reclama para st 
ninguna de las posesiones de 
su padre y deja 
pr ácticamente toda la 
fortuna al Gobierno de los 
Estados Unidos para la
creación de 
trabajo.

‘‘El público 
envían esos 
divierten con 
listam ento,

puestos de

y los gue 
papeles se 
cada nuevo 

pero los
funcionarios encargados del 
caso de la herencia nos 
sentimos preocupados”, 
declaró hoy uno de los 
oficiales del tribunal de Las 
Vegas, gue se ocupa del 
caso.

El tribunal está 
realizando también 
investigaciones sobre los dos 
primeros testamentos 
aparecidos con anterioridad.

El primero de ellos, gue 
en principio resultó más 
creíble, fue encontrado el 2 7 
de abril en una iglesia 
mormona de Salt Lake City.

EN UNA /GLES/A

En él se dejaba una 
pequeña parte de la herencia

a los miembros de la Iglesia 
mormona y el resto se 
repartía entre antiguos 
ayudantes del millonario y 
otras entidades y empresas 
conocidas.

El pasado martes 
apareció el segundo que 
inició la avalancha de estos 
días y cuya autenticidad fue 
puesto en duda 
inme (Ratamente.

Los diez ciudadímos 
norteamericanos 
identificados tan sólo por su 
número de la seguridad 
social y las universidades e 
instituciones culturales que 
nombraba como herederos 
no parecen tener grandes 
p osibilidades de conseguú 
nunca el dinero.

Entre otros errores, el 
texto nombra ejecutora de 
la última v oluntad de 
Hugues a la empresa 
‘‘Summa Corporation” que 
no fue creada hasta tres 
años después de la fecha en 
que esta firmado el 
documento.

Cinco de los s e is 
testamentos aparecidos 
hasta ahora son manuscritos 
y tan sólo el (jue deja como 
he redero universal al 
pintoresco hijo de ‘‘Hugues 
está mecanografiado .

Parece ser que hay un 
montón de gente que puede 
escribir como Howard 
Hugues ‘‘comentó hoy un 
portavoz de la ‘‘Summa 
¿orporation” y ayudante del 
millonario durante muchos 
años.

Pero hay más cuestiones sobre las que se debe reflexionar. 
Por una serie de causas, el borde sur de la O.T.A.N. aislado, 
como decimos, del gran núcleo centro-europeo, ha sufrido la re
volución de un Portugal, por lo menos de dudoso entusiasmo en 
b defensa militar del Continente, cuando padece tan graves pro
blemas interiores, el peligro de una Italia, en poder del Partido 
Comunista o con participación importante del Partido Comunis
ta a partir de las elecciones de junio, y a la desarticulación de la 
línea establecida entre Grecia y Turbia en el flanco oriental 
mediterráneo después de la guerra de Chipre.

Es decir, que encontramos reproducida en la O.T.A.N. la dife
rencia que empieza a perfilarse dentro de la Comunidad Econó
mica Europea, con la ramosa teoría justamente alemana — lo que 
hace más importante la sugestión — de una Europa con dos velo
cidades. Habría por lo tanto una Europa económica, dividida en 
dos grupos, uno de los países ricos con monedas ordenadas alre
dedor de una cierta estabilidad, y una Europa obediente a regías 
menos rígidas de inte^ación que sería la Europa de las malas 
monedas, es decir, la Europa de Italia, Inglaterra y la República 
de Irlanda. Pero junto a este Mercado Común con ‘‘dos veloci
dades”, también habría una O.T.A.N. con dos grupos de dife
rente compromiso militar. Uno, el del norte, compuesto por los 
alemanes y los soldados americanos establecidos en el Continen
te, y otro, al sur, donde entraría un Portugal de dudosa fidelidad 
atlántica, hasta que resolviese sus propios problemas interiores, 
una Italia, que si cuenta con ministros comunistas en su Gobier
no participaría con el recelo de todos en la comisión de planes de 
defensa de la O.T.A.N., y una Grecia y una Turquía separadas 
por la guerra de Chipre, con las cuales el único lazo militar di^o 
de este nombre sena la relación que cada uno de ellos tuviese 
con los Estados Unidos al escalón bilateral, según la técnica de lo 
que se acaba de designar como “estrategia ligada” de los america
nos con sus dos aliados del Mediterráneo OrientaL y que consiste 
en fin de cuentas en suministrarle armas a los dos países, pero 
utilizando la vía de comunicación directa entre Washington y 
Atenas, por un lado, y entre Washington y Ankara, por,el otro. 
Es decir, que la O.T.A.N. como tal alianza concebida a escala 
multilaterd desaparece para ser sustituida a la hora de las reali
dades por una serie de relaciones bilaterales entre cada uno de 
sus miembros y los Estados Unidos, lo que permitirá a los ameri
canos graduar, según la naturaleza de los gobiernos que encuen
tren en los viejos países de la O.T.A.N., el grado de compromiso 
y de interés que concedan a su interlocutor.

I\o creo que haga falta añadir que esta tendencia, ya perfecta
mente perceptible en la evolución de la O.T.A.N., debe ser consi
derada con el mayor interés por los españoles.

HO HUBO VICTIMAS 5

AEROPUERTO DE LISBOA

i

LISBOA, 14 (Efe).- Una explosión,ha destrozaao una 
instalación de radar en el aeropuerto internscjonal de Lisboa, 
en la madrugada de hoy. No hay que lamentar víctimas.

Parece que han sido dos los artefactos colocados al pie de una 
torre no ocupada, al final de una de las pistas.

El tráfico aéreo no se interrumpió. Uno de los primeros 
aviones que tomó tierra, después de la explosión, fue el de la 
compañía soviética "Aeroflot" procedente de Moscú, en ruta 
hacia Cuba.
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EN GUATEMALA, LA VIOLENCIA POLITICA NO DISTINGUE SEXOS
La guerra ïlel bacalao, candente

Una mujer secuestrada
■ DESDE EL 8 DE ABRIL PERMANECE EN IGNORADO PARADERO 
" LA HIJA DEL "REY DEL CEMENTO”

(;UATEMAL \, 14 (Cmnica por 
Mauricio B.AKKEUA, (1<‘ Ele, 
('special para AK AiiOM/t'xpres.)

La incertidumbre sobre la suerte que 
hubo haber corrido Marta Olga Novella 
Alvarado, de 35 años, hija del^ 
acaudalado '*rey del cemento”, Enrique 
Novella, secuestrada el 8 de abril por 

■ ■ en estadesconocidos, privaba ayer
capital. .

En una de sus pocas y enérgicas 
comunicaciones a la familia Novella, los 
secuestradores exigieron el fin de 
semana anterior el pago inmediato de 
tres millones de dólares en billetes de 
baja denominación, advirtiendo que de 
no ser atendidos darían muerte a la 
joven.

Maria Olga, madre de cuatro 
pequeñas niñas, de su matrimonio con el^ 
cubano Pedro Salles, de quien está 
divorciada, llegaba a bordo de su 
automóvil a su residencia de la zona 10 
de esta capital la noche del día 
indicado, tras una visita a su madre, 
María Alvarado Rubio de Novella.

Inesperadamente, cuando descendió 
del vehículo para abrir la puerta del 
garaje, cuatro hombres tocados con 
pelucas y armados con revólveres la 
obligaron a acompañarlos, con rumbo 
desconocido. En todo ' momento, la 
familia Novella, de origen italiano y

establecida desdi’ principios de siglo en 
Guatemala, ha negado la comisión del 
secues tro, absteniéndose de prestar 
colaboración alguna a las autoridades 
policiales, con el fin de proteger la vida 
de la joven.

En el pasado, guerrilleros marxistas 
de las desaparecidas “Fuerzas armadas 
rebeldes” (FAR), efectuaron secuestros 
de prominentes hombres de negocios, 
habiendo cobrado cuantioso.s rescates. 
Ninguno de los empresarios cautivos 
falleció.

En la década del 60, en acciones de 
presión política ante el gobierno 
centrista del abogado Julio César 
Méndez Montenegro, comandos 
guerrilleros secuestraron 
espectacularmente a los embajadores de 
los Estados Unidos y Alemania Federal, 
John Gordon Min y Karl Von Spretti 
dando muerte a ambos.

Originalmente el secuestro de la 
joven Novella Alvarado se atribuyó al 
clandestino “Ejercito guerrillero de los 
pobres”, (EGP), de tendencia marxista. 
Esta organización ha negado tener 
vinculación con el hecho.

La negativa del “EGP” aumentó la 
incertidumbre de la familia Novella, que 
controla en este país la producción de 
cemento en exclusividad, pues abrió la 
posibilidad de que la joven esté en 
manos de criminales comiines, con serio 
peligro para su vida.
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Orden de disparar
(A LOS MARINOS BRITAN ICOSI

LONDRES, 14 (Por JoaS 
MELE.MDEZ, d(* la Agencia

La más grave consecuencia del 
incidente armado que tuvo lugar ayer en 
b hasta ahora incruenta “guerra del 
bacalao" es (pie, si se repite, los buques 
y aviones de la “Royal Navy’’ tienen 
órdenes de abrir fuego “en defensa 
propia’’ según puntualizó anoche en la 
Cámara de los Comunes el ministro de 
Marina Patrick Duffy.

El incidente viene a culminar una 
situación en la (pie el prestigio naval y 
diplomático de Gran Bretaña se ha visto 
serbmente afectado por los constantes 
acosos y embestiebs de las cañoneras 
ligeras islandesas, y por la posición 
difícil del gobierno de Londres entre las 
demandas de los patrones de su flota 
pesquera y la realidad de que el límite 
de 200 millas para pesca'., (pie defiende 
Islandia es un hecho que está tomando 
cuerpo a nivel internacional y que, 
incluso, Gran Bretaña ha planteado en 
beneficio propio en la Comunidad 
Económica Europea.

Según trascendió esta mañana, en bs 
aclaraciones del incidente, el momento
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más peligroso no fue cuando la cañonera 
“Aegir’’ abrió fuego contra el pesquero 
“Primella’’, ya que sus cañonazos fueron 
de simple aviso, sino cuando un avión ; 
“Ninrod’’ de la Royal Navy se situó 
sobre el "Aegir” y le amenazó con ■ 
bombardearlo. j

Una vez salvada la explosiva átuación * 
y después de una -queja del embajador 
francés en Reykjavik, que representa los ; 
intereses británicos, el estar rotas las : 
relaciones diplomáticas, Islandia declaró ; 
que daba el incidente por zanjado de ’ 
momento. 1

Sin embargo, los ánimos están ! 
exaltados. El gobierno británico anunció ; 
(pie la fragata “Lowestoft”, una de las • 
más modernas de la flota, navega hacia 
ios banœs de pesca islandeses a toda I 
máquina, reforzándose también la ; 
dotación de aviones “Ninrod” en la . 
zona. 1

No obstante, portavocesl 
gubernamentales desmintieron hoy (pie I 
el crucero “Blake’' vaya a ser usado en la 
‘‘guerra del Bacalao”, aunque i 
reconocieron que el buque está } 
preparado para una posible 
intervención.

El hecho de (pie dos miembros de la 
O.T.A.N. que ya tienen rotas las 
relaciones diplomáticas desde hace 
meses, puedan enzarzarse a tiros, 
preocupa hondamente en todos los 
en-culos de la organización atlántica, 
sobre todo por la posibilidad de que i 
Gran Bretaña, (pie hasta ahora ha ’ 
perdido todas las batallas psicológicas de 
la disputa *merma d© capturas, 
enormes gastos de protección de los 
pesqueros y erosión en su prestigio- ' 
intente ahora jugar la única carta en la 
(pie puede salir airosa, (pie es la de 
nnponerse por la fuerza.

El escándalo 
Lockheed

ITALIA
LAS INVESTI
GACIONES,
EN PUNTO 
MUERTO

ROMA, 14 fEfe).- Una 
delegación parlamentaria que se 
ocupa del caso de soborno de la 
Lockheed en Italia, irá a los 
Estados Unidos a fin de aclarar 
algunos puntos oscuros sobre el 
episodio de los contenidos en 
bs "dossiers*' recibidos desde 
América.

Hasta el momento, la 
comisión dispone sólo de uno de 
los “dossiers” el llamado 
“Informe Church” mientras que 
el segundo, enviado por las 
au tornades norteamericanas, no 
llegará a manos de los 
i nv e^s t iga d ores hasta los 
próximos días.

De los principales implicados, 
ex-ministros de defensa, Luigi 
Gui ( democristiano) y Mario 
Tanassi (socialdemócrataj 
aunque jueron interrogado^ los 
respectivos expedientes están en 
suspenso. Igualmente de dos 
personas, indicados en el primer 
informe como “Antelope 
Cobbler” y “Pun” y que 
indicarían un Jefe de Gobierno 
durante la época en que se 
realizó la operación de ventas, 
nada se sabe hasta el momento.

Sin embargo, la comisión 
hizo público que, a pesar de la 
disolución de las cámaras y la 
convocatoria de elecciorws 
generales, sus trabajos no se 
detendrán.

$
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poHitia ha seguido desde 1959 es ya estéril y los problemas 
lítales sólo tienen una solución que pasa por el terreno 
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\ la reunión asistieron 

|.ran<is<<» .lavier Bobillo y 
MaiiiK'l Sánchez Ayudo, del 
Partido Socialista Popular; 
Isidro Moreno y .|o.sé Antonio 
Alonso, del Partido del Tralwjo; 
losé Maria Gil Robles y 
GiLDcIgado y Guillenno (¡altos, 
j,. Ecderaeión Popular 
Democrática: Jaime Cortezo y 
Luis Larro(|ue, de Izcpiierda 
lieinocrática: Miguel Boye.r y 
Luis Gómez Llórente, del 
Partido Socialista Obrero; 
Eiiriíiue Barón, de la Federación 
(le Partidos Socialistas; ,|osé 
Sandoval, de tendencia 
comunista y otros 
representantes.

Las opiniones de los distintos 
erupos, en síntesis, son las 
siguientes;

-El Partido Socialista Obrero 
destacó un modelo que no 
encaja plenamente con el 
colectiviano y la estatificación, 
en 4 que está la limitación del 
sector público, la 
nacionalización de la gran banca 
V del sector energético, la 
Giración de un l.N.I. de la 
agricultura y la autogestión 
empresarial dentro de una 
planificación democrática. _

Kespectoa la actual 
situación, se dijo que el 
Gobierno cree que la salida está 
en la reactivación mundial y en 
las inversiones extranjeras y que 
se ha tratado de forzar el ahorro 
para combatir la crisis, pero que 
esto ha ayudado a la depresión. 
También se incidió sobre la 
necesidad de dar una mayor

delagilidad a la aplicación 
fondo de acción coyunturd.
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El Partido Comunista tiene 
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í; prudentes y graduales. El Estado 
é no se hará cargo de los sectores 
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En la primera etapa se 

r; mantendrá prudente con el 
i capital y se respetará la 
j presencia del capital exterior. 
! Será un camino de planificación

í 8 
; BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR
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1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiénse .... 
J Franco Francés ..........
< Libra Esterlina........  

, I Franco Suizo..............  
'00 Francos Pelgas(coni). 

' Marco Alemán........  
’00 Liras Italianas . ............  

’ Florín Holandés...... 
’ Corona Sueca..........  
’ Corona Danesa........  
' Corona Noruega.....  
^”^^0 Finlandés .,.. 

Austríacos .. 
inn ^^cO'dos Portugueses . 
iftS Yens Japoneses.........  
'00 Francos Belgas (fin).. .

democ rá tica, deseen tr al ización 
y economía de mercado libre, 
sin monopolios.

CONO I US TA DE 
LAS MASAS

El socialismo vendrá —según 
se dijo— por conquista de las 
masas. La s(*gunda fase será la 
colectivización total.

Sobre la situación actual
indicaron que el (íobierno ha 
abdicado de una política 
reactivadora, esperando a que el 
relanzamiento exterior empuje a 
la economía española. La 
solución a los problemas 
actuales —falta de salario ^ial, 
falta de reforma fiscal, pérdida 
de poder adquisitivo de las 
masas y paro— pasa por el 
terreno político.

— Izquierda Democrática 
destacó que su ideario es 
humanista y comunitario y que 
desea un desarrollo humano 
libre. Propugna unas empresas 
de gran poder económico 
controladas por el Estado y una 
modificación sustancial del 
régimen de propiedad de origen 
romano, así como una 
planificación democrática.

LABANCA

El control político ha de 
llevarse pronto hacia la gran 
banca, que puede ser 
instrumento de vuelta a 
períodos anteriores. También 
destacaron que el incremento 
del sector público es 
antidemocrático si no se 
nacionaliza el Estado. Se dijo 
que el Banco de España tiene 
instrumentos suficientes para 
controlar el dinero, pero parece 
que este control no se quiere 
utilizar de momento. Los 
represeritantes del grupo 
propusieron la nacionalización 
del suelo, la energía, los 
productos básicos, como la 
siderurgia, y los sistemas de 
comunicaciones y transportes.

Refiriéndose al momento 
presente, los miembros de 
"LD.” presentes pusieron de 
manifiesto que el Gobierno 
parece no abordar la necesaria 
reforma de las estructuras 
Productivas ni de reforma fiscal, 

ampoco puede abordar el 
problema del desempelo.

Los representantes del 
Partido Socialista Popular 
señalaron como objetivo el 
acabar con la sociedad de clases, 
en una sociedad democrática 
autogestionada.

MONOPOLIOS

Propusieron la ampliación d el 
sector público, nacionalizando

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

67,477 67,677
68,894 69,165
14,365 14,423

123,226 123,862
27,004 27,139

172,399 173,352
26,383 26,514

7,938 7,971
24,873 24,993
15,281 15,361
11,155 11,207
12,279 12,338
17,440 17,537

367,822 370,934
224,176 226,344

22,601 22,706
167,686 169,023

monopolios, y se declararon 
favorable.s u proteger la pequeña 
pnipiedad, .six’ializar el suelo 
ur ba 11 o y reformar la 
agricultura, la sanidad y otros 
sectores. Destacaron la función 
planificadora dirigida a igualar 
rentas y riquezas, a nivel 
personal y regional, y el 
incremento de los s«‘rvicios 
(Miblicos, mediante una refonna 
fiscal que sirva, además, como 
instrumento de redistribución.

Los representantes del grupo 
manifestaron (pie aún no tienen 
un programa concreto definido 
pero que se redactará éste en el 
preóximo mes de junio.

Los representantes del 
Partido del Trabajo esbozaron el 
futuro económico en función de 
etapas. La primera será 
constituyente, con un Gobierno 
democrático provisional. En esta 
primera etapa no habrá grandes 
nacionalizaciones. Estas vendrán 
luego, en un periodo 
antimonopolista y 
antilatifundista, en el que se 
tomará el control de la banca, 
minería e industria de guerra,. 
Habrá tres sectores: el estatal, el 
coopertativo y el privado

Señalaron los miembros del 
Partido que la autogestión no 
ataca a fondo el núcleo del 
á sterna capitalista y que una 
premisa para avanzar en el 
futuro es la independencia del 
país frente a imperialismos y el 
estrechamiento de lazos con el 
tercer mundo. Diero un no a la 
integración en el Mercado 
Común, puesto que este es un 
grupo de democracias burguesas 
y lo que el partido quiere es una 
sociedad comunista.

CONTROL 
MULTINACIONAL

Los puntos concretos de su 
actuación son la eliminación del 
control multinacional, refonna 
seraria (latifundios, a sindicatos 
de jornaleros X mejora del nivel 
de las masas populares, 
nacionalización de sectores 
estratégicos y de importancia 
nacional e impulso a la 
investigación, para evitar 
dependencias.

Respecto a la situación actual 
se destacó que el modelo 
económico no permite otra 
cosa; que la clase obrera no 
tiene por qué sufrir todas las 
consecuencias de la crisis y que 
las reformas económicas no 
tienen consistencia por falta de 
vigor político.

SABOTAJE ECONOMICO

La Federación de Partidos 
Socialistas propuso una 
actuación por etapas,^ cuyas 
líneas aún están estudiándose. 
La primera etapa sería abordar 
el control de la coyuntura, 
atacando a los problemas 
económicos actuales: 
desempleo, balanza de pagos e 
inflación, evitando el sabotaje 
económico que significa la 
huelga inversora y las fugas de 
capital. En esta fase se 
reconocerán los estatutos de 
autonomía.

Posteriormente se abordaría 
la actuación sobre las 
estructuras que permitan el 
control democrático sobre las 
fuentes de riqueza (suelo, 
recuréos, educación, sanidad) 
para abordar una etapa de 
transición hacia el socialismo 
con plantficación democrática y 
autogestión.

Para resolver los problemas 
actuales se dijo que hace falta, 
en primer lugar, un consenso 
político. Como propuestas 
concretas para combatir el paro, 
d grupo propuso las inversiones 
sociales, la gestión 
descent ral Kada, el no a las horas 
extraordinarias y 
descentralización de inversiones. 
Respecto a la inflación se 
propuso una nueva política de 
producción aigaria y cambios en 
los modelos financieros y 
tecnológicos. El problema 
básico —destacanm— es pasar a 
una (xilítica en la que sea el (lais 
quien decida las o|»ciones.

Los representantes de la 
F e (I e r a c i ó n Popular 
Democrática dijeron que no 
tienen estaWn-ido un |M-ograma 
e e o n ó m i c o y s ii s r i ben 
suslancialmenle la postura 
presentada por Izquierda 
DeiiHteráf ica.

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Viacaya en especial para 
ARAGON/exprés.)

MADRID

Termina la semana con 
una sesión muy floja, en la 
que se han registrado 
posiciones vendedoras muy 
importantes. Hay oferta 
clara en el sector de bancos 
comerciales y entre sus 
principales componentes 
sólo pueden operar 
Bancobao en baja de 15 
enteros y Central en baja de 
12, colocando el resto 
cambios de papel sin 
operaciones en descenso del 
2 por 100.Como detalle del 
banco de Andalucía marca 
una ganancia de 22 enteros. 
En los industriales Urquijo 
papel —13, Indubán papel 
—9 y Fomento operando 
—11. Hay un alza de 6 
enteros en Noroeste y 
Granada con dinero -+-8. 
Muy débil el departamento 
eléctrico que cuenta con los 
recortes de 4 en Sevillana, 
3,5 en Fecsa, 3 en Unión, 
2,5 en Española y 1 en 
Iberduero. Dentro de 
alimentación Ebro pierde 13 
y en construcción Dragados 
—19,5 y Vallehermoso —6. 
Descensos en inversión, 
destacando Popularinsa que 
de cara a su ampliación 
pierde 20 puntos. Recortes 
en mqnopolios, perdiendo 9 
Tabacalera, 3 Campsa y 
0,50 Telefónica. De las 
papeleras destaca la baja de 
16 en Torras y 7 en 
Retiñidas, y dentro de 
siderúrgicos Olarra —20, 
Tubacex —8,5, Hornos —7 y 
una ganancia de 2 enteros 
en Babcock. Las químicas 
acusan el descenso sectorial 
mayor del día, —2,49, 
poniendo Explosivos papel 
—21 y Cepsa —14,5. Cierre 
muy cansado y con amplio 
dominio de la situación 
vendedora. Indice: 96,78 
e-b39).

BILBAO

El cansancio del cierre de 
ayer, se ha traducido hoy en 
un nerviosismo vendedor, 
que ha contagiado a todos 
los sectores. El índice pierde 
1,99 puntos y queda en 
9 5,8 9. Declinantes las 
eléctricas con una 
operatividad muy desganada 
y p érdida de 5,5 en 
Iberduero, 4 en Sevillana y 
3,5 en Hidrola. En 
siderúrgicas retrocesos de 7 
en Hornos, 9 en Aceros, 11 
en Tubacex y 21 en Olarra y 
en las químicas bajas de 20 
en Explosivos y 13 en 
Petróleos, además de ios 
dividendos que hoy 
cortaban. En los bancos 
fuertes retrocesos de 25 
enteros en Guipuzcoano y 
Banesto, 23 en Hispano 18 
en Popular, etc. y un avance 
de 40 en el Granada. 
Compensación de signos en 
monopolios con baja de 2 
en Campsa, importe que 
recupera Telefónica. En 
varios hay recortes de 20en 
Lemona, 12 en Ebro y 10 
en Dragados, con un cierre 
desganado y menudeando el 
papel.

BARCELONA

BANCOS Preced. HOY

Bailen Z.ir.iqnz.inn 830 826
Baten E xterinr 690 —
Banco Cent i.il 890 878
Banco Esuanol de Creditn 579 —
Bateo Hisp<inn Ametic.ino 551 —
Bateo dr; Sani ander......... 879 —
Banco Popular Esp.innl....... 700
Banco de BiIImo................... '.. 795 780
Bateo de Vizcaya .................. 670
Bateo Occidental.......................... 479 475
Banco Atlantico............................ 560 560
Bateo Industri.il de Cat/iluña 445 —
Baieo Ibérico.......................... 642 637
Banco Urquijo............................. 655 —
Banco Industrial del Sur........... 564 555

ELECTRICAS

Hidr o.Español a.............................. 136 133,50
Sevillana ......................................... 125,50 121,50
Cantábrico...................................... 140 138
Eléctrica Viesgo............................. 140 ——
Hidro Cataluña........................ 107 107
Iberduero......................................... 168 167
E. Reunidas................................... 108 107
Unión E. Madrileña ...................... 128 125
Penosa............................................. 117,75
Fecsa 5.000..................................... 121
Fecsa 1.000........ ............................ 123,50 120

MINERAS

Ponf errada...................................... 143
Duro Felquera................................. 117,50 118

Blcienometalúrgicns

Altos Hornos................................... 169 162
Auxiliar F.C.............................. 1 ■ -

ALIMENTACION

Azucarera....................................... 148 141
Ebro....................................  ..... 655 642
Aguilas.......................................... 134 134

QUIMICAS

Petrcil eos......................................... 518 503
Explosivos ...................................... 323
Energías........................................... 140 136

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 702 682,50
Urbis................................... ......... 216 214
Inmobiliarias Metro.... ............. 212 212
Vallehermoso................................ 236 230

VARIOS

Teletonica................................ 179 178,50
Gal'er ías Preciados......................... 365
Campsa ............ ................ 342 339
TabacálfM <i........ 309 300 '
Astilleros................................ 74 71
Metro . 106,50 106
Union Feni x 524 519
Ahnrrnfondn 1.559,41 1.561,97
Se.it - 180 —

La ses ión ha dado 
comienzo con ambiente 
débil y oferta moderada, 
pero a partir del pase de los 
valores de servicios, el papel 
empieza a presionar y se 
incrementa con el 
procedente también de otras 
plazas, alcanzando los 
recortes a todos los grupos, 
especialmente a las qu (micas 
en sus valores más 
importantes, construcción y 
papeleras. En los bancos 
industriales destaca un alza 
de 9 puntos en Granada y 
en comerciales hay 
bastantes cambios de papel 
sin operaciones y de los que 
operan Central pierde 17 y 
Banesto 15. Al cierre se 
queda bajo la presión de la 
oferta.

Cambios de la sesión de hoy
\^^ Facilitados por 

Saja de ahorros
ZARAGOZA. ARAGON Y RK)JA

l{{7<,^ ( lí \ l\íi< I ^1 '-l lllK ld iuYit

45 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central SAN JORGE. 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS DEL

BANCO CENTRAL
IMAGINACION, AUDACIA Y TRABAJO PARA
MANTENER EL RITMO ECONOMICO.
RECURSOS AJENOS: 384.000 MILLONES DE PE
SETAS. EL MAYOR INCREMENTO DE LA BANCA 
EN 1975

1.250 OFICINAS ABIERTAS O EN TRAMITE Y MAS 
DE 180.000 ACCIONISTAS.

FAVORABLE HOMOLOGACION DE LA BANCA ES- ? 
PAÑOLA CON LA EUROPEA.

SINTESIS DEL INFORME DEL PRESIDENTE. EXCMO. SR. DON ALFONSO ESCAMEZ

«Con nuestras realizaciones industriales, queremos ser un motor de la 
inversión global del país y las exponemos abiertamente para intentar transmiür 
a los demás nuestra propia confianza en el futuro. Pretendemos también 
transmitir esta confianza a los técnicos, a los empresarios. A través de nuestrt» 
proyectos se hacen profesionales, se dan oportunidades a los jóvenes universi
tarios, se transforma mano de obra agrícola excedente en especialistas 
industriales.» i » j

«Mientras Entidades como la nuestra puedan presentar un palmares de cerca 
de 200.000 accionistas que creen en la Empresa y responden a sus programas de 
expansión y desarrollo; ofrezcan un servicio cierto y real a la comumdad 
nacional y apoyen las ideas y el esfuerzo de promover importantísimos proyectos 
industriales, generadores de puestos de trabajo, de transformación de recursos 
naturales en bienes productivos, de sustitución, de importaciones y fomento de 
exportaciones, de tecnología, de apoyos exteriores; de tantas cosas como 
podemos presentar ante las Autoridades, y la opinión pública nacional, al ahorro 
no habrá quien lo mueva. Y no sería justo, porque no existe en verdad defmición 
política alguna válida que pueda prever una mejor gestión o una mejor forma de 
canalizar los intereses individuales al servicio de la comunidad y del bien 
general del país.»

IMPORTANTE 
CRECIMIENTO DE 
LOS RECURSOS 
AJENOS

El Banco Central en 1975 
ha superado ampliamente la 
cota de los 400.000 millones 
en el volumen total de sus 
recursos. Computando glo- 
balmente las Entidades ban- 

1975* 1974*
Incremento 

Banco Central 
(%)

Incremento medio 
Banca Nacional 

(%)

A la vista 150.825,7 123.629,7 22,00 17,06
Cuentas de Ahorro 93.240,4 72.409,1 28,77 20,40
Imposiciones
En moneda extranjera

125.342,3
14.782,8

106.405,9
12.691,5

17,79
16,47

15,41 
10,47

*En millones de pesetas.

El ahorro en depósitos ban-
carios, castigado por una nue
va tasa impositiva y por la 
propia tensión inflacionista 
que induce al gasto, no fue un 
camjx) fácil de trabajo. Nues
tra política se centró en la 
captación de nuevas cuentas, 
en a[>ertura de Sucursales ca
paces de generar nuevos ser
vicios y en sustituir la menor 
posibilidad de ahorro en las

carias vinculadas en nuestro 
grupo financiero, se moviliza 
una masa total próxima a los 
500.000 millones de pesetas. 

Los recursos de clientes al
canzan la cifra de 384.000 
millones, con aumento de 
69.000 millones sobre el año 
anterior y una tasa de expan
sión del 21,91 por 100. Las

Empresas por una mayor 
captación de su movimiento 
operativo.

Desde el punto de vista del 
ahorro, 1975, a pesar de nues
tro favorable índice, ha sido 
un año malo para el país y 
para la Banca. Las diversas 
orientaciones que las Autori
dades públicas dieron a la 
cuestión económica — inten
tado mantener un modelo 

estadísticas que recoge la Me
moria comparan adecuada
mente este índice con el 17,12 
por 100 correspondiente a la 
totalidad de la Banca, el 17,03 
del grupo de Bancos Nacio
nales y el 15,29 por 100 de las 
Entidades bancarias que 
sup>eraban al iniciar el año los 
100.000 millones de recursos.

que, evidentemente, pudo ser 
eficaz para otro tiempo y otras 
circunstancias —, alteraron no 
sólo las estructuras producti
vas, sino también la capaci
dad de ahorro individual. El 
control de rentas se efectuó 
con mayor eficacia que el 
control de precios y ello incide 
automáticamente en una tasa 
menor de ahorro y capitaliza
ción.

Los accionistas saben que 
en la inversión del Banco jue
ga un pap>el fundamental el 
coeficiente legal de inversión, 
recientemente elevado al 25 
por 100, tasa máxima que 
fjermite la Ley.

Está compuesto por un 13 
por 100 de Fondos públicos y 
un 12 por 100 de operaciones 
computables.

En nuestro Banco, estas úl
timas opieraciones ascendían a 
37.000 millones de pesetas. Se 
conceden a tipos de interés 
muy bajos, inferiores al costo 
real del dinero para la Banca y 
van destinaddo a sectores de 
actividad que el Gobierno 
considera más interesante 
promocionar, como son las 
expiortaciones, la industria de 
bienes de equipo, la construc
ción naval, el circulante de 
empresas exportadoras, etc.

Como el interés general lo 
demanda, la Banca no tiene 
nada que objetar, pero debe 
señalar que al financiar a es
tos sectores a tipo tan bajo, de 
verdad, lo que está haciendo. 

DISTRIBUCION DE LA INVERSION POR ACTIVIDADES. Datos en millones de pesetas

Total Inversión
31 Diciembre 1975 %

SECTOR PRIMARIO Y SU TRANSFORMACION 70.863,8

- Agricultura, Ganadería y recursos naturales 14.042,4 4,92
- Industrias de Alimentación y de transformación 

de recursos naturales 56.821,4 19,89

SECTOR INDUSTRIAL 119.301,5 41,77

— Industrias Químicas
- Metalurgia y Siderurgia

14.394,3
20.172,3
50.942,9

5,04
7,06

17,84— Industrias Mecánicas 8'87
2,96— Construcciones y Obras Publicas 

— Energía
25.323,2
8.468,8

SECTOR SERVICIOS 95^455^ 33,42

- Servicios Industriales y personales
-Transportes, Comercio y Hostelería

3^1.285,4
50.982,9
13.186,9

10,95
17,85
4,62

— Crédito? Personales

TOTALES 285.620,5 100,00

es una subvención similar, de 
no menor importancia que la 
que el propio Estado realiza 
cuando concede bonificacio
nes y exenciones fiscales o 
subvenciones a fondo perdi
do.

Las cantidades destinadas a 
Fondos públicos, a los que 
hemos de aplicar el 13 p>or 100 
de nuestros recursos, alcanza 
en nuestro Banco 48.300 mi
llones de pesetas. Desde hace 
varios años, la totalidad del 
incremento de esta partida se 
canaliza a Cédulas para in
versión; títulos que el Estado 
emite al tipo del 4,5 por 100 y 
cuyo destino es suministrar 
fondos a la Banca Oficial, 
para que ésta pueda conceder 
sus operaciones. Es claramen 
te un desplazamiento de la 
actividad privada hacia la ac
tividad pública, cuya justifi
cación no puede estar en mo
tivos económicos.

Tal situación crea una 
imagen errónea de la Banca 
ante la opinión del país, que 
en algunas ocasiones piensa

que nuestras Instituciones no 
quieren correr determinados 
riesgos, y por ello, la Banca 
Oficial, nos sustituye o se 
subroga en las operaciones 
más delicadas. Esto no es así, 
y, además, en muchos casos, 
el riesgo real sigue siendo 
asumido por la Banca priva
da, porque la Banca Oficial 
concede sus créditos normal
mente con aval bancario.

Parece justo mantener que 
la Banca privada está perfec
tamente capacitada para ca
nalizar estos recursos directa
mente y la situación variaría 
sensiblemente si el Gobierno 
se decidiera a considerar el 
coeficiente de inversión como 
una mera unidad, en la que la 
Banca pudiera, indistinta
mente, mantener Fondos pú
blicos u operaciones compu
tables; de tal forma, que el 
privilegio de marcar los scct'^ 
res prioritarios nunca dejara 
de estar dentro de la esfera de 
la cosa pública, mientras que 
la concesión directa del riesgo 
fuera realizada por las propias 
Entidades bancarias.

FAVORABLE 
EVOLUCION DE 
LA INVERSION

En la.s rúbricas de inversio
nes nuestro índice de creci
miento es del 23,77 por 100, 
alcanzando la cifra de 303.000 
millones de pesetas, con au
mento en el año de más de 
58.000 millones, superior al 
promedio de la Banca. No 

♦En millones de pesetas

CARTERA DE EFECTOS MAS CREDITOS. Desglose

1975 % 1974 %

Cartera Comercial 
Cartera financiera 
Créditos
Otras Partidas 
Deudores en Moneda

173.409,5
48.545,6
63.fi65,5

282,5
17.218,8

57,21 
16,02 
21,00

0,09
5,68

141.910,2
35.347,7
50.533,0 

.354,9
16.748,9

57,95
14,43
20,64 

0,14 
6,84

TOTALES 303.121,9 100,00 244.894,7 100,00

obstante, mantenemos un 
coeficiente de inversión sobre 
recursos del 78,90 por 100, 
mientras que la media banca- 
ria está en la alta tasa del 
86,31 por 100, lo que quiere 
decir que el sistema bancario 
ha cerrado el año en un mo
mento de <alta tensión», for
zado por los compromisos ad
quiridos, presionado por la 

demanda del mercado y sin 
que la respuesta del ahorro 
fuera suficiente para equili
brar la tendencia. La crisis 
económica se ha desenvuelto 
sin cauce estable en el que 
afianzarse y la Banca, una vez 
más, ha sido el recurso último 
para sostener sin mayores fra
casos el esquema productivo 
del país.

EL AHORRO, ESENCIAL 
PARA EL desarrollo 
DE LAS EMPRESAS

Española de Inversiones es
tá cumpliendo la función que 
le fue encomendada de < hol
ding» y promotora financiera 
de las Sociedades que se 
desarrollan con nuestro estí
mulo financiero y también 
cuentan —cómo no — , los nu
merosos accionistas, que res
ponden, una y otra vez, a las 
apelaciones al ahono de cada 
Empresa, para ir cubriendo 
los programas de inversión y 
expansión que tienen previs
tos.

Permitirme hacer una bre
ve disgresión sobre el com
portamiento del ahorro. No se 
atienden ahora las amplia
ciones de capital por parte de 
los accionistas buscando 
plusvalías rápidas, a corto 
plazo, como tampoco se aten
dieron- por este motivo en 
etapas anteriores.

El ahorro debe buscar ca

pitalización a largo plazo, el 
ahorro sano es aquel que se 
incorpora a las Empresas 
para materializarse en inver
siones, generadoras, a su vez, 
de nuevas oportunidades, de 
nuevos puestos de trabajo, de 
nuevas fuentes de riqueza, 
que, en definitiva, contri
buyen a incrementar el acer
vo nacionaL

Es posible que no todo sea 
así, pero los árb<4es no deben 
ocultamos el bosque. No hay 
duda de que esos modestos y 
numerosos ahorradores, re
partidos por toda la geop-sdia 
nacional, que han constituido 
las grandes masas de accio
nistas de las más importantes 
Entidades españolas, vienen a 
las Empresas buscando ante 
todo inversión, un medio para 
canalizar el pToduCtO de SU 
trabam — el ahorro hecho cem 
sacrificio y esfuerzo— y la 
defensa, incluso, contra la in
flación, que erosiona en 
mayor medida a los más dé
biles, y que situado en Em

presas productivas compen
san por el propio crecinuento 
de cada Entidad lo que hu
biera sido la depreciación de 
su dinero individualmente.

Este ahorro, absolutamente 
esencial para que los progra
mas de desarrollo de las Em
presas puedan seguir adelan
te, requiere la comprensión y 
al apoyo de la Autoridad pm 
blica, el estímulo de la Em
presa privada, y un clima de 
confianza adecuado que p***  
disponga a su consecución.

ESTRUCTURA 
REGIONAL

Seguimos reafirmándonos 
en mantener una estmetum 
regional, con autonomía en I» 
capacidad de decisión para !<*  
mandos de cada zona. Cree
mos que la diversidad esp»' 
ñola, tanto en la idiosincrasia 
como en la peculiaridad eco
nómica, exige cada día más, » 
medida que nuestra organiza
ción se desarrolla, una p^
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MAS

A ES-

ituciones no 
terminados 
o, la Banca 
ituye o se 
jperacioncs 
lo no es así, 
jchos casos, 
gue siendo 
tanca priva- 
inca Oficial 
itos normal- 
wcario.
antener que 
está perfcc- 
da para ca- 
rsos directa- 
;ión variaría 
el Gobierno 
onsiderar el 
'crsión como 
, en la que la 
indistinta- 
Fondos pû

mes compu- 
rma, que el 
car los sectr>- 
lunca dejara 
e la esfera de 
nientras que 
:ta del riesgo 
3r las propias 
ñas.

s de pesetas

75 %

24,81

4,92

19,89

41,77

5,04 
7,06 

17,84
8,87
2,96

33,42

10,95 
17,85
4,62

100,00

ávas compen- 
io crecimiento 
ad lo que hu- 
cpreciación de 
idualmente. 
absolutamente
|ue los progra- 
>llo de las Em*  
seguir adelao*  
comprensión y 
Autoridad 
ulo de la Eio*  
y un clima d*  

:uado que p**'  
:onsecución.

*no en relación con los merca
dos financieros del área occi
dental.
, Captamos financiaciones 
importantísimas con el simple 
aval de los Bancos españoles, 
intervenimos con peso espccí- 
nc° en los mercados moneta- 
*■*08 y participamos en los 
grandes <pools> financieros

lA

sencia efectiva y una capaci
dad de decisión amplia, que 
capte y colabore muy directa
mente en atender las necesi
dades financieras de cada co
marca.

El hecho regional, que está 
trascendiendo a nivel políti
co, tiene implicaciones en la 
estructura económica aún 
más acusadas y nuestra sen
sibilidad para dar, en cada 
momento, el servicio adecua
do en cualquier punto de la 
nación, exige que sigamos 
profundizando en este tema.

misiones 
COMERCIALES.- 
CREDITO DE 
30 MILLONES $ U.S. 
para EXPORTACION

£n este año de 1975, hemos 
abierto también un nuevo 
frente de actividad, con la 
promoción y coordinación de 
misiones comerciales consti
tuidas por representantes de 
Empresas de los más impor
tantes sectores de actividad, 
que, dirigidos por alto perso
nal directivo del Banco Cen
tral, visitan distintos países, 
explorando las posibilidades 
de comercio y colaboración 
que existen.

La primera misión se 
desplazó a Persia en el otoño 
último y como resultado se 
establecerá allí una Oficina de 
representación permanente 
del Banco Central, que tendrá 
por objeto- dar servicio a las 
Empresas españolas.

Más recientemente, una se
gunda misión, se ha desplaza
do a Brasil —país donde ya 
contábamos con Oficina de 
representación —. En esta vi
sita recibimos un gran apoyo 
del Banco de Brasil, con el que 
el Banco Central mantiene 
estrechas relaciones y algunas 
actividades comunes.

El éxito ha sido rotundo, 
habiéndose logrado contratos 
definitivos para el suministro 
de bienes de equipo y maqui
naria de fttrtíimocién, la ini 
dación de negociaciones para 
contratos de óbras públicas y 
suministro de productos pe- 
troquímicos y, en general, un 
conocimiento más profundo, 
que es lo que a medio plazo 
más nos interesa, entre em
presarios de ambos países, que 
tienen economías preferente
mente complementarias.

Para apoyar estos objetivos, 
el Banco Central va a ofrecer 
una línea especial de 30 mi
llones de dólares para finan
ciar la compra en Brasil de 
productos españoles.

Seguiremos promocionan- 
do esta actividad, porque es
tamos convencidos de que 
nuestra tecnología puede ya 
competir internacionalmente 
en muchos procesos indus
triales y porque el nivel de 
nuestros empresarios sólo ne
cesita el apoyo y los medios 
adecuados, para trasladar su 
impronta a la acción interna
cional que en este momento el 
país precisa más que nunca.

LA BANCA ESPAÑOLA 
ANTE EUROPA

La Banca española tiende a 
situarse con preferencia en los 
países del Mercado Común. 
Nuestra posición con respecto 
al tema europeo ha sido siem
pre muy claro; sin embargo, 
parece que surgen dudas en 
algunos embientes sobre las 
posibilidades de competencia 
y eficacia ante una eventual 
asociación.

¿Cuál es la situación de la 
Banca con respecto a Europa? 
Ln un nivel de prestigio y de 
ælaciôn, la Banca española 
Beva ya muchos años en pri- 
fnera línea internacional, tan- 

con respecto a Europa, co

“afirmándonos 
una estructura 
lutonomía en la 
lecisión para lo*  
da zona. Creí' 
iversidad esp*'  
la idiosincrasia 

xuliaridad eco- 
cada día más, * 
uestra organic*'  
rolla, una p^'

occidentales, en intima cone
xión con los principales Ban
cos de este área. Es un hecho 
firmemente contrastado que 
la Banca española, por presti
gio y solvencia, está integrada 
en el sistema of>crativo de la 
Banca occidental. ;

Pero quizá no sea a este 
campo, por obvioi al que aho
ra haya que referirse, sino al 
del propio servicio que las 
Entidades bancarias españo
las están prestanflo a su co
munidad, en relación con el 
que los Bancos del Mercado 
Común, cada uno en su tipi- 
cidad, aportan en sus respec
tivos países.

Sin ninguna presunción, 
estamos en condiciones de po
der afirmar que la Banca es
pañola se ha acostumbrado a 
correr riesgos y a orientar' la 
gestión empresarial en forma 
mucho más intensa que la de 
cualquier otro país europeo. Y 
ello es así porque el-nivel ge
neral de las Empresas españo
las tienen un grado de capita
lización muy inferior al que 
predomina en Europa; y por
que el fenómeno de la recons
trucción del país tuvo que 
hacerse sobre la base del aho
rro interno, en un grado mu
cho más fundamental que el 
que prevaleció en Europa. 
Ambas circunstancias hicie
ron que la Banca profundiza
ra más directamente en la 
función empresarial. Tam
bién la Banca ha sido el 
instrumento más utilizado f>or 
la Administración pública 
para resolver sus propios pro
gramas, con la que participa 
en numerosas financiaciones, 
que en otros países están re
servadas a distintas fuentes 
financieras.

Es también absolutamente 
típica y con un índice de ries
go muy superior al que es ha
bitual en Europa, la financia
ción a través del descuento del 
papel comercial de las grandes 
masas de circulaniç, que son 
la savia que aa vida a toda la 
comente eomereial del país y- 
sin cuyo sistema me atrevo a, 
decir que el desanollo inaus- 
trial español no hubiera sido 
posible.

Todo esto se ha hecho, y por 
ello creo que es un reflejo muy 
claro del nivel tecnológico que 
predomina en el sector ban- 
cario, sin que la Banca espa
ñola haya tenido contratiem- 
p>os importantes que pusieran 
en riesgo no ya la estructura 
del sector, sino la de algunas 
Empresas aisladas.

La homologación de la es
tructura del balance bancario 
español, con el que predomi
na en Europa, no daría tam
poco diferencias operativas 
sustanciales. Recientemente 
se ha confeccionado un estu
dio de derecho bancario com
parado, en el que claramente 
se pone de manifiesto la 
mayor intensidad del control 
que ejerce la Administración 
pública y especialmente el 
Banco de España sobre el sis
tema bancario de nuestro 
país, en relación con el de las 
naciones del Mercado Co
mún.

Empezamos por tener con
gelado globalmente, entre 
coeficiente de caja y de inver
sión, casi el 33 por 100 de los 
recursos ajenos que el Banco 
recibe por todos conceptos. 
Esta fórmula no existe en nin
gún país europeo, donde los 
controles — que naturalmente 
también los hay —, sobre la 
liquidez global de la Banca o 
sus aportaciones obligatorias 
a financiación más o menos 
económica, tienen en cuenta 
siempre el origen de los fondos 
depositados y actúan con ci
fras más moderadas, que re
presentan un índice más alto 
de libertad de decisión y, por 
consiguiente, de posibilidad 
de rendimiento.

En Elspaña, y éste es un 
caso único en Europa, el Ban
co emisor recibe información 
mensual de todas las opera
ciones de crédito que se con
ceden p>or cifra superior a dos 
millones de pesetas.

ELs decir, la Administración

pública tiene registro exacto 
del destino total, práctica
mente, de las inversiones ban
carias y la vigilancia que el 
Banco de España ejerce, a 
través de estos medios, de los 
balances y estados confiden
ciales que se le remiten y de 
toda la información que tiene 
posibilidad de recabar, es 
extraordinariamente eficaz, 
porque está llevado, además, 
por personas de gran capaci
dad técnica, en unos Servicios 
de Inspección perfectamente 
preparados.

Estoy convencido de que la 
homologación de la Banca 
con los sistemas europeos, su
pone un margen muy positivo 
para la Banca española, en 
cuanto a su sometimiento y 
control {x>r la Autoridad pú
blica.

FIRMEZA Y CONFIANZA 
DEL AHORRO

La opinión pública debe 
conocer estos hechos, para que 
sepa de verdad cuál es la si
tuación de la Banca, porque 
en la encrucijada política ac
tual, surgen tendencias estati- 
ficadoras o nacionalizadoras, 
ante las que el ahorro ha de 
tener una respuesta muy cla
ra: firmeza y confianza.

Si la Banca está perfecta
mente controlada, si la Ad
ministración pública*  conoce 
con absoluto detalle la políti
ca que cada Banco sigue y el 
destino de sus inversiones; si 
tiene, además, facultades de 
hecho y de derecho para 
intervenir en las desviaciones 
que observe, no se explica 
muy bien en qué medida todo 
esto podría intensificarse 
más, salvo que lo que se 
quiera no sea conocer y con
trolar la situación, sino domi
nar, seguramente con crite
rios extraeconómicos, el aho
rro que la Banca privada ca
naliza.

La renta neta generada por 
unaÆntidad como la nuestra 
— y fíjense que hago abstrac
ción de la que provocamos o 
inducimos a generar en otras 
numerosas empresas — , es de 
tal magnitud que dudo mu
chísimo que con los mismos 
medios pudiera razonable
mente generarla cualquier 
gestión nacionalizada. De esta 
renta que generamos, el pri
mer beneficiado es el Estado, 
que sería seguramente el más 
perjudicado de todos con una 
estatificación. Mucho más 
que los accionistas de la Em
presa.

Cada día tenemos más nú
mero de accionistas; aumen
tan las personas que utilizan 
los servicios bancarios; exis- 
tep de verdad, fuera de acci
dentes individuales, que co
mo en toda obra humana 
puede haber, unos niveles de 
servicio aceptado en forma 
general por toda la comuni
dad; actuamos, además, con 
la intuición, el nervio y la 
profundidad que da el estilo 
de empresa privada a nues
tras organizaciones y vivimos 
las necesidades de los clientes 
— de las Empresas—, con un 
sentido de participación en el 
riesgo que predomina por 
encima de cualquier interés 
económico concreto.

Si se elimina esta fuerza 
creadora que representa el 
empresariado español, flaco 
servicio se le haría al mundo 
productivo del país que, en 
definitiva, es la base de la paz, 
de la justicia y de la libertad, 
fxirquc donde no se crea ri
queza y bienestar, no pueden, 
de verdad, mantenerse esas 
hermosas ideas, que necesitan 
un sustrato mínimo para 
superar los prejuicios indivi
duales.

32-971 MILLONES DE 
PESETAS DE 
RECURSOS PROPIOS

La suma de capital y reser
vas, al cierre del ejercicio, 
queda establecida en 32.971 

millones de pesetas, con'au
mento de 5.452 millones sobre 
el cierre del año anterior.

Para llegar a estas dotacio
nes se han.obtenido resultados 
en el año por 6.692 millones 
de pesetas, que comparan fa
vorablemente con los 5.568 de 
1974. De este resultado, se 
propone aplicar 693 millones 
a amortizaciones; que supone 
casi el doble de los 384 del año 
anterior.

A dividendo bruto se desti
nan 1.673 millones, satisfa
ciendo el máximo legal esta
blecido: 6 por ICX) del capital 
y reservas. A reservas para 
autofinanciación destinamos 
2.850 millones y el Estado 
dispondrá, por vía del Im
puesto de Sociedades, de 
1.477 millones de pesetas.

Los impuestos totales que 
percibirá el Estado de esta 
Casa, en 1975, se elevan a 
2.316 millones, a los que hay 
que añadir 1.214 millones in
gresados para la Seguridad 
Social y Mutualismo Laboral. 
Estas cifras, por su propia im
portancia, necesitan poco co
mentario para ver cuál es la 
contribución real a la finan
ciación del Estado.

AMPLIACION DE 
CAPITAL EN 1976

El Consejo dispone de la 
autorización que nos fue con
cedida por esta Junta en el 
pasado ejercicio, que permitía 
elevar el capital en 6.505 mi
llones de p>csetas. De esa can
tidad, hemos utilizado en la 
ampliación de una por cinco 
del pasado mes de octubre, 
2.602 millones y nos quedan, 
por tanto, alrededor de 3.900 
millones, que si se disponen en 
su totalidad permitirán llevar 
a cabo en el año 1976 una 
nueva ampliación, en la pro
porción máxima de una por 
cuatro.

FE EN EL FUTURO

Desearía haber acertado a 
transmitirles en esta sem
blanza de lo aue nuestra Casa 
ha sido en el año 1975, la 
confianza y la fe en el futuro 
que nos anima, pese a las 
dificultades de este tiempo 
p>or la grave crisis de la situa
ción económica que veníamos 
atravesando. Todos tenemos 
ahora la obligación de apor
tar nuestro apoyo generoso 
para que se superen rápida
mente las dificultades de esta 
etapa. Y hemos de tener la 
seguridad que no existe nin
guna barrera realmente 
insalvable.

Es un momento para la 
imaginación, que pone a 
prueba la capacidad de los 
dirigentes. Hay que decidir 
con la audacia necesaria para 
intuir el futuro en base a 
nuestra fortaleza actual y no

RESULTADOS

Pesetas

Ascienden los productos realizados por todos los conceptos 
Importa lo abonado por intereses, comisiones y varios

33.794.363.412,79
16.416.649.773,29

DIFERENCIA 17.3 77.713.639,50

A DEDUCIR:

Por Gastos Generales y de Personal 10.685.556.633,31

RESULTADOS DEL EJERCICIO 6.69 2.15 7.006,19

Remanente ejercScio anterior 2.330.208,19

BENEFICIO A APLICAR 6.694.487.214,38

Amortizaciones 693.922.205,49

BENEFICIO NETO REPARTIBLE 6.000.565.008,89

Termina la Memoria con 
una serie de gráficos y con un 
interesante cuadro estadístico 
sobre la evolución de la cuen
ta de Explotación y un amplio

hay que regatear el trabajo 
necesario para que la labor de 
creación, en todos los niveles 
de la vida política y económi
ca española, mantenga el rit
mo necesario.

Podéis tener fe en el futuro 
de esta Casa. Sus equipos 
humanos, las Empresas y ac
tividades que giran en tomo a 
este centro de promoción que 
es el Banco Central, están 
firmemente impregnadas de 
esa voluntad de trabajo nece
saria para llevar la tarca con 
acierto, y confiando en nues
tra propia decisión y en que el 
impulso del pueblo español y 
de sus estructuras económi
cas no ha de remitir, conti
nuaremos sin ninguna reser
va en la línea de promoción y 
creación que hemos venido 
dcsarrolíando.

EXTRACTO DE 
LA MEMORIA

Como ya es tradicional, la 
Memoria constituye un am
plio informe sobre el desen
volvimiento de la actividad 
del Banco Central y de su 
Grupio, insertando una nume
rosa profusión de gráficos y 
datos estadísticos, así como 
reportajes fotográficos, que 
permiten ver claramente el 
desarrollo de las principales 
rúbricas del Balance durante 
el último decenio.

Una vez analizado el au
mento de los recursos ajenos, 
la Memoria examina de un 
modo minucioso las Inversio
nes.

La Cartera de Valores in
dustriales cerró el ejercicio 
con una cifra que superaba los 
21.500 millones de pesetas, 
que representa un aumento 
del 15,85 por 100 sobre el ano 
antenor.

Seguidamente da a conocer 
la composición porcentual de 
la Cartera, clasiticada por 
sectores bursátiles. Asimismo, 
la Memoria dedica un apar
tado a Andaluza de Piritas, 
S.A., señalando que se van 
alcanzando todas las previsio
nes percibiéndose ya física
mente la masa mineralizada. 
Dedica también otros comen
tarios a la Compañía Españo
la de Petróleos, Autopistas del 
Marc Nostrum y Española de 
Inversiones y a su importante, 
expansión, publicando la re
lación de los principales valo
res que ésta piosee.

En relación con los Servi
cios, expresa que durante el 
ejercicio pasado se han nego
ciado a través del Banco Cen
tral efectos de comercio y ta
lones bancarios por importe

capítulo dedicado al personal.

Destaca en estos cuadros el 
importante incremento de los 
resultados por acción ajusta

de 1.243.532 millones de pe- 
setí*s  y el volumen total de 
cobros y page en efectivo se 
eleva a 4.250.972 millones de 
pesetas. A esta cifra hay que 
sumar el importe di los docu
mentos compensados que al
canza 4.555.563 millones.

Con respecto al sistema 
electrónico de la Organiza
ción, ha continuado la expan
sión en 1975, mecanizando un 
impiortante número de Ofici
nas inauguradas en el 
transcurso del año, destacan
do la incorporación al sistema 
de teleproceso de cerca de 60 
Agencias que se han abierto 
en Madrid, continuando en 
forma preferente el desarrollo 
de la investigación aplicada 
con medios propios.

Los Servicios de Valores 
han tenido una importante 
actividad, cerrando el año con 
234.431 millones de pesetas en 
el saldo nominal de los valores 
depositados, contra 193.799 
millones en el ejercicio ante
rior.

El 31 de diciembre de 1975 
contaba el Banco con 948 Su
cursales en funcionamiento, 
teniendo pendiente de aper
tura cerca de 300 nuevas Ofi
cinas, muchas de ellas abiertas 
actualmente. En los meses in
mediatos la red quedará com
puesta por 1.250 Sucursales y 
Agencias.

En relación con el Servicio 
Exterior, la actividad del 
Ba neo Central en el campo de 
las operaciones internaciona
les alcanzó en 1975 una cifra 
global superior a los 900.000 
millones de pesetas, con un 
aumento próximo a los 
100.000 millones. Fue muy 
importante, asimismo, la 
intervención del Departa
mento Extranjero en opera
ciones de préstamo o emisión 
realizadas a mvel internacio
nal en moneda extranjera.

Se da cuenta de las Depetv 
dcncias establecidas en el ex
terior y de la translormación; 
en Sucursal de la Oficina de 
Nueva York, así como dH 
propósito de abrir nuevas Su
cursales en Europa.

En la Memoria se informa 
también en sendos capítulos 
sobre los Bancos vinculadas 
en el interior y en el exterior, 
destacando que el grupo ban
cario del Banco Central cir 
España moviliza una masa de 
recursos próximos a los 
500.000 millones de piesetas, y 
la favorable evolución del 
Banco Euro-Latinoamericano 
y del Banco Arabe Interna
cional,' así como de su filial 
Banco Popular Argentino.

El cuadro de resultados que 
figura en la Memoria es el 
siguiente;

dos a las ampliaciones de Ca
pital y el <pcr> al 31 de di
ciembre, que se cifra en el 
17,53 por 100.
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re/oí de
/a ciudad

Durante

elecciones

BREVES

ESCUELA “SAN VALERO’’.— Se ha abierto el plazo de 
inscripción para realizar los test de orientación previos a la 
admisión en el centro, que tendrá lugar el próximo día 
cinco de junio.

Las platabandas que 
Independencia presentan un

PRUEBAS DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD.,— Rec
tificando completamente las normas para las pruebas d e 
acceso a la Universidad Para alumnos repetidores, extranje
ros y de estudios de C.O.U. de anteriores cursos que no se 
hayan presentado; éstas se realizarán los días 2 1 y 22 de Ju
nio, no el 20 como estaba previstos

existen en

ABOGADOS.— En

CALIBO.— Esta tarde a las ocho, monseñor Santos 
Beguitistaín desertará sobre el tema “Actualidad 
religiosa’’. Se invita a todos los socios.

recientemente celebradas par la designación de diputado 
primero de la Junta de Gobierno del Colegio de 
Abogados, resultó elegido el colegiado don Alvaro Miranda.

VUELVEN LOS CONCIERTOS EN 
EL KIOSCO DE MUSICA DEL PARQUE

PINTANDO SEMAFOROS

Como las Fiestas de Primavera están cercanas, la ciudad 
está limpiándose un poco la cara. Los semáforos están 
recibiendo una buena mano de pintura —que ya les hacía 
falta— y los están de/ando como nuevos. Los obreros con su 
escalera y sus brochas realizan su trabajo, tranquilamente 
pero sin pausa olvidándose del tráfico intenso que les rodea. 
Ahora esta "Operación Limpieza" debe de llegar a todos los 
semáforos de la ciudad, porque por la Avenida de Madrid hay 
algunos que están en unas condiciones deplorables. Asimismo 
hay que esperar que también se pinten los bancos, los cuales 
sufren la acción del tiempo y por lo tanto necesitan 
protegerse para no estropearse. Las fiestas se acercan a 
nuestra ciudad y poco a poco se arreglan todo aquello que 
forma parte de nuestra urbe. Claro que lo que no se hace es 
pintar los edificios que presentan un aspecto lamentable y de 
los cuales hay bastan tes en el centro.

De nuevo la Banda Provincial de Musica va a celebrar sus 
tradicionales conciertos en el kiosco de la música del Parque 
de Primo de Rivera. A partir de las ocho de la tarde de 
mañana sábado, todas las semanas habrá uno. Durante estos 
días pasados, el kiosco se ha estado pintando y mejorando 
para que músicos y publico estén lo más cómodamente 
posible. Si el año pasado los conciertos tuvieron un gran 
éxito, es de esperar que este año pase lo mismo. El actual 
emplazamiento, aunque no es el más idóneo para la música, s/ 
que está situada en un sitio de fácil acceso y es amplio. Claro 
que también se podrían celebrar en el Jardín de Invierno,
cuyas Condiciones acústicas son perfectas y no se usa 
nada.

LOS JARDINES ESTAN MUSTIOS

para

OPERACION ANTI-RATAS EN EL 
RIO HUERVA

e( paseo de fa
aspecto deplorable. No tienen

estos días los servicios municipales 
correspondientes están llevando a cabo una "Operación Anti
ratas" en la zona del río Huer va. Dos personas, con batas 
blancas y provistas del material necesario, están echando 
productos que matan a los roedores poco a poco. La zona 
está llena de estos animalitos, Ips cuales incluso se meten en 
las cañerías de los edificios próximos al Huerva. El número 
exacto que hay no es fácil de calcular, pero desde luego ahí 
existe el foco más importante de toda la ciudad. Estas 
campañas se debieran de hacer más a menudo, porque los 
roedores son uno de los mayores enemigos que tiene el 
hombre sobre la tierra, por la cantidad de destrozos que hace 
en el lugar que habitan.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Madrid 50, Gil -333588
Hernán Cortes 34, Rosinach —225576 
Fuenciara 2, Lasala —223400
Luis Saileneve ÍCuéllar) 13, Torres —2729 52 
Reina Fabiola 17, Bengoa —417624 
San Juan de la Cruz 23, Clavaría —'276168 
Santa Inés (Prolongación) 22, Nonafonte 

219030
Valle de Broto 1 5, Larraz —396278

POR LA I

Por lOSE LUIS FRCILI.A

DISTINCIONES
7 ARAGOZA ha acogido 
" complacida la noticia del 

acuerdo del Pleno Municipal, en el 
sentido de que se le concede la Medalla 
de Oro de la Ciudad y el título de Hijo 
Adoptivo a monseñor Cantero. Son las 
máximas distinciones del 
Ayuntamiento con las que se ha 
querido expresar el reconocimiento 
hacia nuestro arzobispo que 
precisamente, estos días, ha celebrado 
sus bodas de oro sacerdotales. Don 
Pedro Cantero Cuadrado siempre ha 
sentido un gran cariño y afecto por los 
zaragozanos y se ha desvivido, sobre 
todo en las duras pruebas de la 
desgracia, como en aquel trágico 
incendio de unas tapicerías en el barrio 
de Las Fuentes. El arzobispo ha estado 
con el pueblo y ahora el pueblo de 
Zaragoza le premia con sus galardones 
más valiosos.

También ha sido muy bien acogida 
la propuesta para la concesión a don 
Alberto Manuel Campos Lafuente del 
título de Hijo Predilecto de 
Zaragoza. No hace falta que ensalcemos 
sus meritos, pues bien conocida es la 
gran labor que ha realizado —y 
continúa realizando como director 
general de la Feria de Muestras y de 
todos los certámenes que a lo largo del 
año tienen lugar. Por eso es de justicia 
que la ciudad reconozca todo lo que el 
señor Campos Lafuente ha hecho por 
ella.

MARISCO i;

más que cuatro plantas secas y mustias que más que decorar y 
alegrar la vista, consiguen todo lo contraria Ahora que 
estamos en primavera hay que conseguir que estos jardines 
estén cuidados y con flores o césped. Aunque muchas veces 
se ha argumentado que no es fácil el que en un lugar donde 
hay tanta polución las plantas sobrevivan. Sin embargo, 
pienso que existirá alguna especie que sea idónea para estas 
zonas urbanas. Si a la falta de espacios verdes añadimos la 
suciecbd que existe, nos encontraremos en un lugar donde 
^lo œ ven coches y asfalto. Hay que cuidar tos pocos 
jardines que tenemos, aunque esto pueda ser más difícil de lo 
que parece.

r N una conocida marisquería se 
comentaba ayer que el pan y las 

patatas se van a poner más caras que el 
marisco... Y hablando de estas cosas el 
propietario, con cierta gracia dijo:

—Ahora las almejas las va a 
distribuir la “Campsa”.

Naturalmente que el espontáneo 
chiste, guardaba relación con el triste y 
desgraciado accidente que sufrió el 
petrolero “Monte Urquiola” a la 
entrada del puerto de La Coruña y que 
ha causado en las aguas del mar una 
alarmante “marea negra”. Como es 
lógico, esta circunstancia, está 
ocasionando grandes perjuicios a la 
riqueza marisquera de aquella zona.

Supongo que ocurrirá lo mismo en 
otras ciudades, porque en la nuestra 
cada día es mayor el consumo de 
marisco. Además la mayoría 
preferimos el fresco, aunque los 
langostino congelados,, por ejemplo 
tampoco están nada mal... Todos nos 
quejamos del alza de los precios, de 
que no se puede vivir, de que la vida 
está muy “achuché”. Y con razón 
porque es la pura verdad. Pero resulta 
que en un contraste incomprensible 
cada vez compramos los productos 
más caros y cada día también se 
consume más gasolina. Claro que los 
más humildes pensarán —y también 
con razón— que lo mismo la gasolina 
que el marisco sólo están al alcance de 
los privilegiados.

TIRO
M AÑANA sábado por la tarde y el 

domingo, por la mañana, habrá 
importantes tiradas en el Club de 
Campo “La Almozara” de la Sociedad 
Tiro de Pichón. En la primera jornada 
tendrá lugar la quinta tirada del II 
Trofeo Regularidad y el domingo por 
la mañana, en tirada extraordinaria, se 
disputará la copa de “Construcciones 
Sinimar”, con premios por valor de 
cien mil pesetas en total. También se 
otorgara un trofeo al “junior” mejor 
clasificado.

Hay que decir que este arto las 
tiradas de pichón están despertando un 
gran interés y por eso se ven muy 
animadas y resultan muy competidas. 
Esperamos que, en esta doble jornada 
del sábado y domingo, volverá a 
suceder lo mismo.

I

SGCB2021



El pleno en píldoras

LOS MAXIMOS 

HONORES PARA 

mKEÑORCANTERO

En Ia foto, el presidente del Consejo y de las Cortes, Sr. Fernández 
Miranda, saluda al arzobispo de Zaragoza. (Foto Cifra Gráfica)

Trescientos millones para 
colectores y tuberías que 
afectan a tres barrios zaragozanos

POR aclamación y sin necesidad de 
que saliera a relucir el artilugio de 
las votaciones con bolas blancas y negras, 

el Pleno del Ayuntamiento concedió ayer 
monseñor don Pedro Cantero el títuloa

le han 
en el

no la

Ahora mismo ya llevo

trabajando. 
Efectivamente, cuando acudimos a 

en elsu estudio, lo encontramos 
laboratorio, en plena faena.

—T3on Manuel ¿por qué no 
dado una medalla al Mérito

WNÜEL COYNE, UN SEROR 
PROFESIONAL DE LA FOTOGRAFIA^

unapese^ta
“No tengo

Hoy será clausurada la exposición 
de retratos de don Manuel

Coyne que, con tanto éxito, se ha 
venido celebrando estos díasenlos 
salones de la Diputación Provincial. 
Con este motivo hemos querido hablar 
Con don Manuel que es una auténtica 
institución en el campo de la 
fotografía. Pero antes vamos a recoger 
algunos párrafos de lo que escribió don 
Genaro Poza sobre el señor Coyne en 
el catálogo de presentación de esta 
exposición : , 

“Por ley de herencia, por 
arrolladora vocación, es Manuéí Coyne 
un señero profesional de la 
fotografía". . .

“El primer estudio de los Coyne 
data de 1856, cuando la fotografía 
inició la transformación, que con sus 
nuevos y científicos sistemas, 
presagiaba las perfecciones sorpresivas 
a las que en la actualidad ha llegado 
con la fotocromía, descubrimien^ 
prodigioso de Lippmann y nuestro D. 
Santiago Ramón y CJÚal".

“El buen hacer de los Coyne, fue 
reconocido en 1881, al merecer el 
nombramiento de fotógrafo de la Real 
Casa."

“Y ya antes, entonces y siempre, 
sin solución de continuidad, el estudio 
de Coyne de una a otra generación, fue 
en la ciudad el que gozó de general 
predilección entre las gentes de gusto 
depurado y selecto."

“Esas virtudes, bien difíciles por 
cierto, se prestigian y acrecientan con 
la fotografía en color, de la que 
Manuel Coyne es titulado por la Casa 
Agfa, de Alemania, desde 1957, y por 
la Gevaert, de Bélgica desde 1959

“Una vida entera, 65 años desde la 
muerte de su padre en 1912, lleva 
Manuel en el puesto de mando de su 
estudio, por cuyas estancias y en 
momentos trascendentales de sus 
existencias, han pasado en legion los 
zaragozanos. Por eso, su 
guarda en figuras, una buena parte del 
censo de la ciudad y su provincia."

DOS HERMANOS

Don Manuel Coyne, personalmente.

de Hijo Adoptivo y la medalla de oro de 
la ciudad, casi en la fecha de sus bodas de 
plata episcopales. Que recordemos, las 
anteriores concesiones de medallas de oro 
de la ciudad habían precisado el trámite 

jrios ha ampliado más detalles sobre su 
vida y su obra:

—Eramos dos hermanos —nos dice— 
el otro más pequeño que , se 
estableció en rancia y ya tiene nietos. 
Vivíamos con mi madre y me traspaso 
su parte y ya luego me casé. Tengo 
ahora 76 años y después de llevar 65 
años trabajando, no tengo una peseta . 
Ahora estoy jubilado oficialmente, 
pero con cuatro mil pesetas que me 
han quedado al mes, comprenderá que 
no puedo vivir. Por eso sigo 

Trabajo?
—Aunque me la dieran 

aceptaría porque no estoy conforme 
con el procedimiento y la forma en 
que se conceden. Además otras 
muchas personas tienen más méritos 
que yo.

¿Por qué ha realizado esta 
exposición?

—Me junté con seis u ocho obras de 
encargo que creía interesantes y las uní 
Con otras para hacer la exposición. La 
verdad es que me costó encontrar sala.

—Usted pertenece también a “La 
Cediera’’ ¿verdad?

--Pues sí y precisamente dos 
miembros de los veinticinco que 
componemos la entidad, figuran en la 
muestra. Se trata de don Genaro Poza 
y de donjuán Antonio Cremades.
PRESIDENTE DE 
LA PEÑA FLETA

—¿Pertenece a alguna sociedad de 
relieve aragonesista? r-, * „

—Fui presidente de la Pena Fleta , 
que la teníamos en los bajos del 
desaparecido Café Baviera. Por cierto 
que nosotros ya pedimos entonces que 
se le hiciera un monumento.

¿Calcula cuántos clientes han 
pasado por su casa a lo largo de su 
vida? ... .

—Es prácticamente imposible de

—que no es otra cosa, al resultar las bolas 
completamente unánimes— de la 
votación. En este caso, la moción había 
sido presentada con la firma de todos los 
ediles, lo que hizo posible la aclamación.

calcular. ---------- 
alrededor de doscientos o doscientos 
cincuenta niños de comunión. Lo que 
sí tengo es un archivo muy particular. 
Guardamos los negativos durante 
quince años, luego se destruyen 
excepto los de personas importantes 
o más conocidas. Tengo también parte 
del archivo agrupado por familias, 

—¿Es esta la época de más trabajo?
—Sí,lo es el mes de mayo por las 

primeras comuniones. Luego vienen las 
bodas, pero se distancian porque 
prácticamente hay durante todo el

—¿No se cansa ya de trabajar, don 
Manuel? . ,

—No, porque tengo un oficial que 
es uno de los mejores de España, 
también otro chico que ahora está en 
el servicio militar y la señorita que 
atiende a los clientes, son para mi unos 
colaboradores excelentes. Sin la 
colaboración de estas personas, a mi 
edad, aunque siga trabajando, no sería 
capaz de renovarme.

— ¿Son muy amplios sus 
laboratorios? -

—Sí, porque la casa es muy grande, 
además nos nacemos nosotros también 
el Color.

Y al mencionar todas las modernas 
técnicas, don Manuel Coyne nos 
recuerda cuando las fotografías 
estaban en los últimos pisos, porque 
no había luz eléctrica y se aprovechaba 
la luz del sol, corriendo o descorriendo 
las cortinas. También conoció las 
tiradas (una especie de esmaltadoras) 
que funcionaban con gas... Y en 
cuanto a papeles el citrato, el platino o 
celuidina, el carbón, el bromuro y 
actualmente el color. También el papel 
citrato, antiguamente, se impresionaba 
con prensas al sol.

En fin, que don Manuel Coyne, 
toda una institución en la fotografía, 
no terminaría nunca de contamos 
cosas de su vida. De una vida entregada 
de lleno a su profesión. Prueba de ello 
que a los 76 años sigue trabajando. 
Admirable y ejemplar.

José Luis ERCILLA
(Foto García Luna)

Por el mismo procedimiento, se acordó 
iniciar el expediente para la concesión de 
titulo de “Hijo Predilecto” al director 
general de la Feria de Muestras, don 
Alberto Manuel Campos Lafuente, título 
que puede estar seguro de recibir en 
alguna próxima sesión plenaria.

AGUA PARA LAS FUENTES

El orden del día era largo, pero 
monótono. Nada menos que 207 
dictámenes, más alguno añadido a última 
hora. Este fue el caso del programa de 
Fiestas de Primavera, que fue aprobado, 
aunque algunos concejales —el señor 
Alférez— - encontrase demasiado 
exuberante el programa de Opera Y 

echase a faltar, por ejemplo, zarzuela. 
Quedó en claro que si hay 10 óperas se 
debe al éxito de años anteriores y aT 
Bimilenario —mira por dónde sale la 
celebración, tan apagada— y que se tendrá 
en cuenta la sugerencia de otros actos más 
accesibles. Trescientos millones van a 
suponer los colectores y tuberías 
incluidos en dos dictámenes sobre los que 
Eiroa intervino para destacar su 
importancia: la tubería de suministros al 
polígono 4 (carretera de Castellón), de 
vital importancia para el abastecimiento, 
hoy tan canijo, de Las Fuentes, y el 
colector de la Almozara y la carretera de 
Madrid. Eiroa pidió que se urja a la 
administración, que ha de aportar la 
mitad de esos 300 millones, para que le 
dé urgencia a la realización de esta obra.

MOMENTOS NATURALES 
E HISTORICOS ___________

En Villamayor se construirá un 
Velódromo que, al no poderse realizar en 
colaboración exclusiva con la Federación 
Aragonesa de Ciclismo, se hará a medias 
con la delegación provincial de Deportes. 
Además del velódromo, irán en el 
complejo piscinas, campos de deportes y 
otras instalaciones. Martínez Oandíal, el 
delegado de deportes, pide que se facilite 
a los vecinos del barrio el disfrute de las 
instalaciones, idea que apoya Eiroa.

Además de un debate —llevado por 
Mattich— sobre la conveniente de llevar a 
la casa de socorro municipal a los 
funcionarios que por una razón u otra 
han sido atendidos en la Seguridad Social 
(4.610 ptas. diarias cuesta aquí una cama 
al Ayuntamiento, mientras en la Casa de 
Socorro, sólo 200), cabe resaltar la 
moción presentada por Martínez Canchal 
sobre una idea en la que también nuestro 
periódico ha incidido varias veces; 
acondicionar como zona verde cinco 
kilómetros de orilla del Ebro a cada lado 
del mismo, mediante paseo peatonal, y a 
distinto nivel, vía de circulación rodada. 
Zaragoza no está sobrada de alrededores 
suficientemente gratos para el paseo yel 
descanso a la sombra.

En defensa de esa sombra, 
precisamente la señora Fernández 
Portolés haría un ruego al pleno para 
que cuando se derriba una casa con 
jardín, se puedan salvar los árboles que 
merezca la pena. Y para que cuando una 
urbanización respeta los árboles 
existentes, se arbitre alguna manera de 
que estas manchas verdes puedan ser 
disfrutadas por toda la ciudad. Se 
estudiará, dijo el alcalde.

Y hablando de monumentos naturales 
—así definió la señora Fernández 
Portolés a ciertos árboles que no, se 
deberían derribar —señalaremos que la 
Permanente celebrada con anterioridad al 
Pleno, se dio por enterada de la iniciación 
de expediente de declaración de 
monumentos histórico-artisticos de dos 
edificios zaragozanos: el monasterio de 
Santa Fe de Huerva y la debatida casa 
numero 54 de Mola.

P.L.
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ARGENSOLA. — Tarde 
noche 11. Trini Alonso,

7’15. 
An-

gel Terrón, Valentin de Ho
jas, Pastora Peña, en el es
treno de la comedia espa
ñola más divertida del año. 
original de Torcuato Lúea 
de Tena: Una visita inmoral 
o la hija de los embajadores. 
(May, 18). ¡3 únicos dia,s de 
actuación!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). 5.® semana: El 
viejo fusiL Philippe Noiret, 
Romy Schneider. Un film de 
Robert Enrico.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados).
Diario íntimo de Adele H. 
Un film de François Truf
faut, con Bruce Robinson, 
Isabelle Adiani.

CERVANTES.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Tío, ¿de verdad 
vienen de París? Technico
lor. Alfredo Landa, Africa 
Pratt.

CINES DE ARTE Y* ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). La loba y la paloma. 
Eastmancolor. Carmen Se
villa. Donald Plea.sance.

PALACIO (San Vicente Már
tir, 24). — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lo importante e» 
amar. Technicolor. (V. o.). 
Romy Schneider, Fabio Tes
ti, Jacques Dutronc.

COLISEO. 5-7-9-11 íMa-
yores 18). Madrid, Costa Fle
ming. Juanjo Menénde^ 
Africa Prat, Claudia Gravi.

<;OSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Corrupción de menores. East- 
mancolor. Giovanna Etalli, 
Claudio CassineUi.

DON QUIJOTE. — 5-7’15-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
2.* semana: El gran dicta
dor. Charles Chaplin, Pau
lette Goddard, Jack Oakie.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El tramposo-. Doug 
McClure, Lionel Jeffries, 
Hayley MlUs.

Fleta. — 4’45-7’15-10’45 (Ma
yores 18 años). 2.® semana: 
Boccaccio 70. Un film de 
Federico Fellini, Luchino 
Visconti, Vittorio de Sica, 
con Romy Schneider, Sophia 
Loren, Anita Ekberg. ¡Tres 
últimos dias!

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18).
2.“ semana: Yuppi - dn. 
Adriano Celentano, Charlot
te Rampling, Claudia Mori.

nOLA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Corrompido y deseado. Es
treno. Hélmut Berger, Fran
çoise Fabian. Technicolor.

PALAFOX. — 5-7’15 y 10’45 
(Mayores 18). Confidencias. 
Technicolor. Un film de Lu
chino Visconti con Burt Lan
caster, Helmut Berger, Sil
vana Mangano.

HEX- — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.® semana: Came viva. Ci
nemas cope - Technicolor. 
Lee Marvin, Gene Hackman.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma- 
vryoree 18 y 14 acompañados).

knng Fn contra los siete 
□vampiros de oro. Cinemas
cope - Technicolor. Peter 
Cúshíng, Julie Ege.

IMPUESTO 
SOBRE LA RENTA

BANCOS 
CAJAS DE ■ rq n ffl 
AHORRO_ ;; p. j

TELE/TISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

*1
'k'’ 
’k-
’k

KIO HIIMI OI 8.3C

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — Desde las 4’45 

(May. 18). La carta del 
Kremlin. Technicolor. Bibi 
Anderson, Richard Boone.

DUX.. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). ...Y con ellos llegó la 
bronca. Torn Scott, Fred 
Harris. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Consolar a la viu
da italiana. Cinemascope - 
Technicolor. Edwige Fenech, 
Carlo Giuffre.

LATINO.—5-7-9-11 (May. 18)» 
¡Quiero la verdad! Michael 
Moriaty, Susan Blakely.

MADRID - SALA I. 5-7-9-11 
(Todos públicos). A Dios ro
gando y con los puños dan
do. Eastmancolor. Alf Thun
der, Katia Kristine.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
La primera noche de la quie
tud. Eastmancolor. Alain 
Delon. Sonia Petrowa.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Polvo eres. Manuel Sum
mers, Nadiuska.

OLIVER.—5-7-9-11 (May. 18). 
Harry el fuerte. Clint East
wood Hal Holbrook.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18>.
2.® semana: Sensualidad, 
Eastmancolor. Amparo Mu 
ñoz, Fernando Fernán Gó
mez.

PAX. 4’45-7-9-11 (Mayo-.
res 14 años y menores acom
pañados). La quinta ofensi
va. Richard Burton, Irene 
Papas. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los demoledores. Jim 
Brown Fred WiUiamson.

ROXY. — Desde las 4’45 (Ma* 
yores 18). Mandingo. Tech
nicolor. James Mason, Susan 
Georgè.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Perfome de mu]e»« 
Vittorio Gassman, Alessan
dro Momo.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El libro de been 
amor (II). Manolo Otero, 
Esperanza Roy.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formlgal Hielo.

2,35
COLOR

Presente 
su declaración 

por Bancos 
o Cajas de Ahorros 

0 
MIMISTERIO DE HACIENDA

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

3,00
COLOR

3,30

4,30

4,40

TELEDIARIO.
Primera edición.

HOY POR HOY.
Programa de actuali
dad.
LAS GOLONDRINAS, 
de Usandizaga.

DESPEDIDA 
RRE.

CIE-

ENSEÑANZA
En su casa, preparación a 

distancia.
Examen graduado escolar
Estudios primarios. 

Selectividad
Escriba urgente.
Centro de Estudios 
Académicos
Aparatado 4.104 
Madrid 
(Autorizado)

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar clases 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas., Teléf. 250270

Radio
ihiveiitiid

de Zaragoza

drugada. Completa y atractiva pro - 
gram ación Informa, entretiene.
acompaña...

Total dedicación a la MUSICA, on 
todas sus manifestaciones

5,15

6,30

6,31
COLOR

6,35

8,00

CARTA DE AJUSTE. 
«La música de Agus
tín González».

APERTURA 
SENTACION.

PRE

AVANCE INFORMA
TIVO.

LA SEMANA.
DireccíC'D: Francisco 
García Novell.
Realización: Fernando 
de Anguita.
Otros colaborjdo>-es: 

Ramón Colom, Balta
sar Magro, Susana 
Olmo.

NOVELA. ♦♦ 
(Capítulo XX y últi
mo) .

9,00
COLOR

9,20

9,30
COLOR

10,15
COLOR

VIAJAR.
Este programa cons
ta de una parte de 
divulgación presenta
da de tal forma que 
interese tanto al pro
fesional del turismo, 
hotelero, agente de 
viaje, guía, etcétera, 
como al telespectador 
en general. Una se
gunda parte, eminen-
temente 
con este

informativa 
tema. El

programa se cerrará 
con un reportaje en 
el que predominará la 
imagen y fondo musi
cal, con breves ex
plicaciones.

TELEDIARIO.
Segunda edición.
Actualidad nacio-nal 

internacional.
VUELTA CICLISTA 
ESPAÑA.

e

A

Resumen de la etapa 
de hoy.
INFORMATIVO.

UN, DOS, TRES...
Programa concurso.

COLOR

11,55

12,00

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

[segundo programa]

Dos emisoras i
A M. 1.106 KHz. De 7 a 1 de h ma-

7,30 CARTA DE AJUSTE. 
«Ciclo: El Country 
Jerry Reed».

8,00 PRESENTACION Y 
AVANCES.

8,01 ENCUENTROS CON
1 A O A DTCO V « A O

9,30 NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

BARNABY JONES. ♦♦
i «Herencia fatal». 

(Dark legacy).

COLOR

10,00
COLOR

LAo ARTco T LAo 
AüUil LETRAS.

viuiuii. nuuci i uciioM. 
Dirección; Gene Nel
son.
Intérpretes: Buddy 
Ebsen, Lee Merrywe- 
ther, Nick Nolte, Bill 
Zutke.

11,00 PAGINA DEL VIER
NES,

11,30 ULTIMA IMAGEN.

El esquema de «En
cuentros», así como 
el tratamiento d e 
unas materias u otras 
será todo lo más fle
xible, aunque manten
drá de forma periódi
ca secciones muy di
ferenciadas

-k I*

-k

♦

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

CERRADA, 30PAGO-PAGO. DOCTOR

POLÍNESIAN - BARPAGO-PAGOPACIFICO
Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
211137.

CADA TARDE.

CADA NOCHE LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

"EL PAPAGAYO
lîlegante. Selecto.-»Di6tinto. “ La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono; 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
(^ON VIDA! Camino de las 
'forres, 96.

PARSIFAL IGUANA

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Tdéfono 211259. Siempre las

Noche de sábado; Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes, (^onsumisión incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta, 
joven. Tel. 255184

CHARLESTON 
AÑOS 20

mejores atri-^ 
internacionales. LA STORK-CLUB

DESPUES DE SU BODA. 
baile en charleston. 
Dirección y Teléfono 396952.

CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo, CASETAS

Tarde; r;çpcial parejas. Noche; 
discoteca club hMta l<*s 3 de la 
madrugada, (dentro ciudad, 
in lependencia, 19. 'llfn. 
211804

ASTORG'S

La nueva diseoteea, abierta d<‘ .5 
tanle u 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

La musica más original y el 
ambiente más agradable. .Sevilla, 
núm. 6. Tdéfono 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vxlnina, 11. Teléfono, 217052

SENECA GALLERY 2
\ i E VA-1»ISTl.NTA-ACTUAL. 
El mejor sonido cón la música

y su ambiente'es Séneca 
HIPA, .5

Esto 
LA

del momento. Ya se dice:

Reunión 
a m b i e

y .luventüd, en un 
n t e distinto.

Recientemente inau^rado, en 
San luán de la (^njz. 28.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente PaúlX 
TTno. 201166

Ï800
Rccucrde los éjcitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
ñituros viajando a través de la 
música, Cüivia, 10.
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;fe*’1^ H "Su discurso ai clausurar la asamblea
" de las cajas de ahorros, me hace ser 

escéptico sobre el resultado de 
nuestras peticione^'

mete en todas las casai y que, cuando lo hace, no nos 
deja vivir con sosiego a ninguno; la inflación es el cancer 
mas terrible que puede sufrir la economía de un país. 
Solicitamos eso: medidas para frenar la inflación; de no 
hacerse así, el Gobierno correría el peligro de dejarse 
llevar por la comodidad en el campo de las acciones 
concretas para salir del bache.

MUCHOS POCOS^ HACEN UN MUCHO

ZARAGOZA, 14 (Logos).— El discurso del ministro 
de Hacienda pronunciado en la clausura de la XLIV 
Asamblea General de Cajas de Ahorros, ha defraudado a 
los representantes de dichas entidades de ahorro. A este 
respecto, el presidente de la Confederadón Española de 
Cajas de /Viorros, D. José Joaquín Sancho Oronda, ha 
manifestado a Logos, que “el discurso de clausura del 
ministro, fue poco esperanzador para las Cajas. Creo que, 
pese a su buena voluntad, que damos por supuesta 
—añade—, el ministro de Hacienda no ha comprendido el 
alcance de nuestras peticiones a la administración, quiza 
porque nosotros no hayamos sabido exponerle los 
problemas con la suficiente claridad. Tengo la impresión 
de que en muchas de las peticiones que le hemos 
formulado parece conxj si él hubiera visto por nuestra 
parte un afán de invadir unos campos de acción que no 
nos son propios. En definitiva: el discurso del ministro 
me hace ser escéptico sobre el resultado de nuestras 
peticiones al Gobierno- No hemos pedido nada por 
capricho. En una asamblea como la que acabamos de 
celebrar es lógico que se presenten^ solicitudes 
a la administración, y pongan de manifiesten sus 
problemas e inquietudes. Y esos problemas parten del 
hecho de que, si queremos adaptar nuestra actuación a 
los tiempos actuales necesitamos medios, nuevos 
instrumentos suficientemente eficaces para nuestra 
gestión. El ministro —añade el Sr. Sancho Dron^ 
-puedo, decirle que nos dejó^muy fríos a tod-s ^s 
asambleístas durante el discurso."

ALAS PUERTAS DE LAC.LE
—En términos generales, Sr. presidente ¿cual es su 

impresión sobre el desarrollo de la Asamblea de Cajas de 
Ahorros que acaba de celebrarse en Zaragoza?

—Una asamblea más. Este año, la reunion de los 
delegados de las cajas ha tenido, si se quiere, algunos 
aspectos singulares. Primero —añade el Sr. Sancho 
□ ronda-, la asistencia a la asamblea del director general 
del Instituto Internacional de Cajas de Ahorro Dr. Heinz 
Wolf. Su presencia demuestra que el Instituto quiere 
estar presente en el desarrollo de las cajas españolas, e 
incluso, allanarnos el camino para acceder a una mayor 
colaboración internacional.

En este ámbito, las cajas españolas, pertenecen, desde 
hace varios años, como observadoras, al grupo de cajas 
de la Comunidad Económica Europea; por este cauce se 
nos brinda información sobre las actuaciones -de 
entidades de ahorro de la Europa Comunitaria, y ello, 
nos va a permitir el día que España ingrese en la C.E.t. 
como miembro de pleno derecho, si es que llega a 
ingresar, el contar ya con un buen trecho en el camino 
recorrido para nuestra integración plena en el ■ engranaje 
europeo. ,

En segundo lugar —añade el presidente de la 
Confederación— la asamblea de Zaragoza ha supuesto un 
homenaje a la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragon y 
Rioja en su centenario.

FUTURO HIPOTECADO
—¿Cuáles han sido concretamente los aspectos más 

destacados de las deliberaciones?
—La asamblea ha tenido^ más que nada, una 

proyección de futuro, si bien se ha llevado a efecto un 
balance de las peticiones que hemos venido formulando 
a la administración en los últimos diez años. En Jo 
futuro, hemos estudiado las relaciones más convenientes 
a establecer entre las Cajas y las empresas, y hemos 
planificado nuestra estratega.

—Señor Sancho Oronda: Las cajas de ahorros 
españolas se encuentran ahora en una situación de 
constreñimiento con respecto a sus posibilidades de 
ección, debido a las vigentes medidas ç^bernamentales 
que parecen tender a coartar, notablemente, su 
autonomía, su libertad de acción. ¿Cómo se pueden fijar 
esí perspectivas válidas de futuro, o estrategias?

—Efectivamente, resulta paradógico, pero no olvide 
Vd. que las Cajas no quieren perder, en absoluto, su 
esencia de tales. Las cajas españolas quieren seguir siendo

■ '"En unos momentos difíciles
" para la economía del país, si 

hay que arrimar el hombro, lo 
que pedimos es que lo arrimen 
todos por igual"

m "En ningún momento se nos ha
" pasado por la imaginación invadir 

campos ajenos en materia de 
actividad financiera"

cajas, por encima de todo, aunque los tiempos cambian y 
jomos conscientes de la necesidad de ajustar nuestros 
létodos e instrumentos de trabajo, a la realidad de cada 

instante. Durante la asamblea de 2Iaragoza se pidió 
solamente adecuación de nuestro instrumental a la 
realidad, nada más; en ningún momento se nos ha pasado 
por la imaginación invadir campos ajenos en materia de 
actividad financiera. Hemos pedido, por ejemplo, que se 
nos permita la realización del descuento de letras, en los 
sectores agrícola y vivienda a nuestros propios clientes, 
para que éstos no se vean obligados, por la normativa 
vigente, a ser también clientes de entidades bancarias 
que, según esa normativa, son las unicas autorizadas para 
tal función. En nuestro esquema de servicio financiero, 
tenemos las cajas el ciclo prácticamente completo; desde 
los préstamos para la agricultura, hasta los créditos de 
vivienda* por eso, pedimos que se nos autorice a 
facilitarles a nuestros clientes ese otro servicio en el 
crédito* por eso, y por nada más.

Hemos pedido también que se nos autorice para la 
realización de determinadas operaciones con el exterior. 
En concreto, permiso para financiar las exportaciones 
que puedan llevar a cabo nuestros impositores, y permiso 
para la captación de capitales extranjeros a nuestro país.

EL CDEFICIENTE QUE PARALIZA
—En estos momentos, el escolio principal de las Cajas 

de Ahorros, su más importante caballo de bat^la, y su 
punto de discrepancia con el Gobierno parece cifrarse en 
el coeficiente obligatorio de inversiones, fijado por la 
administración para las cajas, ¿No es así?

—Así es*, durante la asamblea, en todas las ponencias 
que se han debatido, se ha solicitado que el Gobierno 
reduzca los coeficientes de inversión. Esta solicitud no 
la hemos hecho con un talante de empecinamiento; 

somos conscientes de las dificultades del^ momento 
económico, pero una vez hayan pasado a la historia estas 
circunstancias de inflación, pedimos que se vuelva al 
antiguo camino de liberalización, que se nos reduzca esa 
carga para poder operar con mayor autonomía. Y,sobre 
todo, pedimos que si en unos momentos difíciles para la 
economía del país, se hace necesario arrimar el hombro, 
que lo arrimemos todos por igual, que no sean las cajas 
las que más padezcan las penurias de la coyuntura 
económica difícil.

POLITICA ANTi-INFLACION
—En medios financieros nacionales se esperaba 

también con expectación la asamblea de Zaragoza, 
porque cabía la posibilidad de un pronunciamiento de 
estas entidades sobre el presente político español. ¿Qué 
ha habido de esto?

— Las Cajas no somos organizaciones políticay 
—responde el Sr. Sancho Oronda-lo único que pedimos 
es que el Gobierno ponga freno a la inflación que es el 
mayor enemigo de la economía. Ese bicho que se nos

—Objetivos próximos.
—Seguir siendo lo que hemos sido siempre. Somos las 

cajas las entidades sustentadas por el modesto ahorro de 
los españoles modestos, y es a ellos a los que, 
primeramente, tenemos la obligación de servir. Si somos 
grandes, se lo debemos a los pequeños ahorradores; no 
fes podemos abandonar y por ello hay que evitar 
cualquier desviación en lo que deben ser siempre los 
propositos reales de las cajas.

—Vuelvo al coeficiente obligatorio de inversiones. Ese 
43 por 100 de recursos ajenos que ahora va a parar, 
desde las cajas, a la inversión en yan escala ¿puede 
redundar en perjuicio de la propia imagen de las cajas 
ante sus impositores?

—Desde luego, el peligro es evidente. Consideremos 
sólo, para hacemos una ictea del problema, que ese alto 
porcentaje que se nos exige para inversiones, hemos de 
restarlo a nuestras posibilidades de servicio a los clientes 
tradicionales, o sea, al modesto ahorrador del campo, 
que pretende obtener un crédito para hacer más rentable 
su explotación agrícola, o a ese otro impositor que 
necesita un crédito para adquirir una vivienda. Pero 
también podríamos mirarlo desde un plano egoísta por 
nuestra parte: los intereses que se nos entregan por esas 
inversiones del 43 por 100, de nuestros recursos, no nos 
resultan en absoluto rentables. En el acto de clausura de 
la asamblea yo manifesté ante, el ministro que, 
concretamente, la Caja de Ahorros de Zlaragoza, Aragon 
y Rioja, estaría hoy en disposición de financiar ella sola 
los regadíos que le faltan ahora mismo a Aragón. ¡Qué 
más quisiéramos nosotros que poder acometer esa 
empresa! Primero porque se trata de nuestra tierra, de 
cambiar para siempre su fy, y segundo, también si Vd. 
quiere como prisma egoísta, porque con el regadío 
crearíamos una enorme riqueza en Aragón que, a la 
postre, revertiría en nosotros, permitiéndonos acometer 
nuevas promociones en beneficio de nuestra zona de 
actuación; pero la falta de autonomía, y el 
mantenimiento de esos coeficientes obligatorios, nos 
sujeta en esta situación de espera, impide que nuestra 
imagen como entidades colaboradoras en el desarrollo 
regional, llegue a nivel que desearíamos. Y esto no le 
ocurre sólo a la Caja de Zaragoza, sino a todas.

Cogullada fue el étcenario del dixurto del ministro, Villar 
Mir, durante la clausura de la asamblea de Ctg'as de Ahorra 
Su presidente, Sancho Dronda, alude hoy a este tema.
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res. Pero como la reforma tiene por objeto el 
perfeccionamiento de aquello que es perfecti
ble del sistema, su ejecución no puede estar, 
bajo ningún concepto, sometida a la coacción 
de éste o aquel grupo interesado.
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Después de prestar declaración en la 
Dirección General de Seguridad

san a mam
mSAIIO HISMNA

territorio nacional de la familia de 
Borbón-Parma. Ultimamente algunos de los 
miembros de la familia habían llegado a 
España^ o habían intentado hacerlo, como 
es el caso del propio don Carlos Hugo de 
Borbón Parma, que llegó a Barajas, 
procedente de París, el día 18 de marzo, 
pero no se le permitió la entrada. 
Posteriormente, el día 8 de mayo entró en 
España ilegalmente-el Partido Carlista dijo 
que en automóvil— y acudió a Montejurra, 
sin que desde entonces se conozca su 
paradero.

CDMUNICADD DEL MINISTERIO
,DE GOBERNACION___________

El gabinete de Prensa del Ministerio de la 
Gobernación ha facilitado, a mediodía de 
hoy, una nota informativa en relación con la 
expulsión de don Sixto Enrique de 
Borbón-Parma, de España. El comunicado es 
el siguiente:

"El Ministerio de la Gobernación ha 
resuelto en el día de ayer expulsar del 
territorio nacional a don Sixto Enrique de 
Borbón-Parma, decisión que fue llevada a 
cabo a las 9 de la noche desde el aeropuerto 
de Madrid-Barajas, y, a petición del 
interesado, con dirección a Roma.

Por otra parte, don José Arturo Márquez 
de Prado ha sido detenido y puesto a 
disposición del juez de instrucción de Estella

como presunto implicado en los incidentes 
ocurridos el pasado domingo en Montejurra.

A petición del referido juzgado, 
encargado de completar el sumario de los 
sucesos, la Dirección General de Seguridad 
ha puesto 3 disposición de aquél un equipo 
policial especializado c|ue esta mañana se ha 
trasladado desde Madrid".

HUELVA, 14 (Europa Press).- Don José 
Luis Marín García Verde, que ha sido 
denunciado como presunto autor de los 
disparos que se produjeron el domingo 
pasado en Montejurra, y que parece ser la 
persona que en numerosas fotografías 
aparece vistiendo una gabardina, cubierto 
con una boina y empuñando una pistola, 
vecino de Huelva y militante destacado de la 
Comunión Tradicionalista de los círculos 
Vázquez de Mella, es de profesión* 
agricultor, a cuyos negocios se dedica 
habitualmente, persona muy estimada en 
la ciudad y viejo tradicionalista.

Cuantas personas le conocen, al saber la 
noticia, han reaccionado con extrañeza y 
estupor. Primero tendrán que ver las 
fotografías para convencerse -dicen- de 
que es su paisano el que en ellas empuña la 
pistola. En el caso improbable de que así 
resultara,esperarán* confiados el resultado 
de las correspondientes investigaciones.

Por referencias facilitadas por amigos 
comunes, se ha sabido que los comentarios 
hechos por el señor Marín al regresar a 
Huelva después de su viaje a Pamplona, no 
hacían sospechar que pudiera haber sido 
protagonista de las refriegas producidas. 
Unicamente mostraba su sorpresa por el 
cambio encontrado en Navarra con mucha 
preponderancia de elementos extremistas en 
la concentración. Al intentar establecer 
contacto con el señor Marín García Verde, 
personas de la familia han manifestado a 
Europa Press que está ausente por motivos 
de negocios.

FIRMAN LA CONVOCATORIA
MAS DE 300 PERSONALIDAOES

HOMENAJE A
TIERNO GALVAN

MADRID, 14 (Europa Press).— El 
próximo martes, día 18 de mayo, tendrá 
lugar una cena homenaje en honor del 
profesor Tierno Galván, convocada por 
más de trescientos personalidades de la 
vida política, artíst'ica e intelectual. El 
homenaje se organiza como 
reconocimiento a su trabajo intelectual.

El acto se desarrollará con motivo de 
la publicación de su libro “España y el 
socialismo". Entre ios firmantes de la 
convocatoria se encuentran varios líderes 
de grupos políticos, escritores y 
académicos, economistas y periodistas.

AILXGOZ;
HOY LLEGA ROBLESli^ 
PIQUER

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/exprés). 
A las nueve y media de la noche de hoy, y 
por vía aérea, llegaré a Zaragoza proce
dente de Madrid, el ministro de Educa
ción y Ciencia, señor Robles Piquer, en su 
primera visita oficial a la capital aragonesa 

El objeto de su estancia en Zaragoza es 
asistir a las últimas sesiones de la asam
blea general que los representantes de las 
Escuelas Familiares Agrarias de toda Es
paña están celebrando ahora en la ciudad.

EN VISITA OFICIAL 
A LAS FUERZAS DE 
LA POLICIA ARMADA

EL GENERAL TOME 
EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/ex- 
prés).— A las doce del mediodía ha 
visitado oficialmente el acuartelamiento 
de la Policía Armada, el general inspector 
de las mismas, don José María Tomé 
Marín. En el acto que ha estado presidido 
de un gran fervor patriótico, han 
acompañado ai general Tomé, entre otras 
autoridades y representaciones, el 
oobernador civil de la provincia, don José 
María Uriarte y. Zulueta y el General jefe 
de la II Subinspección de Policía Armada, 
don Alejandro Manrique López, el 
inspector regional de Servicios de la 
Jefatura Superior de Policía, don Isidoro 
Castellanos Lecina y el jefe de la V t 
Circunscripción de Policía Armada,
teniente coronel don Luis Martínez 
Casa mayor.

La formación ha estado compuesta por 
una Agrupación con Escuadra de 
Gastadores, Banda, dos Compañías 
Móviles, la 4. Cía R.G. y el escuadrón de 
Caballería.

Después de pasar revista el general de 
División don José María Tomé Marín y de 
recibir los honores de rigor, han 
pronunciado vibrantes discursos el 
teniente coronel Martínez Casamayor y el 
general Tomé, desfilando después lal 
tuerzas ante su presencia.

El acto ha finalizado con una copa de 
vino español.

«La reforma es necesaria»
‘El proyecto de ley bicameral puede 
resultar anticonstitucional”

BARCELDNA, 14 (Europa Press).- "En 
principio, creo que la reforma con concre
ción al proyecto de ley bicameral puede re
sultar anticonstitucionar* afirma don José 
Antonio Girón en unas declaraciones realiza
das a la periodista Máry Mérida y que hoy 
publica en exclusiva "La Vanguardia". A lo 
largo de dicha entrevista, el señor Girón ex
presa otras opiniones que pueden resumirse 
en las siguientes:

- De hecho llevaba algún tiempo sin poder 
acudir a las reuniones (de la comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional) y me parecía 
lógico declinar el honor y dejar el campo libre 
psrc-^aotra persona pudiera ocupar un lugar 
que mi presencia impedía. Esas, y no otras, 
fueron las razones; lo que no prejuzga, bajo 
ningún concepto, mi postura en relación con 
los proyectos reformistas. Hense usted que la 
comisión mixta no ha sido más que un órgano 
consultivo no vinculante a las decisiones que 
luego adoptaría el Gobierno.

- Es un buen discurso (el del presidente 
Arias), sereno y reflexivo. En cuanto a su con
tenido, participo con él en algunos aspectos, 
mientras que en otros discrepo. Pero eso suce
de siempre. Lo más notable de este acontecí-

miento político ha sido, a mi juicio, la réplica 
de la oposición. Está claro que la oposición no 
quiere la reforma, sino la ruptura.

- Hasta el momento la reforma y los re
formistas son hombres del régimen. Donde no 
parece que exista entendimiento con los refor
mistas es en la oposición.

-En mi opinión , para conseguir una esta
ble y auténcica convivencia nacional, debe 
acometerse la reforma con generosidad pero 
sin descuidar las previsiones constitucionales 
ni erosionar la herencia que hemos recibido de 
Francisco Franco.

- Creo que el Rey no necesita de este voto 
(el popular) y que en materia tan delicada ha 
sido taxativo y muy concreto al proclamar, 
reiteradamente, que acatará y hará acatar las 
leyes. La Corona está por encima de la pura 
contingencia política, como árbitro ecuánime 
y como suprema garantía de la estabilidad na
cional que, en definitiva, reside en el respeto 
y subordinación a las instituciones del Estado 
de derecho.

- Creo en la necesidad de la reforma y, en 
su propuesta, fui, acaso, uno de los precursn-

- El calendario me parece correcto. En 
cuando a la fórmula que ofrece el Gobierno, 
tengo, como le digo, mis puntos de discrepan
cia.

— Creo que la reforma es necesaria y desde 
este punto de vista la expresión de este género 
de libertades a que usted alude (las libertades 
formales). En cuanto a la verdadera democra
cia, tengo mis dudas sobre cuál estará en pose
sión de la verdad absoluta. El tiempo dirá 
quién tiene razón.

- La situación política actual es, induda
blemente, confusa. La realidad tolerada ha 
prejuzgado a la teoría de la reforma. La con
fusión no parte sólo del encuentro o reen
cuentro de arcaicas posiciones extremas, sino, 
incluso, de entidades directamente vinculadas 
a la administración del Estado o del Movi
miento. Ahí tiene, sin ir más lejos, la prensa 
del Movimiento en general y, en particular, 
"Arriba", afanado en una actitud ideológica 
que contradice gravemente su origen, sus fide
lidades de siempre y, en definitiva, la armonía 
de contraste de pareceres.

En la Avenida Goya, 41 
una señora de 
unos 60 años

SE LANZO 
DESDE EL

OCTAVO PISOI
ZARAGOZA, 14 (ARAGON/ex J 

prés).— Alrededor de las doce y media de e 
esta mañana, ha caído a un patio de luces | 
interior desde una ventana de la escalera | 
en el octavo piso de la^ Avenida de Goya | 
47, doña Miridina Martínez Hernando que | 
desde hace algún tiempo se encontraba | 
enferma, y que residía con su esposo y P 
una hija en el piso segundo de dicho | 
inmueble. En el momento de producirse | 
la muerte, se hallaba sola en su domicilio* í

El portero nos ha manifestado que es* | 
taba leyendo el periódico y que de repen* a 
te ha oído un golpe muy fuerte; la prime* 1 
ra impresión ha sido que algún ascensor 
se había caído, pero al salir de la porte* 
ría ha comenzado a oir voces y al aso* 
marse por una ventana de las escaleras 
que dan a ese patio de luces ha visto el 
cuerpo de la señora.

Rápidamente varias unidades de la Po* 
licía Municipal, Policía Armada y una 
ambulancia de la Casa de Acorro se han 
personado en el lugar, pero se han visto 
obligados a avisar al Cuerpo de bomberos 
ya que las ventanas por las cuales se 
puede tener acceso al patio donde yace el 
cadáver están provistas de una red metáli' 
ca que imposibilita el acceso.

Parece ser que la muerte ha sido ins* 
tantánea ya que el golpe desde el octa
vo piso, unos veinte metros, ha sido enor
me, oyéndose por toda la casa.

I

P 
el cam[ 
se armi
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